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Ayer fue 

. Pedro Mártir, en breve 

En la mañana de ayer y con la presencia destacada del 
Delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha y Gober
nador Civil de Toledo, Pedro Valdecantos además del 
Alcalde de Toledo José Manuel Molina, fue presentado 
el proyecto global, en su primera fase, para la rehabili
tación y recuperacíon del Convento de San Pedro Már
tir que, con el apoyo económico del Ministerio del In
terior y la cesión de la propiedad, en su día hecha por 

la Diputación Provincial de Toledo, se convertirá en uno 
de los conjuntos arquitectónicos de mayor interés en la 
Ciudad Imperial y cuya estructura albergará, una vez re
mozada, la sede dela Delegación del Gobierno en la Re
gión, el Gobierno Civil de Toledo y las dependencias 
correspondientes a la Administración Central. La foto
grafía recoge una vista del precioso Claustro Real que 
quedará abierto, según proyecto, a los ciudadanos tole
danos.Foto: José Luis Pérez. 

Estabilizada la . , . ocupac1on 
hotelera 

El nivel de ocupación de ·los 
hoteles toledanos durante el pre
sente año no ha registrado una va
riación importante, con respecto 
al año 1.986, según han manifes
tado a EL DIA varios empresa
rios de hostelería de nuestra ciu
dad. Por su parte, la Consejería de 
Industria y Turismo ha señalado 
que, en los seis primeros meses del 
año, el número de plazas ocupa
das en los hoteles de nuestra ciu
dad experimentó un incremento 
de más de 30.000 pernoctaciones 
con respecto al mismo período del 
año pasado. (Foto: Carlos Mo
reno) 

- ' .. 

55 pts . 

El 13 de Mayo 

La vuelta en 
Toledo 

Esta totalmente confirmado, 
que la ciudad de Toledo será final 
de etapa de la edición de este año 
de la Vuelta Ciclista a España. La 
etapa que llegará a Toledo, será la 
decimoséptima y se relizará entre 
las ciudades de Albacete y Tole
do. El presupuesto para que este · 
acontecimiento se realice es de 4 
millones de pesetas, que pagará el 
Ayuntamiento a la empresa orga
nizadora Unipublic. El dinero no 
saldrá de las arcas del patronato 
deportivo municipal, sinó QUe sal-

. drá del presupuesto del Ayunta
miento toledano y se pedirá ayu
da a la Junta de Comunidades y 
otras instituciones. Los toledanos 
podrán contemplar, a las grandes 
estrellas del ciclismo, porque estñ 
practicamente confirmada de los 
grandes equipos. Como informa
ción cabe resaltar que la edición 
de este año comenzará en Teneri
fe el día 25 de Abril y concluirá 
en Madrid el día 15 de Mayo. 
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I 

EL DIA TRANSPORTES/ TE LE FON OS 

....... l)E l "l'ILll).\l) ...... . 
TOLEDO 

Í'elf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal .. ..... .. .... .. .. .... . 22 34 07 
Coso Socorro . ... .. .. .... .. .... . .. . . 22 81 57 
Protección Civil ......... 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal ............. 22 34 00 
Seguridad Social.................. 22 55 00 
Policía Nacional .. ...... .. ............. .... 091 
Guardia Civil ... .............. ..... . 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos ................................ 22 36 11 
Telegro. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado . .............. ........... .... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social .............. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos .... .. 22 51 00 
Hospital Provincial ................ 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico .. .. .... .. .. . 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Rojo ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Seg u. Social ..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial............ 22 52 00 
AyJJntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio ................... 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Poseo de lo Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitario .. .......... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocos .. .. 21 19 54 
Cámaro de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbano ......... 22 37 26 
Di re. Provin. de Trabo jo....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntro. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Caso Socorro ............... .... .. .. 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil ....................... 80 13 81 
Policía Municipal.......................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

. TAXIS 

Plaza del Reloj .. ........... 80 02 69 
Poseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policia Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardia Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento ....................... 18 07 50 
Policia Municipal.................. 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil ....................... 18 00 03 
Correos ................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil....................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento....................... 13 00 57 
Juzgado .............................. 13 09 56 
Guardia Civil....................... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal................ 31 70 70 
Juzgado Instrucción .. .. .. .. .. .... 31 70 20 
Guardia Civil ....................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento ....................... 30 00 25 
Correos................................ 30 O 1 28 
Juzgado .............................. 30 00 16 
Guardia Civil ....................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento....................... 38 00 75 
Correos................................ 38 05 24 
Guardia Civil....................... 38 00 15 

CA8'lILLA - LA JUIICRA 
·Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
21 19 62 21 20 12 

ConsejeríÓ de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial ..... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTOBUSES 
CEatación, Telf: 22 SO B3J 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA GALIANO 

Toledo· Madrid 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 l l ,30 
l~l~l~l~l~l~l~l~I~ 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 
Domigos y Festivos: 
8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 l I,00 11,30 12,00 12,30 13.00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
22,30 23,00 23,30 

Madrid - Toledo 
Laborables: 
6,30 7,00 7,30 8,00 8.JO 9,00 9,30 10.00 I0,30 11,00 
11,30 12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 
15,30 16,00 16.30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,30 21,00 21,30 22,00 
Domingos y Festivos: 
8,30 9.00 9,30 10,00 10,30 11,00 11.30 12,00 12,30 
13,00 13,30 14.00 14,30 15,00 15,30 16,00 16,30 
17.00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 
21,00 21,30 22,00 22,30 23,00 23,30 

AUTOBUSES SAMAR, S.A. 
SALIDAS DE TOLEDO 

A Añover de Tajo· Cobeja. Lunes a sábados, l I.00-13,30-17,00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Qucro, Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (hasta Navahcrmosa) 14,00 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20.30. Sábados. 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a sábados. 11.00 13.30 14.00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto sábados) 17,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados), 9,30 (festivos), 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navaluci//os. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 

Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13.30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 
festivos, 7,45 13,30. 

San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 

San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 
y domingos, 7,30 y 18,30 . 

Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (sábados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL· TOLEDO 

Lunes a domingos, 5,45 
TOLEDO · CIUDAD REAL 

Lunes a sábados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 
MADRID· TOLEDO· PUERTOLLANO - ALMADEN 

Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 
ALMADEN · PUERTOLLANO ·TOLEDO - MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo · Villacañas - Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Gluintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 
Toledo • Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La-

borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo· Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábados, 11,00 14,00 y 18,00. 

HORARIOS LINEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo • Talavera Talavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 

7,00 horas........................ Maqueda 
9,15 horas........................ Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 
16,00 horas...................... Maqueda 
17,00 horas...................... Maqueda 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ...................... .. 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas .................... .. 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 

6,30 horas ...................... .. 
7,00 horas ....................... . 
9,15 horas ...................... .. 
12,00 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
19,30 horas .................... .. 

SABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

10,00 horas ..................... . 
16,00 horas .................... .. 
21,00 horas .................... .. 

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Villanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, sin. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 y 
de 15,30 a 19,00. 

MUSEO SEFARDI Y SI
NAGOGA DEL TRANSI
TO.- C/ Samuel Leví, sin. 
Horario: De 10 a 14,00 y de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domin
gos y fiestas, tarde. 

Director Administrativo: Ana María Anula. 
• .Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 

Redacción: Plaza de Zocodover, 7 • 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

Publicidad: 22 11 71. 
45.001 TOl.EDO -Apdo. Correos: 122 . 
. l)epósito Legal: 414 
SQlicitado control OJD. 

Roldán, María José Muñoz García, 

Nuria Villarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Poligono El Cantorral, 13 . 
16004 - CUENCA. 

·.·'~oláboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernández (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 
:_ 'ª. e_Na Orden), José Reyes (Torrijos), Luis Miguel García .CLa Puebla de Montalbán), Gust~o Adolfo Muñoz (Talavera de 1!1 
:;Reh:¡a) Jesús.Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (V1llacañas), Esteban Pérez (Valmo1ado), J. Antonio Alvarez (Madn
.ciej0s),Yentura Lebllc (Navahermosa), César Conde (lllescas), Marlan~ Ruiz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz d~ la Zar

·.•·• 'zá), Isidro Rodríguez (Escalona del Alberche), Vicente Gómez (Fuensahda), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almorad1el), Na
. ilvldad Laln (Bargas), Jesús García (Villa de Don Fadríque), Femando Jlmlinez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 
. (Urda). José Maria Gómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonifaclo Menchero (Mora) y Luis Rodríguez. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQUE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00. . 

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde . 

MUSEO DE SANTA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra
do, lunes. 

MUSEO SANTO DOMIN
GO EL ANTiGUO.- C/ Pla
za de Santo Domingo. Horario: 
De 11,00 a 13,30 y de 15,00 a 
19,00. 

SINAGOGA SANTA MA
RIA LA BLANCA.- C/ Re
yes Católicos, 2. Horario: De 
10,00 a 13,00 y de 15,00 a 
19,00. 

-
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

EDITORIAL 

la 

. \.1'<'1' 1·n11111·1~·1111""· 1111 ¡1n1·11 111;Ís 1Jr• 1·1•1·1·n, /;¡ i111¡101·UwtÍ
si111n /;1/1<11· de relin/Jilit:wi1i1J y t'l'l'li/!l'J'iJ!·i!Í11 1/111', l'li /;reve, 
'<' 1 ;1 //,'1;11· il 1·;1/)(1 1·11 1•/ ( 'n111·1·11ln 1/I' ,'-!;¡u f'e1lm }fa/tir 111' 

1111<'.--;/ 1·;1 ,·i11</;1<I. /,:1 1wl i<·i:1. 1•1J !'/ 1·u11texl1i 111' 1·1111/r¡uier 1·i11-
1/;1</ t1·1ulr/n 1i11 1 nlu1· n111.1· <'slin1n/¡/¡· /!1'/'0 1•11 1•1u1so111' '!'o 
le<I". ,.¡11,/:1<! </11<' ,.,,¡,.¡ 1·11 1•/ «:1111i11u 1/1' 1·unv1·1·tirs1· 1•1J «f'n 
11·i111u111" <11' In I lu111:111i1/n1/, !'/ lll'l'irn nu., ¡¡mi/111·1· 1111;1 11/11.Y 
,i;T:lli! ,--;1•11.'>:wi1i11 1/I' <¡111· ¡11J/' /'in '/'olerlo l'.'ifiÍ l'<'l'o/J1·;1111/o el ¡ia
--;;1</n .1 1!·1 ;111/;1111/(}, ¡1u<·o il ¡in1·1i, lo.--; ll'gi(jn.c; 1¡11e :.;11 i/if;dwla 
/11.--;/nriil 1 Í<'IH' 1•11/ 1·1· >'11.'> 1•111 r1•1/;1.c;. ,<...;i ;uui/i;o;;unos !'/ origen 
,¡,.In.--; !íu11/11.'> 1¡111· 1·;111 ;1 se1Tir ¡mrn i/;u· ;¡ l'.'iiljoyn 1íni<-a la 
¡u·1"'''/H·i:1 ;11/1·1·11¡¡r/;¡ 1·1·1·1·1110.--;· 1¡111', 1·11 l'I l'!i.'il! 1lr•/ (.'01n·e11to 
,¡, .. '-i;1n l 'e1//'li .\11í1·/ il', 1/;11/;¡ su.e; jJ1•1·11/ii11'1>.c; 1:::u·:wterístiu1.--;, 
1·/ _\li11i.--;t1·1·i" 1/e/ l11/e1·iur 1·n a n•nli;o;ar 11n 1.,--;f'u1•1·;o;o 1·i/;¡/ en 
1:1.' :1s¡1ir:wi11111•s 1¡111· 'f'lif<'<lo 1 ir·111• 1·11nw l'Ulljunto 11n¡uill'<-
f,)ni1·" di' i111e1·1;,, 11111111/inl. FI :\li11isl111·ir¡ di' I11tcrior logrn 
;¡--;( ,'/l'('/'(','l/'.'-'1' ('()JI \'iill'llf (¿¡ ii los jJl'IJ/Jfe11u1,c;, IJlll' f'IW/'il dP Ir; 

1¡11<' .--;1111 1•11 t1·urín .-;11s !'lllll/J1'/e111·íw.;, ¡11·1·01·11¡Jw1 il nuestros 
r • i 111I:11In1 w.'-'. 

'/'11/!'r!u _,. 1w /¡¿¡ de 1Jnr 11i11g1í11 111íulo clel'irlo, \/il a ganar 
('// ¡1111·11 1 i1•111¡11J 1111 11111·1·u lugw· 11ondc de.~arrollar su actí-
1 i1/;uf lmnwnít iui y ta111hi1;11 so1·ial fiJV01·eciemlo desde un 
111i11iste!'io tnn 11/ÍjJÚ·o en rn11te1·i<1s umw estas, fa rocupera-
1·Í<Í11 1ld ( 'as!'O I I i.c;tóril'U de mayor extensión del umtínen
te. h,'J Jilv.1n·to <JlH' se nos 1.,-;J;m;!Í en fa 1w¡¡)ana de ayer está, 
1/es1/e 11111'.'>/J'IJ f!lllllo de l'ista, en eonson1:wc·ia con la polí
t iu1 1/e re<·11¡;enwírín !fil!' una !'Íudad rnmo Toledo puede es
f!Cl'i:tl' !le Ja ,\d111ini.c;trac·ióri Central. La iJu . .;;ión de los pro
f'1'.--;i!m1ilc.--;, el trnlN~jo de ÍIJl'estigación previo al inieio de las 
ohras. el (·onstw1te interrs de Pedro í-aldecantos, auténti-
1·0 en:1111ornrlo de San Pedro 11ártir porque esto se viera he
dw realidad. nos dan la rn11fia11za, una vez •·ista la volun-
1mi1/e fa J)i]!ut1wión, de r¡ue Toledo, sus políticos y sus ins
t itul'iones están clec·iclidos a reYi1·ir su historia en favor de 
}¡¡- l'/llturn iJll<' durant'e sig-los tuvo aquí su cuna. 

La decoración navideña de las calles de nuestra ciu
dad ya ha dado comienzo. Como muestra la foto de J. Luis Pé
rez se procede a la colocación de los típicos ornamentos como 
son las bombillas de colores que durante las próximas noches 
crearán el ambiente adecuado a estas fechas festivas. Toledo se 
viste de «luces» para servir de marco adecuado a la tradicional 
Navidad. 

CIUDAD EL DIA 

La oferta ha crecido en los últimos años 

La ocupación hotelera, 
semejante al año pasado 

El nivel de ocupación de los hoteles toledanos en el pre
sente año ha sido semejante respecto a 1986, según han ma
nifestado algunos hosteleros a nuestro diario. No se puede ha
blar ni de alza, ni de baja en el número de turistas que han 
pernoctado en nuestra ciudad. Por el contrario las cifras ofre
cidas por la Dirección General de Turismo señalan un au
mento de más de treinta mil plazas ocupadas en los meses de 
enero-agosto, con respecto al mismo periodo del año an
terior. 

A.G. 

En el presente año los meses 
con mayor indice de ocupación 
hotelera, sin incluir diciembre, 
que aún no ha sido cuantificado, 
han sido por este orden: agosto, 
septiembre, abril, mayo, octubre y 
junio; que coinciden con la llama
da temporada alta, que en el caso 
de nuestra ciudad se inicia con el 
Corpus y finaliza a últimos de oc
tubre. En los seis primeros meses 
del año el número de plazas ocu
padas en los establecimientos fue 
de 148.924, mientras que en el 
mismo periodo de 1986 se quedo 
en las 117.184. 

Los datos que se refieren al pre
sente año aún no han sido estima
dos por la Consejería de Industria 
y Turismo, pero si se ha hecho 
una valoración, en porcentajes, 
que podemos ver en el cuadro, 
donde se puede observar que la 
ocupación, en ninguno de los 
once meses, ha estado al cien por 
cien y tan sólo en tres de ellos bajo 
por debajo del 50%. Durante 
1986 el número de pernoctacio
nes que registro Toledo se eleva
ron a 377.424, de las cuales 
257.924 eran españoles y 119.500 
extranjeros, cuyas principales na
cionalidades eran: francesa, italia
na, alemana, inglesa y estadou
nidense. 

Hoteleros 

Las opiniones que ha pulsado 
EL DIA entre los empresarios 
hosteleros de nuestra ciudad, han 
obtenido respuestas variopintas. 
El subdirector del Hotel María 
Cristina, Francisco Gonzalez, nos 
ha manifestado que el mes de ju
lio ha sido uno de los más bajos, 
aunque en su caso no pueden es
tablecer una comparación con 
años anteriores, pero que en gene
ral el indice de ocupación había 
sido normal, semejante que en los 
mismos meses del pasado 1986. 

Para María de los Angeles 
Torres, directora del Hotel Alfon
so VI, 1987 ha sido un año un 
poco más flojo que el anterior, sin 
embargo el mes de agosto fue tan 
bueno como de costumbre. Tam
bién ha apuntado que concreta
.mente el mes de enero de 1986 se 
caracterizó por una gran afluen
cia, mientras que este año sufrió 
una crisis. 

Una auténtica sorpresa ha re
sultado un elevado nivel de ocu
pación que ha registrado. durante 
octubre el Hostal del Cardenal. 
En general, nos comenta la seño
rita Marta, ayudante de dirección, 
ha aumentado durante todo el año 
y esto lo achaca a un cambio de 
habitos sociales, pues «la gente ya 
no sólo viaja en verano y se mue
ve más». 

Juan Galacho Murillo, director 
del Hotel Carlos V, ha señalado a 
nuestro diario que no se puede ha
blar de que haya subido o bajado 
la ocupación en este periodo 
anual, sino que ha sido practica
mente igual. Piensa que el sector 
ha de ponerse a nivel aeropeo de 
cara al 92 y se han de crear es
cuelas de donde salgan puestos de 
trabajo y gente preparada. 

. Gran oferta 

La problemática del sector hos
telero en nuestra ciudad es ya an
tigua y así lo señala el secretario 
general de la Asoción de Empre
sarios de Hostelería, Manuel del 
Prado, quien dice que tras una 
conversación con la consejera de 
Industria y Turismo, Esperanza 
Galiano, les dejo entrever que «va 
a luchar para que de una vez por 
todas salgamos del compas de es
pera en el que siempre ha estado. 
¿Por que no se quedaba antes la 
gente en Toledo?, porque no ha
bía infraestructura. Ahpra pare
cerser que los industriales de hos
telería han sentido la inquietud y 
se están creando bastantes estable
cimientos hoteleros». 

En los últimos cuatro años la 
oferta de plazas hoteleras en nues
tra ciudad ha crecido, según datos 
facilitados por la Consejería, en 
un dos mil por cien y aunque el 
secretario general de la asociación 
considera que las ayudas no son 
suficientes, reconoce que existen: 
«Se está ayudando desde el punto 
de vista económico. La Conseje
ría ha creado unas subvenciones 
de tipo de interés, que al empre
sario le mueve, le anima a querer 
invertir. Antes tan sólo existía el 
crédito hotelero, un crédito bas
tan te complicado burocrática
mente a mi entender». Actual
mente Toledo tiene quince esta
blecimientos hoteleros y muy 
pronto contará con otros dos más. 

Uno de los próximos hoteles que aumentaran la oferta de Toledo. (Foto: Carlos 
Moreno) 

INDICE 
DE OCUPACION-

HOTELERA 
(1.987) 

MES % 

ENERO 42 
FEBRERO 43 
MARZO 40 
ABRIL 83 
MAYO 79 
JUNIO 70 
JULIO 64 
AGOSTO 91 
SEPTIEMBRE 89 
OCTUBRE 76 
NOVIEMBRE 55 

Tras la solución del problema 
de falta de infraestructura Manuel 
del Prado apunta algunas causas 
que justifican que el tuirista que 
pernocte en Toledo y sólo venga 
de paso. «Yo creo que hay que 
crear unas fuentes alternativas de 
captación, es decir, ¿qué es lo CJ.Ue 
vamos a ofertar además de una m
fraestructura, para que un turista 
se quiera quedar en Toledo?. To
dos sabemos que el visitante ve los 
monumentos por la mañana o in
cluso hasta por la tarde, y a las 
seis de la tarde ¿qué hace?. Ese es 
el eterno problema que ha existi
do en Toledo», afirma y nos ade
lanta que existe un proyecto para 
realizar un Palacio de Congresos 
que sería una fuente primaria de 
atracción, además de la posibili
dad de otras vías de entreteni
miento, para conseguir que la gen
te permanezca al menos tres o 
cuatro días, «que nos quitemos de 
una vez el eterno problema del 
acercamiento a Madrid, que siem
pre nos ha perjudicado, y creo que 
cada vez será menos, pues es una 
ciudad que cada vez es más inso
portable y el turista busca relax y 
Toledo lo ofrece». 

Problemática 

Prescindiendo de los tenias.bu
rocráticos del Prado señala como 
principales problemas del sector 
hostelero, dos: «La inseguiridad 
ciudadana, hay que conseguir qué 
se reducca en número de atracos. 
Queremos mantener una reunión 
con el Gobernador Civil para ha
cerle patentes nuestras inquietu~ 
des, pues creemos que no hemos 
mejorado mucho. El segundo 
tema es la incompetencioa desleal, 
pues desde los organismos oficia
les se está tendiendo a crear ma
yores lugares de esparcimiento, de 
ocio (Hogares de jubilados, pen
sionistas, centros culturales), que 
casí todos van provistos de un es
tablecimiento de hostelería en el ·. 
que sus condiciones económicas 
son distintas a las de cualquier 
otro, supongo que no hay licencia 
fiscal, no hay IV A, no hay gastos 
de luz y todo eso abarata el pro
ducto. Eso para nosotros nos su
pone un agravio comparativo im~ 
portante». 

Una labor de promoción del 
sector sería otra de las necesida
des y en este momentos la Aso
ciación de Empresarios de 
lería la lleva a cabo 
de Comunidades de 
Mancha. 
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AGENDA CULTURAL 

- Exposición de «Antiguos instrumentos de tortu
ra». En e/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de San
ta Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De l O a 14 y de 17 
a 19 h. 

- Expos.itión: esculturas de Kalato (Homenaje a Anto
nio Bardórt). Sala de Exposiciones del Colegio Sadel, C! 
Trinidad, 22. De 12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Oleos de Mompao. Sala de Exposicio
nes de la Caja Rural. De 18 a 21 horas. 

- Exposición: óleos de M. Barbero. Galería Selección. 
C/ Puerta Llana, 14. De l O a 19 horas. y de 16 a 20 horas. 

- VII Exposición de Artesania. Posada de la Herman
dad, s/n. De 10 a 14 horas. y de 17 a 20 horas. 

- Exposición: esculturas de Nacho. Sala de exposi
ciones de la Caja de Ahorros de Toledo (Palacio de Bena
cazón). De 18 a 21 horas. 

- Exposición: pinturas de Francisco Gijón. Federa
cion Empresarial Toledana, Cuesta del Alcázar, 9. De 
12 a 14 y de 18 a 21 horas. 

- Exposición: Pintura de Fernando Sordo. Galería 
Tolmo, C/ Santa Isabel, 14. De 12 a 14 horas. y de 18 a 
21 horas. 

- Concurso de Villancicos, Asociación de Vecinos "La 
Mezquita". Salón de Actos de la Caja Rural, C/ Coronel 
Baeza, s/n. 

- Conferencia: "¿Quienes eran los trovadores", por 
Concepción Aragón. A~ociación Cultural ''Nueva Acró
polis". Sede, C/ Cristo de la Luz, 29 - 2º. A las 20 horas. 

- Villancicos y Canciones por los seminaristas meji
canos de Olías del Rey. Regalos navideños por Pilar 
García. Conferencia: "Ocurrió en silencio", por José 
María de la Peñá' Rueda. Salón de Actos de la Caja de 
Ahorro de Toledo (Palacio de Benecazón). A las 19 horas. 

............ FARMACIAS .•..•.•..••. 
DE GUABDIA: 

Hoy: D. José Luis de Echevarría 
C.C. Rondo Buenovisto. 

Mañana: D. Juan Pablo Jiménez Buger 
C/ Cardenal Lorenzana, 4 

Los tumos de guardia dan comienzo a las 9,30 h. de los días señalados. 

años, 

~~~~l>arecébien que se indem
' peró llábría que ver como se 
,jmes por ejemplo, una vida 

·.. . ,se puede pagar con di
.:.~on;;~,sta medida no se pue
eY;itITT: los fallas médicos pues 
.~~ú1~~ijs·f~llos·.·seguiran •. exis
. o~§ieq]p.i:e,.haya ·dinero por 

o:rfo·baya». ·· 

Julio García, 37 años, cerra
_jero. 

«Si se aprueba este anteproyec
to me parece que será una medi
da adecuada la que se tome. Se 
beneficiaran tanto los médicos 
como los enfermos que se hayan 
visto afectados. Lo que no veo tan 
claro es que así se solucione el 
problema de los fallos médicos, 
pues son humanos». 

OPINION Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Figuritas 
(Evocación a la ternura) 

Estamos mediando dic\embre y 
ni que decir tiene que ya. ha co
menzado la cuenta atrás para la 
explosión de paz y alegría en 
nuestros hogares; las entrañables 
fiestas navideñas están cada día 
más cerca, las inmediatas vacacio
nes de los colegiales aumentan el 
ambiente festivo en todas las ca
sas, y allá van los chavalines, en
tre juegos inocentes y sanas risas, 
en busca de los elementos que han 
de componer el típico y tradicio
nal "nacimiento": las figuritas. 

Figuritas que son para mí, igual 
que me imagino serán para mu
chos de ustedes, inequívoca y dul
cemente una evocación a la ternu
ra. Porque no nos engañemos, lec
tores amigos, el niño que todos 
llevamos dentro, y del que tantas 
y tantas plumas han escrito, en es
tas fechas se rebulle con fuerza en 
lo más profundo de nuestro ser y 
nos hace traer a la memoria aque
llos momentos y aquellas cosas 
que nos emocionaban con tanta 
dulzura, tales como las figuritas 
del "nacimiento". Figuritas de 
barro pintadas que representan a 
los pastorcillos, a los borreguitos, 
a los borriquitos, a las mulitas, al 
hombre de las gachas, a los pajes, 
a los camellos, a los Reyes Magos, 
y a los tres personajes centrales de 
esa hogareña representación del 
portal de Belén y sus aledaños en 
la época del nacimiento del Hijo 
de Dios: la Virgen, San José y el 
Niño Jesús. 

Y entre las cortinas de esa ter
nura que estoy tratando de evo
car, podemos vislumbrar ese fon
do de cartulina de color azul ce
leste a la que pegábamos unos co-

,-.----, ,...__ -

l_A\jüNCE 

94.216 

Angel Martínez, 25 años, ca
marero. 

«Me parece bien que sea el IN
SALUD quien indemnice. Los 
médicos que tienen esa clase de 
errores no debían estar en la pro
fesión. El enfermo de esta forma 
sale beneficiado pues antes me 
imagino tenía que llevar un mon
tón de papeleo. No se como se po
drían evitar los errores». 

pos de algodón, y el papel de pla
ta que nevaba las montañas roco
sas de corcho, y la harina que ha
cía cuajar la gran nevada de no sé 
cuántos centímetros en las faldas 
de esas montañas, así como en los 
valles que verdeaban de un mus
go que solíamos coger en el Cam
po Escolar, y, cómo no, esos tro
zos de espejo, aguas puras y cris
talinas de ríos y arroyos en las que 
se reflejaban tanto el puente de 
cartón como las orillas arenosas 
de un mágico oasis rodeado de 
nuestras protagonistas: las figu
ritas. 

No, no teman, que en esta evo
cación a la ternura que acabo de 
hacerles en la ingenua escripción 
anterior, no he olvidado la bom
billita roja que bajo los haces de 
leña hechos de tallos de tomillo 
nos daba esa acogedora sensación 
de calor de hogar humilde, ni 
tampoco se me ha pasado la es
trella fulgurante confeccionada 

con el cartón de una caja de za
patos y forrada de papel de plata, 
botoncitos de nácar y mucho 
amor, tanto y tan largo como la 
estela luminosa de esa estrella que 
pendíamos con dos hilos en el 
centro del "nacimiento" para que 
guiara a los Reyes de Oriente. 

Y para terminar esta evocación 
, a la ternura, nada mejor que re

cordar aquellos versos del poeta 
que dicen: 
"Ruégote Señor que al menos 
apuntales 
mi Fe que se derrumba. 
Quiero volver a creer en Tí 
como de niño... cuando en el 
colegio 
Te veía sentado en un Trono 
de nubes, espumas y algodones 
en la infinidad celestial 
que se alzaba sobre mi rubia 
cabellera 
o entre la fulguración de las 
estrellas". 

Angel ARRABAL 

CARTAS AL DIRECTOR 
Es requisito indispensable para la publicación de car

tas, opiniones, colaboraciones, enviadas a esta sección que 
las mismas estén firmadas por las personas responsa
bles de los contenidos en ellas vertidos. Asímismo las car
tas deberán venir acompañadas de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad, siendo su extensión 
máxima de 50 líneas mecanografiadas a doble espacio. EL 
DIA DE TOLEDO se reserva el derecho de publicar tales 
colaboraciones, bien resumiéndolas o extractándolas cuan
do estas sobrepasen en extensión las condiciones mínimas 
indicadas. Del mismo modo este diario no mantendrá 
correspondencia, ni devolverá originales sobre dichos tex
tos, no compartiendo necesariamente las razones expues
tas, ni la línea ideológica que pudiera inspirar cuantos es-

, critos vayan apareciendo bajo esta sección. Las cartas de
ben remitirse a la sección «Cartas al director», EL DIA 

. DE TOLEDO, Plaza de Zocodover 7- 3 Izquierda Apar
, tado de Correos 122. TOLEDO 45.001. 

Pepita Castro, 35 años, fun
cionaria. 

«Me parece bien que el INSA
LUD indemnice economicamente 
al enfermo, pero queda el pero. 
Hay cosas que no se pueden in
demnizar. No creo que esto vaya 
a influir en el médico, por sentir
se en cierta forma presionado. Es 
muy dificil evitarlo, pues no es el 
médico, sino un equipo, un mun
do aparte». 

CUALQUIERA DE 
ESTOS OBJETOS 
CUESTA 40 Ptas. 

\\@~\~ 
SALVAR LA VIDA DE 
UN NIÑO TAMBIEN 

§2:~:~(¿ ~~ 

EL DIA DE 
TOLEDO es el 
periódico que se 
interesa por sus 

problemas y los de 
la provincia 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Si FEDETO Y FE1)EMTA 
están «condenadas» a enten
derse. ¡Que no las indulten! 

Al fin aparece «La arbo
leda pérdida» de Alberti en 
los escaparates. 

Desmienten que Jomeini 
esté en estado de coma, porque 
actualmente está en <<¡JUnto y 
aparte». 

La concejala que saltó de 
su casa a las casas consis
toriales sigue sin encontrar 
el momento para expresar
se en alguno de los cuatro 
idiomas que sabe. 

En San Sebastián ha sido 
creado el «Telefóno del 
SIDA». Ahora a ver quien es 
el valiente que coge el au
ricular. ) 

Nombrar responsable de 
un partido al representante 
de una funeraria es, cuando 
menos, asegurarle un en
tierro digno. · 

En Nápoles doscientas per
sonas asaltan un hospital para 
llevarse un cadáver. ¿Cuantas 
hubieran sido necesarias de 
haberse tratado de un vivo?. 

Durante las últimas elec
ciones sindicales fueron 
«Votados» algunos cargos. 

Lo divino del arquitecto 
Muelas y el arqueólogo Valdés 
es que cuando están en desa
cuerdo se limitan a «reirse dé 
su propia cabezonería>>. De
muestran, sin duda, una gran 
inteligencia 

EL HUESO 

CIUDAD 

Firmado el convenio de 
financiación a empresas 

toledanas 
En la tarde de ayer, tuvo lugar la firma del 

convenio de colaboración entre la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad Real y la Fede
ración Empresarial Toledana (FEDETO). 
Uno de los objetivos del citado convenio es 
el establecimiento de una línea especial de 
préstamos y créditos de carácter libre, desti
nados a financiar las necesidades de las em
presas pertenecientes a las asociaciones fir-

mantes del convenio. El acto de la firma con
tó con la presencia de Julián Cruz Villarubia, 
subdirector general de la Caja de Cuenca y 
Ciudad Real, Francisco García Martín, pre
sidente de FEDETO, Sagrario Femández 
Díaz, presidenta de la. Asociación Provincial 
de Empresarios del Comercio y Tomás Ma
gán Díaz, presidente de la Asociación Pro
vincial de Empresarios Hosteleros. 

M.J. M 

Con la puesta en marcha de 
este convenio, la Caja de Cuenca 
y Ciudad Real pone a disposición 
de FEDETO la tarjeta «Castilla
La Mancha Card», para que sea 
utilizada por los comercios que la 
componen como medio de pago 
propio alternativo al pago en me
tálico. Así mismo, los comercios 
podrán contar con el servicio de 
Terminales Punto de Venta, ac
cionables mediante la tarjeta de 
compras y crédito citada, con la 
que se aplicará un descuento del 
2,5 por ciento a las facturas de 
ventas realizadas mediante el ser
vicio. Posteriormente, los comer
cios que al final de año superen 
un volumen de negocio de 
500.000 pesetas serán bonificados 
con el 0,5 por ciento y, en el caso 
de que superen el millón de gana
cias, serán compensados con el 1 
por ciento del total. 

Financiación 

La financiación a las empresas 
se llevará a cabo por medio de in
versiones, crédito circulante, cré
ditos y préstamos para· financiar 
inversiones en activos ftjos y fi
nanciación de operaciones de Co
mercio Exterior. Podrán acceder a 
las líneas de financiación las em
presas asociadas a la Federación 
Empresarial Toledana y asocia
ciones firmantes, que desarrollen 
la actividad de Comercio y Hos
telería. 

Momento en que Francisco García Martín, presidente de FEDETO, estampa su 
firma en el papel del convenio. (Foto: J. Luis Pérez) 

Con carácter trimestral, las par
tes firmantes se reunirán para ana
lizar el desarrollo y los resultados 
del convenio firmado ayer. El ám
bito territorial del convenio es el 
de la ciudad y la prov~ncia de To
ledo y su período de vigencia 
comprende desde el día de ayer 
hasta el 31 de diciembre de 1.988. 

Centro de Asistencia 

Conjuntamente, la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real y la Federación Empresarial 
Toledana crean el Centro de Asis
tencia Profesional al Comercio, 
con la misión de asesorar en sus 
necesidades profesionales. El cen
tro organizará con carácter anual 
varias actividades encaminadas a 
mejorar la estructura organizativa 
de las empresas. El Centro de 
Asistencia comenzará a funcionar 

en breve y las primeras conversa
ciones, según manifestó Julián 
Cruz Villarubia, se llevarán a cabo 
a partir de la primera quincena de 
enero. Las comisiones serán abier
tas y estarán formadas por los em
presarios que lo deseen y, por par
te de la Caja de Ahorros de Cuen
ca y Ciudad Real, por personal 
del departamento de marketing y 
de la división de gestión. El Cen
tro de Asistencia estará ubicado 
en la sede de FEDETO. 

Ofrecimiento 

El Centro de Asistencia al Comercio estará ubicado en la sede de FEDETO. (Foto: 

Previamente a la firma del con
venio, Francisco García Martín, 
presidente de la Federación Em
presarial Toledana, se dirigió a los 
empresarios con estas palabras: 
«Quiero deciros a vosotros los 
empresarios que, desde este mis
mo momento de la firma, la fede
ración queda abierta a todas las 
sugerencias 'j a todo lo que se os 
pueda ocurnr o imaginar, para ha
cerlo llegar a esta comisión de em
presarios y plasmarlo en realidad 
o discutirlo». Al acto de la firma 
del convenio asistió una numero
sa representación de los empresa
rios toledanos. Entre éstos se en
contraban Angel Fernández 
Moya, consejero delegado de DE
PROSA (Desarrollos Programa
dos S.A.) y Luis del Cojo Bastos, 
presidente de la Asociación Pro
vincial de Empresarios Relojeros, 
Plateros y Joyeros. Después de la 
firma se ofreció a los asistentes al 
acto un vino español. J. Luis Pérez) 

EL DIA 

Celebrada ayer en la Caja 
Rural de Toledo 

Mesa redonda 
sobre el 

mercado del 
• VIDO 

Ayer se celebró en la Caja Ru
ral de Toledo una mesa redonda 
bajo la denominación de «Expec
tativas de mercado para nuestros 
vinos», y que contó con la presen
cia de destacados especialistas del 
sector. 

Esta es uno de los actos que se 
ha celebrado dentro der programa 
de conferencias que habitualmen
te organiza la mencionada enti
dad, a través de su Gabinete Téc
nico Agronómico, y que van diri
gidas al sector agropecuario de 
nuestra provincia. 
, En el mismo se trataron temas 

referentes al mercado y produc
ción viníeola, así como los temas 
de la denominación de origen de 
nuestros vinos castellano-manche
gos. 

Asimismo los empresarios del 
sector apuntaron sus ideas de co
mercialización del líquido, al mis
mo tiempo que discutieron sobre 
su proyección en el mercado eu
ropeo. 

Programa 

Dentro del programa de dicha 
mesa redonda, tuvo lugar su pre
sentación a las diez menos cuarto 
de la mañana, para pasar más tar
de Josep Ventosa Mañe, gerente 
de la cooperativa vinícola de se
gundo grado del Penedés, a expo
ner el tema «CEPIVE: Una expe
riencia de concertación de oferta». 

A continuación Antoni Casa
novas Brugal, vicepresidente de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de España (UCAE), habló sobre 
«Las bodegas cooperativa ante el 
mercado único de 1992». 

Diego Blanc Muñoz de la Cue
va, jefe del Servicio de Vinos y 
Alcoholes del SENPA, disertó 
acerca de la «Reglamentación vi
nícola en la CEE». 

Al rededor de las doce y me
dia de la mañana se realizó un co
loquio, en el cual intervinieron 
Daniel Trueba Herraz, director de 
los servicios técnicos de FORP
p A, Antonio Mohíno Page, jefe 
provincial del SENPA, Jesús Mo
reno García, presidente del Con
sejo Regulador de la denomina
ción de origen Mancha, y Anto
nio Cubillo Saavedra, presidente 
del Consejo Regulador de la de
nominación de origen MENTRI
DA. 

1\1 MISTER ''GO M r" /// . . . FU€ A PAMfl.. 7 . 
~L O/Ñérto .PéL pJ..AN CO/IJTltA 

/Ñ c..gNl>IOS éÑ EL CASCC ? • 
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EL DIA CIUDAD Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Según el jefe de los servicios veterinarios municipales 

<<El número de veterinarios 
es corto para el municipio>> 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis PEREZ 

Los servicios sanitarios del 
nuestra ciudad, administrativa
mente dependientes de la delega
ción de Sanidad y jerarquicamen
te de la alcaldía de Toledo, son 
atendidos en la actualidad por tres 
veterinarios, <<ÍnSuficiente número 
a todas luces, puesto que seguimos 
siendo los mismos que había 
cuando la ciudad tenía la cuarta 
parte de habitanteS>>, según Julio 
Sanchez Martín de Vidales, jefe de 
los servicios veterinarios. Ellos 
son los encargados de controlar la 
sanidad pública en el municipio . 
Julio Sánchez estima que para ha
cer una ipspección completa y efi
caz se necesitarían al menos ocho 
o diez ".eterinarios de plantilla. 
«Estamos pendientes de una rees
tructuración, cada día más nece
saria>>, aclara Sánchez de Vidales. 

Estos tres veterinarios han de 
atender las tres áreas en las que 
está estructurado el servicio sani
tario del municipio; salud pública, 
consumo y saneamiento del me
dio ambiente. Por el primero se 
trata de inspeccionar todos los es
tablecimientos públicos con pro
ductos alimenticios (quioscos, co
medores colectivos, tanto públicos 
como privados y restaurantes). 

Estos, comenta Julio Sánchez, 
fueron inspeccionados «hará unos 
dos años»; en ellos se inspeccio
nan desde los aspectos referentes 
al mismo edificio (cocinas, pare
des, lavabos), hasta los del propio 
personal (carnet de manipulado
res de alimentos, ropa exclusiva y 
apropiada). El segundo servicio se 
refiere al consumo en los propios 
establecimientos públicos, tanto 
en el campo sanitario como cua
litativo. En el tercero, saneamien
to del medio ambiente, atienden a 
la inspección de ruídos excesivos 
o molestos para los vecinos, hu
mos y olores. 

Intoxicación y animal~ 

El servicio de la salud pública 
es, posiblemente, el más amplio y 
heterogéneo, puesto que han de 
atender los más de 800 estableci
mientos relacioneados con los ali
mentos y las infecciones debido al 
contacto con animales. Las intoxi
caciones por el mal estado de los 
alimentos se han reducido bastan
te, aunque hace poco más de un 
mes tuvieron que ser atendidos los 
invitados de dos bodas diferentes, 
pero en el mismo restaurante. La 
causa, la consabida salmonella 
producida por la mayonesa. 

La Federación de Asociaciones de Vecinos de Toledo lo 
denuncia 

Selección en la 
adjudicación de 

viviendas 
M.J.M 

Luis Alvárez Ocampo, presi
dente de la Federación de Asocia
ciones de Vecinos de Toledo, ha 
manifestado a nuestro periódico 
que, próximamente, serán distru
buídas una serie de octavillas en~ 
tre la población, con las que quie
re expresarse el recahazo de la fe
deración a la modificación del 
Plan General de Ordenación Ur
bana. Entre los puntos con los que 
no están de acuerdo se encuentra 
el de la adjudicación de cuarenta 
viviendas sociales en el barrio de 
Covachuelas-Antequeruelas. · 

La Federación considera que, 
. en el proceso de adjudicación, 
existe una selección previa me
diante la cual las personas que co
bren un 0,7 por ciento menos del 
salario mínimo interprofesional 
no puedan acceder a una de las 
cuarenta viviendas sociales. Re
cientemente, en una rueda de 
prensa convocada por el grupo de 
.concejales de Izquierda Unida del 
Ayuntamiento de Toledo, salió a 
la luz el citado tema, con el cual 
. los concejales comunistas tampo
co estaban de cuerdo. Según IU, 
el Polígono Industrial se está con
virtiendo en el gueto de Toledo y, 
en otras zonas de la ciudad donde 
igualmente se adjudican viviendas 
sociales, se produce el citado pro
ceso de selección social. 

Centros Cívicos 

La Federación de Asociaciones 
de Vecinos de Toledo se opone al 
escrito que el Ayuntamiento de 
Toledo le ha remitido , con res
pecto a la utilización de los Cen
tros Cívicos Administrativos. Luis 
Alvarez Ocampo ha señalado que 
el citado escrito «es un documen
to con el que no estamos de acuer
do en nada, es malo en su totali
dad>> y, de momento, no ha que
rido añadir nada más hasta que no 
se celebre la rueda de prensa que 
la Federación de Asociaciones de 
Vecinos ha convocado para el día 
de hoy. 

Vivero 

La Federación tampoco está de 
acuerdo con la aprobación inicial 
del Plan General Municipal de 
Ordenación, consistente en el 
cambio de calificación que afecta 
a 37 .880 metros cuadrados de 
terreno próximo a la Fábrica de 
Armas, re~ulado actualmente 
como espacto libre de dominio y 
uso público y, que tras la aproba
ción de la modificación {'asará a 
ser Zona Especial de Servicios Es
tatales y de las Comunidades Au
tónomas . 

«Ese espacio está clasificado 
como libre y de uso público y, 
ahora, la Consejería de Agricultu
ra quiere construir allí, nosotros 
queremos que esa zona se respete 
y que todos puedan disfrutar de 
elli», ha señalado Luis Alvarez 
Ocampo a nuestro diario. 

Otro aspecto que atienden en 
la pequeña oficina que el munici
pio les ha proporcionado, falta de 
espacio y escasa de medios, es la 
atención a las enfermedades trans
misibles de los perros, gatos e in
cluso pájaros. Los animales que 
con más facilidad pueden transmi
tir enfermedades al hombre son 
los perros, dada la cercanía y la 
abundancia relativa de los mismos 
en la ciudad, mediante el contac
to directo o de los excrementos. 
Es lo que el jefe de los servicios 
veterinarios municipales llama 
«zoonosis transmisible». En la ofi
cina que disponen y comparten 
con el encargado de los mercados 
de abastos municipales, Oficina 
de Salud Pública Municipal, 
atienden pequeños animales. Jun
to a estos han de ocuparse de la 
inspección sanitaria de los merca
dos y los mataderos e incluso de 
las granjas que se encuentren ubi
cadas en el término municipal. 
Para ello han de ·trasladarse por 
sus propios medios, según Julio 
Sánchez, y pagarse su propia ga
solina. Con la presencia de la pes
te equina han debido de vacunar 
unas cien cabezas de caballos, mu
las o asnos, el 50 por ciento de los 
que estima que existen en el tér
mino muncipal, puesto que ha ha
bido quienes se han negado a que 

Julio Sánchez, jefe de los servicios veterinarios municipales 
se vacunasen sus animales. «En ministran antiparasitarios contra 
esto hemos colaborado con Agri- la «tenia equinococo», peligro que 
cultura, que no nos paga nada, si no es raro que se de en las perso
bien en esto de la peste equina sí nas a partir del contacto con los 
que nos ha dado algo por el ~mos. Estos servicios. se admi
desplazamiento». rustran de forma gratmta. Tam

bién se ocupan de la vacunación 
contra la rabia, obligatoria al 
cumplir los tres meses. Esta vacu
nación cuesta hacerla 730 pesetas. 
El año pasado, dice Julio Sán
chez, se vacunaron 1.500 perros. 
También se atienden los gatos, 
que ha de hacerse a partir de los 
seis meses, si bien el número de 
los que llegan a la oficina es ape
nas significativo y muy variable. 

Perros y gatos 

En la oficina se ocupan de la 
inspección sanitaria de los nume
rosos perros existentes en la ciu
dad. De estos estima Julio Sán
chez que se controlan sólo el 50 
por ciento. En la Oficina de Sa
lud Pública Municipal se les ad-

Los transportistas del servicio discrecional En España, desde 1.967 

Piden la dimisión de 
Gregorio Sanz Aguado 
La Asociación de Transportis

tas Discrecionales de Toledo (AS
TRADIT), integrada por 190 
transportistas, asociados a su vez 
a la Federación Nacional del 
Transporte Discrecional por 
Carretera (FENADISMER), pide 
la dimisión inmediata y rotunda 
del consejero de Poliítica Territo
rial, Gregorio Sanz Aguado, y del 
director general, Ignacio Santos, 
en un comunicado emitido por la 
misma en el día de ayer. En el 
mismo «quieren elevar su voz 
para exponer su disconformidad 
con el mal funcionamiento de la 
Administación en todo lo referen
te al sector de transportes>>. 

En el mismo exponen varias ra
zones. «No hay una buena inspec
ción ni vigilancia para hacer cum
plir las leyes concernientes al 
transporte». Según la Ascociación 
hay personas que hacen de inter
mediarios que compiten desleal
mente con los transportistas y 
abundan vehículos sobrecargados 
en exceso de altura o transporte 
sin servicio público. Denuncian 
también que ya en otras ocasiones 
le habían expuesto al consejero, 
Sanz Aguado, que se «vigilase la 
competencia existente en las más 
importantes zonas de la provincia, 
como es la de la Sagra, donde los 
transportes se hacen a precios in
feriores no sólo a la tarifa, sino in
cluso inferiores a la mitad de la 
misma>>. Según la Asociación, su 
petición ha resultado inútil y no 
ha tenido en cuenta sus obser
vaciones. 

Piden también al consejero que 
sigan pesando diariamente las bás
culas de la Región y, sin embar
go, «lo hacen cuando a ellos les 
conviene y la razón que nos dan 
es que no hay suficiente personal 
para ello. ¡parece mentira con el 
paro que hay!, ¿dónde están los 
puestos de trabajo que se iban a 
crear?». 

«Esta Administración -sigue di
ciendo el comunicado-, ha hecho 
convenios con la Caja de Ahorro 
para subvencionar la flota de ca
minones al 11,75 por ciento de in
terés, pero sin embargo, los trans
portistas tienen muchas dificulta
des para dichos préstamos, porque 
cuando los solicitan les exigen dos 
avalistas que tengan una fortuna, 
por lo que no tienen posibilidad 
alguna de obtenerlas de no tener 
dos tías millonarias». 

La última razón que exponen 
en su nota de denuncia a la opi
nión pública es que «la Adminis
tración celebra jornadas de trans
porte en nuestra provincia y se ol
vidan del sector, no convocándo
nos para dichas jornadas y discul
pándose con la excusa de que a 
los funcionarios se les ha olvida
do notificárnoslo» 

«Por todo ello -terminan-, no
sotros, el sector del transporte pe
dimos la dimisión rotunda y ur
gente del consejero de Poliítica 
Territorrial, Gregorio Sanz y de su 
director general, Ignacio Santos, 
debido al mal funcionamiento e 
incompetencia de los dirigentes y 
al poco apoyo al sector». 

.Aniversario 
de Nixdorf 

La fabrica española de compo
nentes electrónicos Nixdorf Com
puter, dedicada fundamentalmen
te a la fabricación de diversos 
componentes electrónicos corres
pondientes a los sistemas 8870 y 
886X, así como de una gran par
te de los módulos electrónicos de 
los que está compuesto el sistema 
de comunicación digital 8818, 
cumple veinte años de existencia 
en nuestro país. 

La factoría toledana, situada en 
la zona de contacto entre el nú
cleo poblacional de nuestra ciu
dad y el Polígono Industrial, por 
el citado motivo, convocó en una 
amistosa comida a todos los me
dios de comunicación de Toledo, 
en un conocido restaurante de la 
misma. 

Nixdorf Computer factura 
5.000 millones de pesetas anuales, 
según los datos que sus directivos 
facilitaron a los asistentes al acto. 
El 90 por ciento de la producción 
es destinado a los mercados inter
nacionales en procesos de expor
tación. Actualmente, la factoría se 
encuentra realizando actividades 
con vistas a la instalación de una 
centralita telefónica digital. 

El número de trabajadores em
pleados en la factoría toledana su
pera los doscientos y, en un futu
ro próximo, se tiene previsto un 
proceso de ampliación. 
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En él irá la Delegación del Gobierno de Castilla-La_~1ancha y el Gobierno Civil de Toledo 

Dado a conocer el plan· de rehabilitación de San 
Pedro Mártir 

En la mañana de ayer, con la presencia de 
Pedro Valdecantos, Delegado del Gobierno 
en Castilla-La Manchay Gobernador Civil de 
Toledo, responsables del equipo de arqueo
logía y arquitectura además de la práctica to
talidad de delegados provinciales, Alcalde de 
Toledo y personalidades del mundo de la cul-

tura y el arte, fue presentado, ante los me
dios de comunicación, un esbozo global del 
proyecto, y más en concreto la primera fase, 
que servirá para rehabilitar el Convento de 
San Pedro Mártir como sede de distintas de
pendencias de la Administracíon Central en 
nuestra capital. 

Rafael RISUEÑO 

Fotos: José Luis PEREZ 

Pedro Valdecantos explicó en 
el transcurso de la presentación 
que el Ministerio del Interior asu
mía este proyecto con mucha te
nacidad e interés por dos razones, 
según el Gobernador fundamenta
les, «lengo que decir que se ha 
puesto de manifiesto la valentía 
del ministerio que, en ningún mo
mento, se ha asustado del volumen 
del cojunto monumental, además 
habría que destacar -aclaró Val
decantos- que eszá es una forma 
de contribución a Toledo en el tra
vecto de su declaración como ciu
·dad «Patrimonio de la Humani
dad>>. Esta obra rompe con el es~ 

1 
quema coercitivo aparente del Mi
nisterio del Interior al construir 
una sede con visión global y con 
visión innovadora». El último de 
los argumentos utilizados por Pe
dro Valdecantos hacía referencia 
a que la Administración Central, 
en su conjunto, requiere de un es
pacio propio donde realizar sus 
específicas actuaciones sin estar 
supeditado a otras dependencias. 

Hablando de la llegada a este 
i proceso, que acaba de dar co

mienzo en una rehabilitación am
biciosa y transcendental para To
ledo, el representante del Gobier
no en nuestra provincia hacía una 
breve historia afirmando que esto 
no había sido una idea suya, pues 
sus antecesores ya lo habían plan
teado. A partir de ver que el Hos
pital de Tavera, como posible al
ternativa de ubicación, ofrecía 
complicaciones importantes fue 
cuando Pedro Valdecantos plan
teó al Ministro de Interior la po
sibilidad de rehabilitar el Conven
to de San Pedro Mártir, siendo en
tonces el arquitecto Mario Muelas 
la persona encargada por el minis
tro para ser asesorado sobre las 
posiblidades reales de actuación. 
Por aquel tiempo ya se plantearon 
serias dificultades como la propie
dad del edificio que pertenecía a 
la Diputación, quien en principio 
hizo una cesión en uso, calificada 
como insuficiente por las garan
tias que requiere la Dirección Ge
neral del Patrimonio, para poste-
riormente, y desde la compresión, 
hacerse la cesión definitiva que 
iba a permitir todo el proceso de 
estudio llevado a cabo por Mario 
Muelas. 

San Pedro: tres objetivos 

mente se va a sumar una vez rea
lizados todos los procesos de 
transferencias autonómicas y el 
tercer objetivo a cumplir sería 
«hacer de la pluralidad una uni
dad o conjunto cultural, adminis
trativo y residencia, todo ello den
tro de un ámbito especifico toleda
no.» Por su parte Mario Muelas, 
arquitecto redactor de los sucesi
vos proyectos que seguirán a este, 
y futuro director de las obras que 
se iniciarán en breve aclaró que 
esta primera presentación no era 
la rehabilitación total de San Pe
dro Mártir, sino una de las fases 
en que se divide el proyecto. «En 
San Pedro Mártir empezamos 
hace ya bastante tiempo con una 
investigación previa y levanta
miento de planos que posterior
mente se ha ido completando a 
base de nuevos datos para desde 
ahi, concretar las distintas fases a 
abordar en el proyecto definitivo.» 

Problemas de San Pedro 
Mártir 

Para este arquitecto el principal 
problema de San Pedro Mártir es 
que la primera impresión que se 
recibe es estar paseando por una 
especie de pequeña ciudadela me
dieval, compleja, caótica en la que 
no existe ningún orden claro de 
ese crecimiento real que experi
mentó el conjunto y que fue ex
puesto por el Doctor en Arqueo
logía Aiabe y colaborador en la 
redacción del proyecto, Fernando 

Valdés al inicio de la presenta
ción, «aunque por debajo de ese 
caos del conjunto San Pedro Már
tir tiene un estricto y riguroso or
den arquitectónico que se fue im
bricando en el caserío de Toledo. 
Es el producto de una coinciden
cia histórica basada en el poder 
social económico y cultural de un 
momento determinado de los do
minicos y la corriente renacentis
ta que tuvo gran influencia duran
te unos años en Toledo. También 
es cierto que en este conjunto con
viven los elementos medievales, 
mudejares, renacentistas, barrocos 
y un San Pedro Mártir que ha es
tado viviendo hasta hace muy po
cos años. Lo dificil es saber qué 
San Pedro Mártir es el que vamos 
a rehabilitar. 

Rescate de la estructura 

El rescate de la estructura de 
San Pedro Mártir exige primero el 
recuperar la red de tránsitos. Otro 
aspecto fundamental, según el ar
quitecto, es la restauración de las 
comunicaciones verticales del edi
ficio, ya que siendo tan complejo 
el edificio sólo quedaba una esca
lera. Un tercer aspecto muy a te
ner en cuenta en el estudio recu
peración es el tema de los accesos, 
en el que hay que lograr la segu
ridad por un lado y la funcionali
dad del edificio por otro. 

En este sentido Muelas aclara
ba que se han mantenido loa ac
cesos actuales y se han rescatado 
algunos de los que estaban cega-

El Claustro Real del Convento de San Pedro Mártir quedará según la memoria 
del proyecto como una plaza o centro de reunión abierta al ciudadano, con lo 
que Toledo podría disponer de un 1!uevo marco de encuentro. Foto José Luis Pérez 

dos, como el de la zona cultural 
con el callejón de las Monjas y se 
han abierto otros nuevos como el 
acceso necesario al Claustro Real 
a partir del Cobertizo de San Pe
dro Mártir, porque el que actual
mente tiene en la calle San Cle
mente, para una actividad como 
la que va a desempeñar, era total
mente inadecuado. 

Claustros 

Para Valdecantos los objetivos 
que tendrá que cumplir este gran 
conjunto no es solamente Delega
ción del Gobierno o Gobierno Ci
vil trasladado, sino integrar en el 
Gobierno Civil lo que inevitable-

En /a fotografía aparecen el Delega<!o del Gobierno en Casti!la-La Mancha y <?ob~rnador Civil de Tole1o, Pedro Valde
cantos, a su derecha el arq11itecto director del proyecto, Mano M11elas y en la 1zq111erda Fernando Va/des, Doctor en Ar
q11eología Arabe y colaborador del proyecto de rehabilitación q11e incl11ye la investigación arq11eológica de distintas zonas. 

Los tres claustros existentes, de 
características diferentes, tendrán 
también misiones distintas,. así por 
ejemplo, en el caso del Claustro 
Real se facilitará el que el mismo 
funcione como plaza semi-públi
ca, luego está el Claustro de los 
Naranjos, que es el conventual y 
recoleto donde habrá que recupe
rar los naranjos y por último el 
Claustro del Tesoro que es el om
bligo de San Pedro Mártir. Estos 
tres claustros permiten que la fun
ción, de cara más directa al públi
co, que genera una actividad ciu
dadana inmediata se centre alre
dedor del Real, lugar en el que 
iran todas las delegaciones de la 
Administración Central. El de los 
Naranjos va a ser una especie de 
mini-centro de palacio de exposi
ciones y congresos de Toledo y el 
Claustro del Tesoro será el vestí
bulo importante de toda la serie 
de circulaciones que se puedan 
producir y alrededor del cual está 
pensado que vaya la Delegación 
del Gobierno. El tratamiento de 
los espacios interiores de San Pe
dro, según Mario Muelas, tiene 
que ser lo más austero posible 
para lo que se va utilizar frecuen
temente el reboco y/ o estuco res
petando lo que pueden ser los mu
ros estables o volúmenes constitu
tivos del conjunto, de lo que se
rán simples divisiones de carácter 
provisional a base de mamparas 
etc. 
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~~~ VILLACAÑAS ~~~ 

Se ha realizado ya el programa 

El Centro Social 
Polivalente prepara sus 

fiestas 
Tello Manzanero 

El Centro Social Polivalente de 
esta localidad prepara también sus 
fiestas navideñas. 

Ya se han iniciado los distintos 
campeonatos de cartas a los que 
tanta aficción existe entre nuestros 
mayores. 

El próximo día 22, y con el 
protagonismo de hombres y mu
jeres de la tercera edad, va a re
presentarse un belen viviente. 

A continuación se obsequiará a 
todos los asistentes a una choco
latada y se sorteará una cesta de 
navidad, con productos variados. 

La tarde del día cinco, víspera 
de los Reyes Magos, se ofrecerá 
un animado baile, con la actua
ción de una de las mejores orques
tinas de la comarca. 

También habrá una recepción 
a Sus Magestades los Reyes Ma
gos, y se entregará los trofeos a los 
distintos ganadores de los distin
tos campeonatos de cartas. 

Hay que decir que todos estos 
hombres realizan sus preparativos 
con gran alegría y entusismo, ya 
que ante todo son sus fiestas y 
algo que ellos organizan para pa
sar un rato agradable y entre
tenido. 

~~~ CARPIO DE TAJO~~~ 

Aprobado por el Ayuntamiento 

Bajas por cobro. 
Redacción 

El Ayuntamieto de esta locali
dad toledana ha aprobado el ex
pediente de bajas de las cantida
des, figuradas en resultas de ejer
cicios anteriores, pendientes de 
cobro y de pago. 

El total de esta cantidad ascien
de a tres millones trescientas se
tenta mil cincuenta y dos pesetas. 

Las mismas proceden de los 
ejercicios de los años 1978, 79, 
80, 81, 82, 83 y 1984. 

Las causas de las rectificaciones 
en las bajas por cobro son, entre 
otras, la del impuesto por circula
ción, plus valía por lo mismo, in
tereses de dudas y su plus valía, 
aportación de Ja Diputación en 

cuanto a pavimentación de calles, 
aportación municipal en el aula 
de cultura, subvención de la Di
putación para la pavimentación 
de la calle Infantería, así como su 
aportación y la del Ayuntamiento. 

En cuanto a bajas por pago, és
tas corresponden a los años 1981, 
82, 84, 85 y 1986, con un total 
de setecientas ochenta y cinco mil 
ciento ochenta y ocho pesetas. 

Las causas son la amortización 
de préstamos por prescripción, pa
vimentación de calles, aportación 
para pavimentación de calles, 
aportación para presupuesto de 
inversiones, construcción de una 
piscina, así como de un Centro de 
Salud, y conservación y repara
ciones ordinarias. 

El total asciende a más de cinco millones 

Suplementos de créditos 
Ha sido aprobado por el Ayun-

. tamiento el expediente del suple
mento del crédito número dos, del 
presupuesto de 1987, según lo dis
puesto en real decreto de 1986. 
. Por ello se publica durante quin
ce días, a efectos de posibles re
clamaciones. 

En cuanto a gastos, éstos au
mentan a más de cinco millones 

· de pesetas, siendo los recursos uti-....__ . 

~ 
-·~--- -

!izados para los mismos, el supe
rávit del año anterior y un capítu
lo de mayoers ingresos, que as
ciende a un millón trescientas die
cisiete mil setecientas cincuenta y 
cinco. 

Si en el plazo antes menciona
do no se presentara reclamación 
alguna, el mencionada expediente 
se aprobaría definitivamente se
gún la ley del régimen local. 

PROVINCIA Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

ILLESCAS 

Pertenecen .al Centro Social Polivalente 

Exposición cultural de 
disminuidos físic s 
César Conde 

Durante estos días se ha reali
zado una exposición en el aula de 
cultura de los trabajos realizados 
por los disminuidos físicos del 
Centro Social Polivalente de esta 
localidad. 

Estos trabajos comenzarán a 
exponerse hoy en los talleres del 
mencionado centro. 

Además también hoy se pon
drá en escena, en el mismo local. 
la adaptación del cuento de Osear 
Wilde, «El gigante egoista», a car
go de los chicos del mencionado 
centro. 

Por otro lado al finalizar la 
misma se hará una entrega de pre
mios por parte de AUCES. 

A continuación se procederá a 
la entrega de premios del concur
so de trabajos manuales, pudién
dose visitar la exposición de ta1je
tas navideñas, realizadas por los 
muchachos que se encuentran en 
el Centro Social Polivalente. 

Catequesis 

Igualmente hoy los niños de la 
catequesis del Illescas, de los cur
sos primero a quinto de EGB, ce
lebraran su fiesta en el nuevo cine 
A venida de la calle Generalísimo. 

Como todos los años, desde 
hace aproximadamente unos 
quince años. y tras un mes y me-

Se realiza por CARITAS desde hace ~inca años 

Campaña del 
e.e. 

Desde hace cinco años, por es
tas mismas fechas, se viene reali
zando, en la localidad toledana de 
Illescas, la «campaña del kilo», 
que consiste en la recogida de ali
mentos, que los vecinos de la lo
calidad entregan a CARITAS. 

Los alimentos que se ceden no 
son perecederos, y cada vecino 
aporta un kilo de comida. 

Hasta ahora la ayuda recibida 

ha sido buena, ya que todas las 
personas responden admirable
mente, debido a que a una fami
lia un kilo de alimentos no le im
porta mucho darlo. 

Por otro lado a la asociación de 
CARITAS todso esos kilos juntos 
le son de gran ayuda. 

La campaña de este año co
menzará el próximo lunes 21 y 
como ya se hizo en años anterio
~es, lo llevarán a cabo los diver
sos grupos parroquiales, a los que 

Aprobado en sesión extraordinaria 

Presupuesto único de 1987 
Reunido el pleno municipal en 

sesión extraordinaria, éste ha 
aprobado el presupuesto único 
para 1987, el cual se ha expuesto 
al público durante quince días há
biles, con el fin de que puedan 
presentarse las reclamaciones que 
se estimen oportunas. 

las mismas se podrán realizar 
conforme la dispuesto en el texto 
refundido, aprobado por real de
creto de la ley de régimen local. 

Dos son los capítúlos que en
cuadran estos presupuestos, uno el 
de ingresos y el segundo que 
corresponde a los gastos. 

Seis millones doscientas treinta 
y tres mil setenta y cinco pesetas 
es la cantidad a la que ascienden 
estos dos capítulos. 

En cuanto a ingresos, éstos se 
refieren a los impuestos directos, 
los indirectos, las lasas y otros in-

.... 

gresos, las transferencias corrien
tes, los ingresos patrimoniales y 
las transferencias de capital. 

Por otro lado los gastos corres
ponden a las reuneraciones del 
personal, la compra de bienes 
corrientes y de servicios, los inte
reses, las transferencias corrientes 
y las inversiones reales. 

Asimismo y conforme a la mis
ma ley del texto refundido se ha 
dado a conocer los puestos de tra
bajo que integran la plantilla mu
nicipal, compuesta por un secreta
rio de grupo, en agrupación con 
Mesegar de Tajo y una de algua
cil, sin consignación. 

Por otro lado si no se presen
tara ninguna reclamación o suge
rencia, en el mencionado plazo, el 
expediente quedaría aprobado de
finitivamente en un nuevo pleno 
que se realizaría para la ocasión . 

' 

dio de ensayos, dirigidos por los 
catequistas, tendrá lugar este festi
val que atrae la atención de los 
p~1dres, familiares y hasta personas 
ajenas. 

Anteriormente se realizaban es
tas fiestas dos veces al año, una en 
Navidad y otra a final de curso 
sin embargo por problemas d~ 
tiempo se pasó a hacerlo sólo una 
vez. 

El festival está formado por re
presentaciones teatrales, actuacio
nes y bailes. 

Por último ésta es una fiesta, 
que sin carácter lucrativo, tendrá 
un precio de cien pt das para su
fragar los gastos del montaje. 

se les ha asignado un sector de 
recogida. 

Son nueve los sectores de reco
gida, de los cuales la mencionada 
asociación lleva tres, y el resto se 
distribuye entre los demás grupos, 
en los que intervienen también ve
cinos del pueblo. 

Una vez recogidos todos los ali
mentos, éstos se llevan al centro 
parroquial, a la sala de CARI
TAS, para allí pasar a su posterior 
reparto ante los pobres de la lo
calidad. 

MARRUPE-
~- -~ 

Asciende a más de cuatro 
millones 

Aprobado el 
presupuesto 
para 1988 

Este Ayuntamiento ha aproba
do, en sesión extraordinaria, el 
presupuesto para 1988. 

El resumen que se ha hecho 
público por esta corporación mu
nicipal, presenta las parcelas de 
gastos e ingresos, cuya cantidad 
común es la de cuatro millones 
cuatrocientas cincuenta y dos mil 
pesetas . 

En cuanto a los gastos hay que 
decir que el capítulo que más ni
vel da es el segundo, con una can
tidad cercana a los dos millones 
de pesetas, siendo el nueve el de 
más bajo nivel con ciento diez mil 
pesetas. 

•. 

CONSUMA PRODUCTOS REGIONALES 
(,Lo ve usted? 

Este espacio se vé 
y se lee. 

Por otro lado el capítulo tres de 
:ngresos es el que presetna m~y?r 
volumen de dinero, un m11lon 
ochocientas veinte mil pesetas, Y 
el dos el más bajo, con noventa Y 
dos mil pesetas. 

El mencionado expediente re
sumido se ha expuesto al público, 
por espacio de quince días, para 
reclamaciones. ' L,..J·j lj oJ,._.>i._-J ;_.~ 'IJ• ·.i 'J,.'~1 1.-J '"t•j-.)V~' ~,;_.'.~c.,--~~ ' - . ; .. ~ . . . ... ,. .. 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 PROVINCIA 

LOS NAVALUCILLOS ~~~~~~~~ TORRIJOS . 

De los planes ~rovinciales h~ r~~i~~~º~~!r~~-rnil~~~es y medio 

scasa ayuda de la Diputación y de 
la Junta 

En la escuela infantil 
«Cristo de la Sangre» 

Tradicional 
fiesta de 
disfraces Nuria Villarino 

Los Navalucillos es una pobla
ción pequeña, cuyo índice de ha
bitantes apenas si alcanza los tres 
mil trescientos habitantes. En los 
últimos años las ayudas recibidas 
tanto por la Diputación Provin
cial de Toledo, como por la Jun
ta de Comunidades, ha sido muy 
escasa. 

En los presupuestos de la Dip
tación para planes provinciales de 
este año se le ha concedido una 
cantidad de 3.500.000 pesetas, y 
el Ayuntamiento tendrá que apor
tar la cifra de 1.762.000 pesetas. 

EL DIA DE TOLEDO habló 
con Francisco Javier Díaz, secre
tario del Ayuntamiento, quien nos 
dijo que esta cantidad es mínima 
y que incluso el Ayuntamiento se 
va a ver muy apurado para poder 
ceder la cantidad antes mencio
nada. 

«Una población de tres mil ha
bitantes escasos no se puede man
tener con los tres millones de pe
setas que nos ha concedido la Di
putación. Lo que no se puede pro
vocar es el apretar las clavijas a 
los habitantes de esta loclidad 
para poder aportar el dinero que 
tiene que dar este Ayuntamiento. 
No podemos hacer una política 
fiscal fuerte con nuestros vecinos 
para sacar dinero que no llega de 
Toledo». 

Diputación 

Sin embargo Francisco Javier 
Díaz nos afirmaba que en esta 
ocasión la política que ha seguido 
la Diputación no es del todo mala, 

«ya que a todos los pueblos se les 
ha medido por el mismo rasero, 
repartiendo un tanto por ciento 
por pueblo y otro por habitante». 

El dinero que ha cedido la 
mencionada Corporación Provin
cial se va a destinar a pavimenta
ción de 33 calles y algunas plazas 
que todavía están sin hacer, pero 
no parece probable que el dinero 
llegue para todas. 

Por otro lado faltan muchas 
obras por ejecutar en cuanto a 
alumbrado e instalaciones depor
tivas, entre otras. 

Colector 

Una de las costosas obras con 
la que este municipio tiene que 
enfrentarse es la del colector, el 
cual se encuentra en precarias 
condiciones. Sin embargo al no 
disponer de dinero, las mismas se 
verán retrasadas no se sabe por 
cuanto tiempo. 

Por lo visto las tuberías, que 
son de fibrocemento, observan 
multitud de averías en las tuberías. 
Pero la obra es muy costosa y el 
Ayuntamiento no dispone de di
nero para llevar a cabo ni el pro
yecto de las obras. 

Otro grave problema de Los 
Navalucillos es que no dispone de 
una depuradora, la cual tampoco 
se podrá realizar, por lo menos 
durante el año que viene. 

El secretario del Ayuntamiento 
nos comentaba que ahora mismo 
este pueblo necesita muchos cien
tos de millones para poder _solven
tar todos los problemas que tiene. 

En cuanto a alumbrado, éste se 
está renovando actualmente, y en 

Durante el pasado mes de noviembre 

cuanto a saneamiento todavía 
quedan muchos barrios anejos por 
cubrir, al igual que la pavimenta
ción antes mencionada. 

Abastecimiento de agua 

Este es un tema bastante deli
cado debido a los problemas exis
tentes entre la Diputación Provin
cial y el Ayuntamiento. Francisco 
Javier Díaz nos dijo que prefería 
no hablar de ese tema, en cuanto 
que está todo muy en tensión. Lo 
que si dijo ha sido que la obra está 
mal ejecutada, «no se de quién 
será la culpa. Lo que sí se es que 
desde la última reunión que man
tuvo el alcalde con el presidente 
de la Diputación no ha vuelto a 
haber conversaciones al respecto, 
y ahora no nos han dado ni un 
duro para este problema>>. 

Junta 

En cuanto al dinero recibido 
por la Junta de Comunidades ha 
sido de 500.000 para acondicio
nar el vertedero, 75.000 para ayu
da al barrio de Los Alares, y una 
petición que se ha hecho al IRY
DA de 500.000. No han recibido 
nada mas. 

Francisco Javier afirmaba que 
no reciben practicamente ayuda 
ni de la Junta ni de la Diputación. 
Así como que el pueblo se ve dis
criminado por las dos institucio
nes. 

Sanidad 

A nivel sanitario Los Navaluci-

El desempleo en la provincia, 
estabilizado 

N.V. 

Durante el pasado mes de no
viembre en la provincia el paro se 
ha estabilizado, según un informe 
de la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Empleo. 

En el mencionado informe se 
ofrecen los datos de las oficinas de 
empleo de las localidades de Illes
cas, Mora, Ocaña, Quintanar de 
la Orden, Talavera de la Rina, 
Toledo, Torrijos y Villacañas. 

En Illescas el paro descendió en 
145, en Mora 165, en Toledo 1 y 
en Torrijos 7. 

Sin embargo aumentó en Oca
ña con 45, Quintanar de la Orden 
en 112, Talavera de la Reina en 
101 y Villacañas 47. 

Por ello en una evaluación glo
bal de la provincia el total de de
sempleo en toda la provincia ha 
disminuido en trece, por lo que se 
puede observar un balance de 
mantenimineto. 

Por otro lado , y en relación 
con el pasado año, las variaciones 
son escasas, siendo en el sector 
agrícola donde mayor movimien-

to de empleo y desempleo ha 
habido. 

En cuanto al movimiento de 
puestos de trabajo, en el sector de 
grupos, donde se ha producido 
mayor movimiento ha sido en Ta
lavera de la Reina, con 203, se
guido de Illescas con 106, y de 
Torrijos con 74. Asimismo Mora 
tuvo un movimiento de 29, Oca
ña de 40, Quintanar de la Orden 
de 15, y Toledo de 65. 

Los puestos de trabajo determi
nados durante el pasado mes, fue 
de 529 en Talavera de la Reina, 
356 en Mora, en Toledo 335, 307 
en la localidad de Torrijos, 197 en 
Villacañas, 132 en Illescas, 75 en 
Ocaa y 70 en Quintanar de la 
Orden. 

Fomento de empleo 

El fomento de empleo median
te convenios con las diferentes 
corporaciones locales tuvo, duran
te el pasado mes de noviembre, un 
movimiento de 1.783 puestos. 

Talavera de la Reina ha sido la 

localidad, una vez más, con más 
movimiento en este sector, con un 
total de 519, y Quintanar de la 
Oeden el de menor índice, con 48. 
Toledo tuvo un movimiento de 
fomento de empleo de 494 pues
tos. 

El resto de las localidades tole
danas han quedado como sigue: 
Illescas con un movimiento de 
225, Mora con 82, ocaña con 74, 
176 en Torrijos y 135 en Vi
llacañas. 

Sectores económcios 

En cuanto alos sectores econó
micos el total del sector agrícola 
ha sido de 1870, el de industria de 
6.623, así como el de la construc
ción con un total de 5.818. 

En cuanto a servicios el total 
fue de 6.303 y el de S.E.A. con 
un total global en toda la provin
cia de 7.543, siendo, al mismo 
tiempo, el más alto. 

Por último el total de parados 
el año pasado fue de 28.170, 
mientras que este año ha dado un 
balance durante el pasado mes de 
28.157. 

llos dispone de un Consultorio 
Médico, realizado recientemente y 
en el que la Diputación l!a apor
tado el 45% y la Junta el 55%. Tie
ne dos médicos y un A TS. 

Este servicio cubre Los Nava
lucillos y los anejos, que muchos 
están distanciados hasta 40 kiló
metros. Por ello la asistencia sani
taria se ve muy mermada ya que 
con dos únicos facultativos para 
tantos habitantes y recorriendo 
tantas distancias no se puede ha
cer una buena labor, «da igual la 
buena voluntad de los médicos, lo 
que hace falta es aportación ma
terial porque si alguien se pone 
grave lo tienen que trasladar a Ta
lavera, no se puede esperar a que 
acuda el médico, que alomejor tie- . 
ne que recorrer una distancia de 
cuarenta kilómetros para llegar. 
Por otro lado tampoco tenenmos 
ambulancia por lo que a los en
fermos se les traslada con los re
hículos de los vecinos», nos co
mentaba el secretario del Ayunta
miento de Los Navalucillos. 

Por otro lado se ha solicitado a 
la Consejería de Sanidad el crear 
una plaza permanente de médico 
en Los Alares, pero no hemos re
cibido ninguna contestación, «Se
gún tengo entendido la intención 
es de no crear esa plaza>>. 

Por último Francisco Javier 
Díaz nos explicó que la población 
en Los Navalucillos es muy ma
yor, y que el índice de mortalidad 
es muy alto. Los jóvenes se van 
marchando del pueblo y en el sólo 
queda la población adulta. Los 
que se quedan son los que traba
jan en el campo como eventuales 
o en trabajos forestales concerta
dos con ICONA. 

José Reyes Calero 

Un año más, y con motivo de 
la venidera efemérides de la Na
vidad, la escuela infantil «Cristo 
de la Sangre» celebra la tradicio
nal fiesta de disfraces. 

Los más de cien alumnos se 
presentarán vestidos con los más 
inverosímiles disfraces. 

Asimismo mostrarán sus cuali
dades dramáticas. Los más peque
ños escenificarán el cuento de 
«Blancanieves y los siete enani
tos». Los de preescolar cantarán 
villancicos, y a su vez presentarán 
sus trabajos pictóricos, relaciona~ 
dos con la Navidad. 

Jacinta Blasco, directora del 
centro, una extremeña afincada 
desde hace años por estos lares, 
invita a todos los padres a parti
cipar con su asistencia, al igual 
que a tomar el popular chocolate, 
en unión de sus hijos. , 

Todos los alumnos de la guar
dería participan en esta fiesta que 
celebran todos los años, y en la 
que lo principal a resaltar eS la 
alegría de todos los niños, y, por 
supuesto, de los padres. 

Hay que resaltar él ánimo con 
el que todos los pequeños acuden 
a la misma y representan los cuen
tos y villancicos con gran ·ánimo. 

~~~~EL TOBOSO~~~~ 

Desde el pasado martes y hasta el próximo domingo 

Semana Cultural 
navideña 
Redacción 

Desde el pasado martes y has
ta el próximo domingo se está de
sarrollando en esta localidad una 
Semana Cultural, compuesta fun
damentalmente de una serie de 
conferencias. 

Las mismas temas tan diferen
tes como «Hipertensión y la in
fluencia de la alimentación en 
ella», por Alejandro Rodríguez, 
«Etica y moral» por Domingo Ca
nesa, «Perspectivas del vino en la 
CEE» a cargo de Ricardo Rodrí
guez, «Psicología evolutiva del 
niño», por Natividad Argumanes, 
y «Comentarios sobre la oftakmo
logía», expuesto por Margarita 
Martínez. 

En otro orden de cosas, aunque 
sin abandonar el terreno cultural, 
el próximo día 24 tendrá lugar en 
este mismo pueblo un festival lo-

cal de villancicos, en el que, ade
más se representará por un grupo 
de teatro infantil la obra titulada 
«Rosa fría de invierno». 

El 26 el grupo de teatro «Los 
Leales» pondrá en escena «Don 
Armando Gresca», siendo esta úl- . 
tima en la única que los que de
seen acudir deberán pagar en
trada. 

Lo recaudado en estos actos no 
tiene ningún fin lucrativo, ya que 
lo que se pretende con la recau
dación es comprar mobiliario 
para el salón parroquial. 

Todos estos acontecimientos se 
desarrollarán durante las fiesta na
videñas, ya que su fin, ante todo, 
es entretener a los Qabitantes de la 
localidad, así como recaudar fon
dos para las diferentes necesidades 
del pueblo, tniendo en cuenta que 
las actividades culturales desarro
lladas, están a cargo de gente de 
la localidad. 
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EL DIA TALAVERA 
Y a están realizados los planos 

Aparcamiento en al Ronda 
del Cañillo para 169 

vehícu1-os 
Foto: García Oliva 

Los servicios técnicos del ayun
tamiento talaverano ya ha elabo
rado los planos de lo que será la 
primera fase del aparcamiento 
que se construirá en la Ronda del 
Cañillo. 

Esta primera fase, que será la 
situada en el lugar más próximo 
al Puente Nuevo, tendrá capaci
dad para 169 vehículos, 71 ca
miones y 98 automóviles. el apar-

camiento estará en el centro de 
una zona verde. Aun se ignora si 
será vigilado o libre. Esta obra en
trará en los presupuestos del año 
entrante. 

Como recordarán nuestros lec
tores, el alcalde desmintió que el 
lugar fuese el elegido para la cons
trucción de una nueva estación de 
autobuses, ya que su actual ubica
ción no plantea serios problemas, 
que serán aminorados más aun 
con la entrada en funcionamiento 
de la vía de circunvalación, des-

Secuelas del Talavera-Almansa 

congestionando así la travesía de 
la ciudad. Además la estación es 
una concesión que no acabará 
hasta el año dos mil. 

Este aparcamiento, en su pri
mera fase que luego se irá am
pliando hasta llegar al Puente Vie
jo, es una de las primeras accio
nes anunciadas por el concejal de 
tráflso, Juan de Bias, con respec
to a la creación de zonas de apar
camiento de las que nuestra ciu
dad está tan necesitada. 

La zona es empleada en la ac-

Primera 

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

~---------------------·------

En esta zona de la Ronda del Cwiillo seá construida la prinwra Jase del 
aparcamiento. 

tualidad para el aparcamiento de 

camiones que son objeto de los la

drones. fundamentalmente por la 

falta de iluminación y vigilancia. 

También es empleado profusa-

Fútbol-Sala 

mente y sin orden en las ferias, lo 
que ocasiona grandes atascos cir
culatorios en una vía que es em
pleada habitualmente como alter
nativa a la Nacional-Y por quie
nes atraviesan nuestra ciudad. 

Malestar en Talavera 
por el co~portamiento 

del Almansa local de 
El pasado martes les contamos 

. eri estas mismas páginas que al 
término del encuentro entre el Ta
lavera y el Almansa, cuando los 
visitantes se retiraban a las case
tas, se produjeron algunos inci
dentes que tuvieron como princi
pales protagonistas al entrenador 
del Almansa el señor Dela y al 
portero Moncho. La verdad es 
que la cosa no pasó a mayores y 
se quedaron en eso, en incidentes 
que hay que encuadrar dentro de 
lo normal, aunque no deja de ser 
una desgracia que los incidentes al 
término de los . partidos sean algo 
normal. 

Por las últimas lluvias 

El caso es que como decimos, 
no pasó nada extraordinario. Lo 
peor vendría después y es que, al 
parecer el comportamiento de los 
jugadores del Almansa ya dentro 
de los vestuarios dejó mucho que 
desear, al menos eso es lo que ase
guran los responsables de las ins
talaciones del Polideportivo Mu
nicipal del Prado; baldosines ro
tos, lavabos atascados, barro en 
las paredes y hasta en el techo, va
sos de café por los rincones, en fin, 
un cuadro. Puede que por parte 
del Ayuntamiento talaverano se 
tomen medidas, de cualquier for
ma, un poco más de educación no 
estaría de más. 

El césped del Prado 
entre algodones 

Y seguimos hablando de insta
laciones deportivas por que si el 
A1mansa ha sido a los vestuarios 
del Prado como el caballo de Ati
la, la lluvia es al césped del Prado 
algo muy parecido. La lluvia y lo 
mucho que se rebaja en dicho cés
ped por eso, aunque en esta sema
na l1i el Talavera C.F. ni el Juve-

ni! tengan que jugar en el Prado, 
se tiene miedo con la hierba, por 
lo tanto, pudiera ser que eí parti
dillo de los jueves, no se lleve a 
efecto, tampoco sería la primera 
vez aunque la verdad es que tal 
cosa, no le hace ninguna gracia al 
responsable talaverano Paco Sán
chez. 

Exa-Cañada 1, Deportes 
Manrique 3 

Exa-Cañada: Jorge, Rafa, Luis, 
Félix, Emilio, Armando, Batres, 
Teo, Arconada y Benja. 

Goles: Félix 
Deportes Manrique: J uanjo, 

Goyo, Manrique, Vadillo, Pedro, 
Juan y Julián. 

Goles: Vadillo, Juan y Julián. 

Discoteca Chopi 5, Bar Gredos 
2 

Discoteca Chopi: Oliva, More
no, Conde, Pepe, Alfonso, Her
nández y Luna. 

Goles: Moreno, Conde (2) y 
Hernández (2) 

Bar Gredos: Hernando, Pablo, 
Julio, Angel y Aparicio. 

Goles: Aparicio (2) 

Motor Talavera 4, La Victoria 
1 

Motor Talavera: Manglano, 
Carlos, Moisés, Vázquez, Bonilla, 
Tito y Cambero. 

Goles: Carlos, Moisés y Bonilla 
(2) 

La Victoria: Jaime, Javi, Rafa, 
Bonilla, Angelillo, Ayuso y Gi
nesta!. 

Goles: Bonilla 

Distribuciones J. Basilio 2, 
Viguetas Higueruela 4 

D.J. Basilio:De la Torre, Pepín, 
Monescillo, Angelín, Casquero y 
Pablo. 

Goles:Pepín y Pablo 
Viguetas Higueruela: Cantale

jo, Santiago, Antonio, Gabriel, 
Pedro, Tirso, Betis, Rosado y 
Luis. 

Goles: Santiago, Gabriel Tirso 
y Rosado 

Cervezas Skol O, Bar El Pastor 
3 

Cervezas Skol: Machuca, Ru
bio, Mon, Ernesto, Dasilva, Hi

- gueras y Luisín. 
Bar El Pastor: Chino, Domin

go, Chichas, Santi, Salinero, Gon
zalo y Santos. 

Goles: Domingo, Chichas y 
San ti 

La Paloma 2, A vín-O'Clock 6 

La Paloma: Chapa, Pedro, 
Maestro, Samuel, Cano, Chuchi, 
Mora y Montejo. 

Goles: Pedro y Samuel 
A vín-O'Clock: Edu, España, 

Angelito, Clavero, Vadillo, Harry, 
Cid, Pollo y Oliva. 

Goles: Angelito (3), Vadillo (2) 
y Harry 

Bar Galán-Parrillas 1, 
Repuestos Lisboa 1 

Bar Galán-Parrillas: Villa, Yáz
quez, Franchu, Higueruela, Carli
nes, Piri, Javi y Sevilla. 

Goles: Yázquez 
Repuestos Lisboa: Borja, Arri

gote, Iglesias, Fiti, Tinín, Pedro, 
Pablo e Isidoro. 

Goles: Tinín 

Politécnico-Grupo 86 1, García 
Paredes 3 

P. Grupo 86: Chule, Angelín, 
Lobo, Arce, Tequila, Flores y Ma
chín. 

Goles: Angelín y Arce 
García Paredes: Iglesias, Felipe, 

Bueno, Prieto e Israel. 
Goles: Felipe (2) y Bueno 

Próxima 
Jornada 

Lunes 

Ferretería La Victoria
Cervezas Skol, 20 h. 
Bar Galán-
Arm. La Paloma, 20,45 h. 
Disc. Chopi-
Dep. Manrique, 21,30 h. 
Exa-Cañada-
M. Talavera, 22,15 h. 

Martes 

A vín-O'clock-
G. 86-Politécnico, 20 h. 
D.J. Basilio-
Bar Gredos, 20,45 h. 
González Paredes-
V. Higeruela, 21,30 h. 
Rep. Lisboa-
Bar El Pastor, 22, 15 h. J 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 TALAVERA 
§SUCESOS I Jornadas de saneamiento urbano 

Detenido por amenazar a la 
policia 

El pasado día 15, en al Resi
dencia Sanitaria de la Seguridad 
Social de Talavera, un individuo, 
Ezequiel M. G. de 31 años, ame
nazó con arma blanca a los poli
cías que iban a proceder a su de
tención tras haber amenazado e 
insultado igualmente al personal 
que en esos momentos se encon
traba en el centro. El hecho tuvo 
lugar alrededor de las 9,30 horas, 
habiendo pasado el protagonista 
de los incidentes, ya, a disposición 
Judicial. 

Creado un comité que 
negociará con la 
Administración 

robo en tienda de comestibles 

Destacamos, igualmente, el 
robo producido en una tienda de 
comestibles situada en la A venida 
Pío XII número 30, de donde los 
delincuentes obtuvieron un bltín 
de 24.000 pesetas en géneros y 
3.000 en efectivo. 

Le sustraen 300.000 pesetas 
del bolsillo 

La habilidad de los protagonis
tas del suceso dio como fruto la 
suma de 300.000 pesetas en efec
tivo, que le fueron sustraidas a 
una persona de su propio blosillo 
sin que la misma pudiese enterar
se hasta una vez transcurrido el 
hecho, que tuvo lugar el martes 15 
de diciembre. 

Ayer, en el transcurso de las I 
Jornadas de Servicios de Sanea
miento Urbano, quedó constitui
do un comité ejecutivo que será el 
encargado de negociar con las ad
ministraciones públicas, tanto 
provincial como regional y nacio
nal, las ayudas que se presten a los 
municipios de la comarca talave
rana en lo referente a limpieza y 
tratamiento de basuras. 

Estas jornadas, a las que asis
tieron representantes de varias lo
calidades de la zona, así como de 
la consejería de sanidad de la Jun
ta de Comunidades, abordaron 
problemas de limpieza diaria, re
cogida de basura, vertederos en 
mal estado, y aspectos económi
cos, organizativos y financieros 
para la creación de mancomu
nidades. 

Uno de los problemas que se 
plantearon, fueron los de peque
ños pueblos, cuyo número de ha
bitantes no puede afrontar los gas
tos de un servicio de limpieza ni 
de recogida de basuras. Se propu
so como solución a corto plazo la 
unión de localidades cercanas 
como paso previo a la constitu
ción de mancomunidades. 

En opinión del concejal del 

Organizadas por el Ayuntamiento 

Actividades culturales 
navideñas 

Diferentes actividades se han 
programado para estas fechas na
videñas por la Concejalía de Cul
tura del ayuntamiento talaverano. 

Por una parte, las musicales. El 
miércoles día 23 la Banda Muni
cipal ofrecerá un concierto en el 
teatro Palenque. En esta ocasión 
con la particularidad de que 
acompañará a una pareja de bai
larines. Salvo error, es la primera 
vez que se podrá ver un espectá
culo semejante. El bailarín es Be
nedicto Cieza, director del Ballet 
Contemporaneo de Madrid. Para 
el día 29 está prevista una actua
ción de la Coral Talabricense, 
como la anterior, en concepto de 
concierto extraordinario de Navi
dad. Además, como ya anuncia
bamos ayer, el lunes en el Palen
que a partir de las ocho de la tar
de, muestra de villancicos por co
ros de diferentes colegios. 

Desde el día 22 y durante to
das las navidades, se expondrán 
en la Casa de la cultura postales 

navideñas realizadas por escola
res. Cada centro participante par
ticipará con un máximo de veinte 
tarjetas. 

Por último, también desde el 
día 21 y hasta el cuatro de enero, 
todos los días, varios pajes de los 
Reyes Magos recorrerán las calles 
de nuestra ciudad para recoger las 
cartas que los más pequeños quie
ran enviar a sus Majestades. 

Cabalgata de Reyes 

Ya se conoce el trayecto que 
seguirá la Cabalgata de los reyes 
Magos, que en esta ocasión llega
rán a nuestra ciudad a caballo, 
concretamente a los jardines del 
Prado. De allí, por la Ronda del 
Cañillo, seguirán el siguiente tra
yecto: Carnicerías, Plaza del Re
loj, Corredera del Cristo Verde, 
avenida Pío XII, Plaza de la Paz, 
Juan Carlos I, avenida de Madrid 
hasta llegar a la de Toledo y Casa 
Municipal de la Cultura. 

los 
ara to ... ..,,s 

ías e le o 

ramo, Juan de Bias, estas prime
ras jornadas han sido muy positi
vas, aunque sólo sean el primer 
paso para resolver un problema 
general de la comarca. Al menos 
se ha informado sobre unas cues
tiones que hasta la fecha carecían 
de interés. 

Vertedero de Talavera 

A tenor de estas jornadas, ha 
vuelto a surgir el problema del 
vertedero de Talavera. Con las 

En Arenas de San Pedro 

Asamblea de cooperativas del 
caprino y ovino 

El sábado, a las once y media 
de la mañana, en un hotel de la 
vecina localidad abulense de Are
nas de San Pedro, se constituirá 
en asamblea las cooperativas de 
ganaderos de caprino y ovino de 
España. 

Esta reunión tiene por finalidad 
crear una cooperativa de segundo 
grado a nivel nacional, y con ella 
una bolsa de leche que permita a 
los ganaderos obtener un mayor 

lluvias, su sitúación se ha agudi
zado, impidiendo que las máqui
nas trabajen y que los camiones 
puedan acceder a él. El concejal 
se quejaba de que en el proyecto 
de ejecución de este vertedero no 
se hubiesen observado estas defi
ciencias. Recordemos que el ac
tual vertedero, situado en el Cerro 
Negro fue realizado por la ante
rior corporación, también por los 
problemas que ocasionaba el an
terior de Palomarejo que se incen
diaba regularmente. 

beneficio en sus producciones. 
Además se pretende adquirir una 
estructura que permita amoldarse 
a las europeas con la finalidad de 
obtener ayudas y ser más com
petitivos. 

Está prevista la asistencia de 
cooperativas de nuestra región, 
Castilla-León, Extremadura, An
dalucía y Aragón. Entre las per
sonalidades invitadas, destaca el 
Director General de Política Ali
mentaria del Ministerio de Agri
cultura, y los responsables de es
tos asustos en el gobierno regional 
castellano-leonés. 

EL DIA EN 
TALA VERA 

Farmacia de Guardia 

María Josefa Gutiérrez. Poeta Jiménez de Castro, 1 

Agenda cultural 

- Exposición de Canaricultura. Casa de la Cultura. De 9 a 
13,30 y Je 15 a 19,30 h. 

- Muestra pictórica a beneficio de la lucha contra el Cáncer. 
Casino. De 18 a 21 h. 

- Cerámica "Raku" realizada por los alumnos de la primera 
promoción de la Escuela de Cerámica. Galería Cerdám, de 18 
a 21 h. 

/ 

EL DIA 

BREVES _ 

Registro de Talleres 

La Federación Empresarial de 
Talavera, ha solicitado la creación 
de un registro de talleres a la con
sejería de Industria, como medio 
de acabar con las actividades su
mergidas, que crean una situación 
de desigualdad con las empresas 
legalmente establecidas. Esta si
tuación afecta especialmente a los 
talleres de confección. 

No obstante, según manifestó 
la consejera en su reciente visita a 
nuestra ciudad, no es esta una 
competencia del gobierno regio
nal, sino que habrá que esperar a 
lo que diga la administración cen
tral que está elaborando una nor
mativa sobre el tema. 

Listas de admitidos a exámenes 

En el vestíbulo del ayunta
miento están expuestas las listas 
de admitidos a los exámenes para 
·cubrir plazas de la administración 
local. 

Teatro infantil 

Ayer por la tarde en la Casa de 
la Cultura, el taller municipal que 
dirige Maica Gomález, realizó su 
segunda ·actuación de este mes, 
demostrativa del trabajo desarro
llado por los alumnos. Dos obras 
se representaron por los actores 
más jóvenes. Una fue la breve "El 
Testamento de tío Nacho" y la se
gunda, "Aires de Colores" de Car
men M. Vigo. 

Los empresarios ante Emopa 

Ayer por la tarde, el Fenix Mu
tuo finalizaba los actos con que ha 
venido conmemorando el décimo 
aniversario de su implantación en 
nuestra provincia. Y lo hizo con 
una conferencia sobre los empre
sarios toledanos ante el reto de la 
integración europea. 

El tema fue expuesto por espe
cialistas del Ministerio de Econo
mía, la Consejería regional del 
ramo y de la propia entidad con
vocante. Se abordaron aspectos 
como nuevas tecnologías, recon
versión, etcétera. 

Jóvenes Agricultores 

La organización profesional 
Jóvenes Agricultores, ha abierto 
delegación en nuestra ciudad, 
concretamente en la avenida del 
Príncipe número 29. Su director 
técnico es Alejandro Garay. Jóve
nes Agricultores es una de las or
ganizaciones sindicales más im
portantes de España en asuntos 
relacionados con el campo. 

Premios Fepemta 

El próximo martes día 22, Fe
pemta hará entrega de los premios 
que concede anualmente a perso
nas y entidades que se han desta
cado por su labor empresarial o 
en beneficio de este importante 
sector económico. 
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EL DIA REGION 

Queda denegada la propuesta del CDS de equipararlo con. el de un Mil!~S~!º 

J. Bono no se sube el sueldo 
El presidente de Castilla-La Mancha, José 

Bono, anunció ayer que el sueldo que perci
be como jefe del Ejecutivo autónomo no au
mentará y que, según lo establecido én la ley 
de presupuestos del Estado, equivale al de un 
Secretario de Estado. En su intervención anté 
el pleno de las Cortes regionales que debatió 
ayer los presupuestos del Gobierno autonó
mico para el próximo ejercicio, Bono recha-

zó la propuesta del CDS de equiparar su nó
mina a la de un ministro. El grupo parlamen
tario centrista propuso un incremento del 
20% en los sueldos del presidente autonómi
co y de los consejeros, enmienda que después 
fue retirada «ante el protagonismo que el 
tema estaba alcanzado en la Cámara», según 
dijo el parlamentario centrista por Guadala
jara, Francisco Ruiz Castillo. 

Ruiz Castillo defendió la en
mienda del Grupo Mixto que pro-
ponía aumentar el sueldo de Bono 
en un millón de pesetas, equipa
rándose al de un ministro, en lu
gar del de un secretario de Estado 
como marca la Ley de Presupues
tos Generales del Estado. 

Asimismo, en la enmienda cen
trista se pedía el mismo porcenta
je de incremento para los conse
jeros, cuyos emolumentos son si
milares a los de un subsecretario 
ministerial. 
· El salario de un secretario de 

Estado está fijado en 7.186.584 
pesetas y el de un subsecretario en 
6.521.292 y con la subida pro
puesta por el CDS quedarían en 
7.961.532 pesetas y 6.782.148 
respectivamente. 

AP contra el CDS 

En el debate subsiguiente a esta 
enmienda, el parlamentario con
servador Miguel Angel Pérez Ca
bezas de Herrera, dirigiéndose a 
Bono, dijo que «tiene usted mu
cha suerte si, además de que le 
quieran, cuenta con un grupo que 
le está haciendo un trabajo sucio». 

Ante estas acusaciones, el pre
sidente de la Cámara, José Ma
nuel Martínez Cenzano, amones
tó al diputado aliancista que mo
deró sus críticas e insistió en que 
el CDS «facilita la tarea» del Go
bierno regional. 

El presidente Bono dejó claro 
que la propuesta centrista no lle
vaba consigo nada a cambio y re

. conoció que «no era usual» que lo 
planteara un grupo de la oposi
ción. 

José Bono recibe 
de 7 

, 
mas 

millones al año y 
los consejeros 
seis y medio 

Tras señalar que le parecía «ra
zonable» la enmienda del CDS, 
Bono se preguntó «a qué criterios 
debe responder un sueldo» y pun
tualizó que todo salario puede pa
recer alto o bajo dependiendo de 
quien lo analice. 

Según el presidente autonómi
co, un salario debe responder a los 
criterios de dedicación, intensidad 
y responsabilidad y puso como 
ejemplo la del ministro de Obras 
Públicas que ha de gestionar 
20.000 millones en inversiones. 

«Por lo que a mí se refiere -dijo 
Bono- me resulta difícil poner en 
relación lo que tengo que cobrar 
con el desempeño de mi cargo y 
responsabilidad», y matizó que 
«prefiero elegir a los consejeros 
que yo quiera». 

Tras esta polémica, que ocupó 
buena parte de la sesión de la ma
ñana, el PSOE propuso una en
mienda transaccional para que en 
los presupuestos de la Junta se re
flejaran los sueldos del presidente 
y los consejeros tal y como esta
blece la Ley de Presupuestos Ge
nerales del Estado. 

Uno de los momentos más distendidos de la sesión de ayer. 

La propuesta socialista no fue 
admitida a trámite al no estar de 
acuerdo con ella el grupo aliancis
ta por considerar que en ella no 
quedaban claros -de no recurrir al 
BOE- los sueldos sometidos a de
bate. 

El Grupo Mixto -integrado por 
los cuatro diputados del CDS pro
puso también un incremento del 
5%, en lugar del 4%, en los sala
rios de los funcionarios por haber
se devaluado su poder adquisitivo 
respecto al IPC. 

El PSOE propuso una enmien
da por la que se crearía un fondo 
adicional que supondría el 1 % del 
total de la masa salarial estableci
da para los funcionarios, con in
dependencia del aumento retribu
tivo del 4% previsto. 

Menos consejerías 

El Grupo Popular aplazó la 
discusión de esta propuesta hasta 
ser analizada por los parlamenta
rios conservadores. 

Asimismo, el bloque de en
miendas presentadas por AP refe
rentes a la supresión de conseje
rías y direcciones generales no fue 
aceptada por los socialistas. Los 
aliancistas propusieron la elimina
ción de las consejerías de Relacio
nes Institucionales, Industria y 
Turismo y Política Territorial y 
fusionar las dos últimas en una 
nueva, la de Fomento, mientras 
que las competencias de Relacio
nes Institucionales pasarían a de
pender del departamento de Pre
sidencia. 

Otras enmiendas aliancistas re-

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Los diputados y miembros de la Atesa no mostraron gran interés por la discu
sión en torno a sus sueldos. En la foto: el conservador García Covacha ante el 
micrófono; debajo el consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco; a la de
recha José Bono de espaldas y sentado el consejero de relaciones institucionales, 
José litaría Barreda. En la 1Hesa de las Cortes tan sólo destaca el presidente, 
José llfanuel llfa,·tínez Cenzano. 

AP a Bono: «cuenta con un grupo 
que le está haciendo el trabajo sucio 

querían la supresión de las direc
ciones generales de Consumo, In
formática, Industria y Energía y 
Turismo y la creación de la Di
rección General de Industria y 
Turismo. 

Según el Grupo de AP, Consu
mo debería ser asumida por la Di
rección General de Salud, las de 
Informática por la Secretaría Ge
neral Técnica de la Consejería de 
Presidencia y que las competen
cias de la Dirección General de 
Promoción Empresarial pasaran a 
depender de la consejería de Fo
mento propuesta. 

En otra de las propuestas de
fendidas por AP se propugnó la 
eliminación de las delegaciones 
provinciales de ias consejerías de 
Política Territorial, Industria y 
Turismo, Agricultura, Educación 
y Cultura y Sanidad y Bienestar 
Social. 

Todas ellas se refundirían en 
una sola delegación provincial de 
la Junta de Comunidades y que
darán adscritas a la de Presiden
cia. 

El diputado socialista Mario 
Mansilla explicó la negativa de su 
grupo a estas enmiendas porque 
«el presidente tiene potestad ex
clusiva para designar y nombrar a 
quien estime conveniente» y pre
cisó que la única limitación que 

tiene Bono es la del Estatuto de 
Autonomía que fija en 10 el nú
mero máximo de consejerías. 

El aliancista Miguel Angel Pé
rez defendió, en otro bloque de 
enmiendas, la reducción del nú
mero de asesores y propuso como 
modelo a seguir el de Castilla
León, donde el número de aseso
res se redujo a cuatro. 

El consejero de Economía y 
Hacienda, Juan Pedro Hernández 
Moltó, solicitó la palabra para se
ñalar que «no podemos seguir el 
modelo de Castilla-León porque 
esta Comunidad Autónoma tiene 
una concepción distinta de la Au
tonomía y de la Administración». 

No obstante, Hernández Moltó 
indicó que si bien el gasto por las 
retribuciones de altos cargos es 
algo inferior en la otra comunidad 
castellana, el capítulo I -destinado 
a retribuciones de personal- es su
perior en un 13% respecto al de 
Castilla-La Mancha. 

A finales de la tarde aún no se 
habían debatido ni la tercera par
te de las 290 enmiendas presenta
das, por lo que se prevé que el Ple
no pueda prosiga hoy. Antes de 
comenzar el debate de las enmien
das el presidente de la Cámara dio 
lectura a una declaración institu
cional de condena de la violencia. 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

~~~~l __ delegad_Q__c!e Gobierno para el Plan Nacional 

C-LM, entre las regiones 
con menor consumo de 

drogas 
El delegado del Gobierno para 

el Plan Nacional de Droga, Mi
guel Solans, declaró que «Castilla
La Mancha es una de las regiones 
con el índice más bajo de consu
mo de droga, si bien su ubicación 
la convierte en una zona impor
tante de paso». 

Solans visitó Albacete para 
participar en el ciclo «El estado de 
la cuestión», organizado por Cul
tural Albacete. 

El delegado para el Plan Na-

cional de Drogas señaló que debi
do a la reforma de la legislación 
penal sobre tráfico y consumo de 
drogas, que actualmente se deba
te en las Cortes existía «un vacío 
legal» y añadió que, en el primer 
trimestre de 1988, se aprobarán 
dos leyes que sirvan para regular 
el problema». 

Por otra parte, Solans destacó 
el aumento progresivo en el con
sumo de drogas que registra nues
tro país, y añadió que la cocaína 
es la droga con mayor consumo. 

Al volcar un camión autobomba 

Un bombero muerto y 
dos heridos en Albacete 
Un bombero resultó muerto 

ayer y otros dos heridos graves al 
volcar el camión autobomba en el 
que se trasladaban a Cofrentes 
(Valencia) para realizar unas 
prácticas de trabajo, dijeron fuen
tes de la Diputación Provincial. 

En el accidente, ocurrido cerca 
de la localidad valenciana de Re
quena, falleció José Pérez García 
de 26 años, y resultaron heridos 
de gravedad Julio Maranchón y 
Joaquín Tecles. 

Las víctimas pertenecían al 
parque de bomberos que el Servi-

cio de Extinción y Prevención de 
Incendios (CSEPEI) de la Dipu
tación tiene en Almansa (Albace
te). 

Las mismas fuentes indicaron 
que debido a la niebla reinante, el 
camión se salió de la calzada y 
volcó con los seis bomberos que 
lo ocupaban, algunos con heridas 
leves. 

El accidente ocurrió en la 
carretera N-330 (Alicante-Zara
goza) en el término municipal de 
Jalance, perteneciente al partido 
judicial de Requena (Valencia). 

REGION 

Trató el tema del anticlericalismo 

Juan Sisinio, en el 
congreso de Historia 

Social de Madrid 
El consejero de Educación 

y Cultura de Castilla-La Man
cha, Juan Sisinio Pérez Gar
zón, ha intervenido en su con
dición de historiador, en el 
Congreso de Historia Social 
que se celebra a lo largo de 
esta semana, en Madrid, y en 
el que participan también Ma
nuel Tuñón de Lara, Antonio 
Elorza, Manuel Espadas Bur
gos, Martínez Cuadrado y Ja
vier Tusell, entre otras autori
dades en la materia. 

Juan Sisinio Pérez Garzón 
ha presentado sus investigacio
nes históricas en el marco de 
una ponencia titulada "el anti
clericalismo en el primer tercio 
del siglo XX: lucha política y 
protesta social". 

El titular de departamento 
de educación y cultura analizó 
las tres dimensiones del fenó
meno anticlerical en esa etapa 
de la historia dé España y puso 
el acento, en primer lugar, en 
su carácter de contienda polí- . 
tica de los partidos radicales · 
contra el intervencionismo del 
clero en un estado confesional 
como el del reinado de Alfon
so XIII. Una contienda -se
gún Juan Sisinio Pérez- espe
cialmente virulenta en el terre
no de la enseñanza, por una 
parte, y por otra, el creciente 

Juan Sisinio. 

ascenso de las órdenes religio
sas protegidas por la corona. 

En segundo lugar, el anticle
ricalismo aglutinó la protesta 
popular contra el empobreci
miento generalizado y contra 
una iglesia que se mostraba 
públicamente al lado de los 
grupos dominantes. Los Jesui
tas fueron en· este caso los prin
cipales objetivos, en una cam
paña de intoxicación dirigida 
desde ciertos grupos ultrarradi
cales, con intereses todavía os
curos. 

En tercer lugar, el anticleri
calismo constituyó un intento 
populista de reorganizar el 
consenso en tomo a un estado 
laico y democrático, propues
to por los partidos republica~ 
nos frente a las oligarquías de 
los partidos tumantes en el 
gobierno. 

ANTE LA HUELGA DEL VIERNES DIA 18 

Quieren prohibir 
manifestaciones ante la 
cárcel 

Mujeres de 
policías y -

guardias civiles, 
contra ETA 

Ciudad Real. Un grupo de es
posas de guardias civiles y policías 
nacionales pidieron ayer al góber
nador civil de Ciudad Real, Joa
quín lñiguez, que no autorice una 
manifestación de familiares de. 
presos de ET A ante la cárcel de 
Herrera <le la Mancha. 

Mujeres de este grupo declara
ron ante la celebración de la ma
nifestación, que se lleva a· cabo 
cada 26 de diciembre, «es habitual 
que se profieran insultos a. los 
lniembros de las Fuerzas de Segu
ridad del Estado». 

«Pedimos al Gobierno que, si 
no castiga a los etarras, por lo me
nos que evite que se rían de sus 

· maridos y de todos los castellano
manchegOS>>, indicaron las muje
res. 

El grupo solicitó también pér
miso al gobernador civil para ma
nifestarse el próximo sábado en 
Ciudad Real, a las once de la ma
ñana, en contra de «la violencia y 
las acciones del terrorismo». 

FE INFORMA: 
El Comité de Empresa de Renfe ha convocado para 

el día 18 los siguientes paros intermitentes: · 

De las O a las 3 h. 
De las 8alas11 h. 
De las 18 a las 21 h~ 

Para intentar compensarle de las molestias que 
se le puedan ocasionar, Renfe ha previsto unos Servicios 
Esenciales. 

Durante estos paros, Renfe pone a disposición del 
viajero refuerzos de trenes, servicio de autobuses en las 
estaciones intermedias e incremento del transporte 
urbano en las estaciones de llegada. 

CERCANIAS 
Funcionarán Servicios Mínimos en las horas punta 

de mañana y tarde, en las principales áreas urbanas, 
garantizando el servicio completo hasta las 9 h. 

*A partir de las 21 horas del día 18, 
los trenes funcionarán con normalidad .. 

Además de los puntos habituales, para una 
mayor atención a los clientes, Renfe ha establecido un 
SERVICIO TELEFONICO GRATUITO durante los días 
17y18 en el que se le informará llamando, desde 
cualquier punto de España, a este número especial sin 
necesidad de marcar prefijo: 

SERVICIO TELEFONICO GRATUITO 

900110518 
Si llama desde Madrid capital se recomienda 

utilizar preferentemente el teléfono: 

4290518 
Estamos poniendo todos los medios a nuestro alcance 

para que usted llege a su destino. 
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ELDIA AGRICULTURA 
La producción total fue en España de 6,?_mil19_nes de tone]~das 

El mercado mundial de lácteos 
se recupera en 1.987 

Ginebra. El mercado mundial de productos lácteos mostró 
signos de recuperación en 1987, debido al freno impuesto a 
la producción de leche que había dado lugar a grandes ex

. cedentes con la consiguiente caída de precios, según el infor
me anual sobre el sector, presentado ayer por el GATT. El 
Acuerdo General sobre Aranceles y Comercio (GATT) esti-

ma que en 1987 la producción total 'de leche se estabilizará 
en los niveles de 1986 (520 millones de toneladas), debido 
principalmente a las reducciones de producción en la Comu
nidad Económica Europea (CEE), Nueva Zelanda y EElJU . 

De 1985 a 1986, la producción FafmW'7T'Bü"'TTIZJ'JP7"'.'.'"".'/"J7""27::¿:::="'.'.'"".'-----rA en 1987, al mismo tiempo que se 
reducían las cantidades disponi
bles para la exportación y se rea
firmaban los precios. 

de leche aumentó casi en un 2,5 
por ciento en la URSS, mientras 
que en EEUU y la CEE el aumen
to fue de 0,7 y 1,4 por ciento, 
respectivamente. 

Las cifras iniciales para 1987 
indican que la producción mun
dial de leche ha dejado de aumen
tar, excepto en la India y la 
URSS. 

En España, el número de vacas 
subió levemente en 1986, aunque 
la productividad disminuyó, esti
mándose que la producción total 
fue de 6, 7 millones de toneladas. 

En América Latina la produc
ción· creció «marginalmente», 
pero la demanda superó a la ofer
ta y obligó a acrecentar las im
portaciones. 

En Argentina, se incrementó en 
un 25 por ciento el precio del ki
logramo de grasas lácteas desde 
principios de 1986, alentando a 
los productores de leche a mejo
rar la productividad, que se calcu
la en unos 6,20 millones de tone
ladas, cifra superior en Ún 15 por 
ciento a las registrada en 1985. 

Uruguay recuperó su produc
ción lechera, aunque se mantuvo 
por debajo de la media del perío
do 1981-1983, y en México au
mentó en el pasado año en un 15 
por ciento, gracias a las buenas 
condiciones de los pastos. 

En Chile, las entregas de leche 
crecieron en el mismo período en 
un 14 por ciento, con lo que las 
importaciones quedaron casi re
ducidas a cero y se hicieron pe
queñas exportaciones a Bolivia, 
Brasil y Perú. 

En los próximos días 

La producción mundial de quesos se acercó en el 86 a 13 millones de toneladas. 

Brasil experimentó una dismi
nución de un 6 por ciento, debi
do a la sequía y a la congelación 
de precios impuesta por el Go
bierno. 

Excedentes 

La colocación de las existencias 
excedentarias a precios sumamen
te bajos en 1986 y principios de 
1987, mantuvo la fragilidad del 
mercado internacional de las 
mantequillas y las grasas lácteas, 
«aunque la reducción de las exis
tencias da lugar a cierta esperan
za de que el mercado mejore en 
1988». 

En 1986, el mundo produjo 7,8 
millones de toneladas de mante
quilla, el 2,2 por ciento más que 
en 1985, mientras que el aumen-

to de la producción en la CEE, 
calculado en 150.00 toneladas, re
presenta la mayor parte del incre
mento de la producción mundial. 

Este aumento de la producción 
de la Europa comunitaria en 1986 
se califica de «accidental» en el in
forme, «porque se debió en parte 
a la disminución de las ventas de 
leche fresca, por temor a la con
taminación nuclear en la primave
ra de ese año». 

Las medidas adoptadas poste
riormente por la CEE para desa
lentar la producción de mantequi
lla dieron lugar a una disminución 
cifrada en el 15 por ciento duran
te el primer semestre de 1987. 

Este informe señala que la de
manda de importaciones de que
so y diversos tipos de leche en pol
vo se recuperó considerablemente 

Importante demanda de quesos 

La producción mundial de que
sos se acercó a los 13 millones de 
toneladas en 1986, un 1 por cien
to más que en 1985, que es el por
centaje que se prevé para 1987. 

En Argentina, aumentó en un 
19,7 por ciento, en Uruguay en un 
26,3 por ciento, mientras que en 
México el aumento fue de un 40 
por ciento en 1986. 

Experimentó una subida entre 
el 4 y el 5 por ciento en Austra
lia, Canadá, Finlandia y EEUU, 
mientras que en la CEE, Japón, 
Noruega y Suiza el índice de cre
cimiento fue inferior al 1 por 
ciento. 

En 1987 se fortaleció la de
manda de quesos de pasta dura y 
quesos regionales especiales, que 
alentará una mayor producción 
según las previsiones. 

La producción total de leche en 
polvo aumentó ligeramente entre 
1985 y 1986 y se cifró en 2 mi
llones de toneladas, aunque en 
1987, unos mayores pedidos de 
exportación la hicieron subir. 

Los precios mínimos de expor
tación de la mantequilla y las gra
sas lácteas permanecieron sin mo
dificaciones en los niveles estable
cidos el 5 de junio de 1985, a 
1.000 y 1.200 dólares la tonelada. 

Ha convocado a las organizaciones agrarias 

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Con la desaparición del 
MCI 

La CEE 
favorece la 
exportación 
de vinos de 

calidad 
españoles 

Madrid. La Comunidad 
Económica europea ha acor
dado la eliminación del meca
nismo complementario de los 
intercambios (MCI) que se 
aplicaba hasta ahora a las ex
portaciones de vinos españoles 
con denominación de origen 
hacia el resto de la CEE, faci
litando la exportación de vinos 
españoles a sus mercados. 

Este mecanismo comple
mentario de los intercambios 
-que fue recurrido por España 
ante el Tribunal de Justicia de 
la CEE- pretendía, en un prin
cipio, según información faci
litada por el Ministerio de 
Agricultura, proteger el merca
do de productos calificados 
como «sensibles» en otros paí
ses de la CEE tras el ingreso 
de España. 

El Ministerio agrega que 
con la desaparición del MIC, 
los vinos españoles de calidad 
no tendrán tampoco a partir de 
ahora límites máximos de ex
portación a la Comunidad. 

En el caso de los vinos 
corrientes se mantiene un vo
lumen global de exportaciones 
españolas de 500.000 hectoli
tros anuales, suficientes para 
cubrir las posibilidades expor
tadoras de España en este tipo 
de vinos. 

Ciudad Real recogerá 
·más de cien millones de 

kilos de aceitunas 

El FORPP A intentará 
reanimar el mercado porcino 

Ciudad Real. Más de 100 mi
llones de kilos de aceituna (el do
ble que la pasada temporada) se
rán recogidas en la provincia de 
Ciudad Real a partir de los próxi
mos días, informaron ayer fuentes 
de la Cámara Agraria Provincial. 

Las mismas fuentes señalaron 
' que estos 100 millones producirán 
más de 20 millones de litros de 
aceite de gran calidad en su ma
yor parte, de los que el 75 u 80 

_por ciep.to será fabricado por las 
. cooperativas almazareras. 

Varias de estas cooperativas 
han . aumentado su capacidad de 
envase y han mejorado sus insta
faciórres ante la gran cosecha de 
aceituna que esperan recoger. 

SeseIJ.ta pesetas/kilo. 

Según la Cámara Agraria Pro-

vincial, los olivareros venderán su 
producción a más de 60 pesetas el 
kilo, ya que a la cantidad que pa
gue el fabricante hay que agregar 
la subvención que concede la 
CEE. 

Aunque la recogida de la acei
tuna se realiza en algunos térmi
nos municipales con ayuda de la 
familia y los vecinos, los jornales 
que se pagarán a partir de los 
próximos días y hasta finales del 
próximo mes de febrero, cuando 
termina la campaña, estarán com
prendidos entre las 2.300 y las 
2.400 pesetas, según las zonas. 

Entre los pueblos que esperan 
mejor cosecha hay que destacar 
Malagón, Puente el Fresno, Vi
llarrubia de los Ojos, Las Labores 
y Puerto Lápice, correspondientes 
a la zona limítrofe con la provin
cia de Toledo. 

Madrid.El Fondo de Ordena
ción y Regulación de Produccio
nes y Precios Agrarios (Forppa) 
ha convocado a organizaciones 
agrarias, asociaciones y producto
res de lechones del sector porcino 
para ultimar medidas que reani
men el mercado español del por
cino, informa el ministerio de 
Agricultura. 

Esta convocatoria coincidió 
con una manifestación convocada 
por la Coordinadora de Agricul
tores y Ganaderos (COAG), que 
tiene previsto protestar por la fal
ta de medidas de apoyo de la Ad
ministración al sector porcino. 

Con la reunión entre los repre
sentantes del Forppa y de las or
ganizaciones, asociaciones y pro
ductores de lechones del sector 
porcino culminarán los contactos 
celebrados en las últimas semanas. 

El ministerio señala que una de 
las principales medidas a adoptar 

por parte de la Administración, 
los ganaderos y la industria carni
ca española, para actuar sobre el 
comercio exterior de carne de 
porcino, consistirá en la autolimi
tación de las importaciones de ca
nales de porcino. 

Se intentarán alcanzar también 
una serie de compromisos sobre 
los niveles de precios en el merca
do interior. 

Actuación de la CEE 

Además, según las mismas 
fuentes, la Comunidad Económi
ca Europea (CEE) puede adoptar 
sus primeras actuaciones sobre el 
mercado español de porcino. 

La CEE, según el ministerio, 
puede pronunciarse sobre la peti
ción española, referida al sector 
porcino, de prorrogar la aplica
ción de mecanismos especiales de 
protección previstos en el tratado 
de adhesión de España a la CEE. 

Con esta prórroga, según las 
fuentes oficiales, pueden mante
nerse durante 1988 las limitacio
nes existentes para las importacio
nes españolas de lechones de por
cino, al tiempo que se plantearán 
otras posibles actuaciones sobre el 
comercio exterior de carne. 

Por otra parte, el Banco d.e 
Crédito Agrícola tramita las soli
citudes de préstamos por parte de 
los ganaderos de porcino, que ~en
gan como finalidad la modermza
ción de sus explotaciones, una v.ez 
incluido el sector entre los que tie
nen derecho a acogerse a estas lí
neas de financiación. 

Los apoyos financieros se con
cederán de forma prioritaria a ex
plotaciones familiares, agriculto
res jóvenes y cooperativas, con 
préstamos preferenciales para to
das aquellas explotaciones que de
seen ampliar su actividad h~s,ta 
cubrir todo el ciclo de produccton 
de porcino. 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 AGRICULTURA 

Los sectores de cárnicos y grasas, con incrementos superiores a la media 

producción de la agroalimentaria se incre-
mentó durante 1987 en un 1 O por ciento respecto al año 
anterior, por encima del crecimiento general de la in
dustria española, para la que se prevé un aumento del 5 
por ciento. Este incremento, dijo el Director General de In
dustria Agroalimentaria, Fernando Méndez, indica que el 
sector tiene un comportamiento «agresivo», reforzado por 

Madrid. El Director general 
de Industria Alimentaria desta
có también el volumen de inver
sión realizado para este sector 
durante 1987, alrededor de 
140.000 millones de pesetas, de 
los que 100.000 millones corres
ponden a inversiones realizadas 
por industrias de capital nacio
nal. 

Un 30 por ciento de estos 
140.000 millones han sido apo
yadas por subvenciones de la 
CEE y el Ministerio de Agricul
tura a través de la Dirección Ge
neral de Industria y alcanza.ron 
a un total de 450 proyectos. 

Tras subrayar e! esfuerzo in
versor del capital en este sector, 
Méndez recordó que los presu
puestos de ayudas previstos en 
un principio por la CEE fueron 
aumentados en 2.000 millones 

de pesetas para 1987 y otros 
2.000 millones para 1988. 

Añadió que el comporta
miento de los precios industria
les del sector agroalimentario 
descendió, entre enero y sep
tiembre, un 0,52 por ciento, 
frente al crecimiento de un 1, 71 
del índice general de precios in
dustriales, lo que «muestra el ca
rácter antiinflacionista del sec
tor». 

Durante los 9 primeros meses 
del año, afirmó Fernando Mén
dez, la mayor parte de los pro
ductos agroalimentarios experi
mentaron una crecimiento gene
ral, aunque destacó los incre
mentos de producción de algu
nos productos cárnicos, como el 

La producción de aceite de oliva también supera el incremento general de la 
industria agroalimentaria 

Reducción de tasa 
aduanera para las 

exportaciones españolas 
Madrid. El comité de gestión 

de carne de vacuno de la CEE ha 
acordado una reducción del 50 
por ciento en los derechos de 
aduana que pagan las exportacio
nes españolas hacia el resto de la 
CEE, previstos en el tratado de 
adhesión de España a la comuni
dad, informa el ministerio de 
Agricultura. 

Esta reducción será efectiva a 
P~~tir del próximo 1 de enero y fa
c1htará el comercio exterior de 
carne de vacuno desde España al 
resto de la comunidad, que se ha 

visto ya sustancialmente reforzado 
desde la integración en la CEE, 
fundamentalmente mediante las 
exportaciones destinadas a Portu
gal y Francia. 

Con esta rebaja, los derechos 
de aduana que se vienen pagando 
hasta ahora, a razón de un 15 por 
ciento del valor de la carne, que
darán reducidos a un 7,5 por cien
to, mientras que este porcentaje 
volverá a descender hasta un 6,75 
por ciento cuando comience la 
próxima campaña de carne de va
cuno en la CEE. 

la industria 
en un 10% 

la entrada en la CEE y caracterizado porque su crecimien
to no es coyuntural. Las previsiones de este aumento, ba
sados en los datos relativos a los 9 primeros meses del año, 
reflejan, en opinión de Fernando Méndez, la evolución po
sitiva de este sector y confirma las buenas expectativas de 
futuro tanto en el mercado interior como en la exporta
ción. 

Destacan los incrementos en los productos cárnicos 

jamón cocido no enlatado, que 
aumento un 12,5 por ciento res
pecto al mismo período del año 
anterior, impulsado por la posi
bilidad de exportar al resto de la 
CEE a partir del próximo 1 de 
enero. 

Las grasas registraron un in
cremento de producción muy 
por encima de la media, con un 
aumento del 25,6 por ciento en 
el aceite de oliva refinado, mien
tras que en los productos lácteos 
resalta er avance de la produc
ción de mantequilla (un 22 por 
ciento), el de yogures ( 12,2 por 
ciento) y leche en polvo (33 por 
ciento). 

Jil responsable de la industria 
alimentaria calificó de «especta
culares» los crecimientos de pro-

ducción registrados en platos 
precocinados (22 por ciento res
pecto al año anterior), aunque 
seraló que el incremento de las 
conservas de pescado son los 
que superan ampliamente el cre
cimiento medio del sector, con 
un 118 por ciento en conservas 
de pescado natural, un 61 por 
ciento en salazones y escabeches 
y un 43 por ciento en conservas 
de pescado en aceite. 

Respecto a la balanza comer
cial de la industria agroalimen
taria, Fernando Méndez subrayó 
el diferencial positivo del sector 
respecto al resto de la industria, 
ya que mientras en 1986 las ex
portaciones tuvieron una cober
tura del 184,1 por ciento, este 
año alcanzarán un 191,1 por 
ciento. 

Las OPAS quieren renegociar el precio 

El FO RP A retirará los 
excedentes de mandarinas 

Valencia. El FORPA reti
rará los excedentes de cítricos 
de las variedades «satsuma» y 
«clementina» a partir del uno 
de enero, tras conocerse el in
forme favorable del Parlamen
to Europeo, según informa la 
Consejería de Agricultura de la 
Generalidad Valenciana. 

El decreto-ley elaborado 
por el FO RPA, que será apro
bado probablemente el próxi
mo 23 de diciembre, establece 
un precio de 19, 68 pesetas 
para la arroba de «Satsumas» 
envasadas y de 27, 79 pesetas 

para la la misma cantidad «cle
mentinas», según la misma 
fuente .. 

Precios bajos 

Los sindicatos agrarios han 
afümado que estos precios de 
retirada de excedentes llegan 
tarde y son muy bajos, ya que 
«sólo le dejan al agricultor un 
beneficio de ocho pesetas por 
kilo», y han anunciado su in
tención de renegociar los pre
cios antes de su entrada en vi
gor. 

Carlos Romero, Ministro de Agricul~ 
tura. 

Ayer, por Carlos Romero 

Entregados los 
premios 

«Alimentos de 
España» 

Madrid. El ministro de Agri
cultura, Carlos Romero, entregó 
ayer los premios «Alimentos de 
España 1987», correspondientes a 
restauración, hostelería, trabajos 
escolares y prensa, dedicados a 
destacar la realidad agroalimenta
ria española. 

Los premios, convocados por 
primera vez en esta edicición, pre
tenden abarcar todas aquellas ac
tividades económicas, educativas 
o informativas relacionadas con la 
alimentación española, y servir de 
refuerzo a las actuaciones de la 
aqministración en esta misma lí
nea. 

Los galardones correspondie
ron, en restauración al restauran
te Solaire-2 de Segovia, y obtuvie
ron dos accesits los restaurantes 
Café de Oriente y Cenador del 
Prado, de Madrid. 

Se concedieron diplomas a los 
restaurantes madrileños El Come
dor, La Taberna del Alabardero y 
Carmencita, al Mesón' del Rastro, 
de A vila, y a Casa Robles, de Se
villa. 

El premio de hostelería se en
tregó al hotel Flamenco, de Cala 
Millor (Mallorca), y dos accesits 
al hotel Maspalomas Oasis, de 
Maspalomas (Gran Canaria) y a 
la cadena hotelera lberotel, mien 
tras que el hotel Atalaya Park, de 
Estepona (Málaga) ha sido distin
guido con un diploma. 

En el apartado de trabajos es
colares, el I premio Alimentos de 
España fue entregado al colegio 
«Font de la Pólvora» de Gerona, 
junto a dos menciones de honor 
para los coíegios «Angel Andra
de» de Ciudad Real, y «Modesto 
Lafuente», de Palencia. 

Los premios de prensa fueron 
entregados a la Agencia Efe, por 
su labor continuada a lo largo del 
año en informaciones relaciona
das con la agroalimentación espa
ñola, y al periodista Manuel Her
mógenes, de la revista «Tiempo», 
en la modalidad del mejor repor
taje publicado sobre este tema en 
1987. 
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EL DIA NACIONAL 
Solicitados por el fiscal en los dos primeros sumarios 

Más de 2.200 años de cárcel 
para el <<comando Madrid>> 

Madrid. El fiscal ha pedido penas que su
man 2.205 años de cárcel para cuatro presun-

. tos miembros del «comando Madrid», por el 
atentado contra el ministerio de Defensa y el 
asesinato del coronel Vicente Romero, infor
maron fuentes jurídicas. Se trata de los dos 

primeros sumarios por acciones terroristas 
concretas contra los miembros del «Coman
do Madrid», que ya han sido condenados a 
elevadas penas en el «sumario matriz» por 
pertenencia a banda armada, depósito de ar
mas de guerra y explosivos y otros delitos. 

En el primer sumario el fiscal pide para cada uno de los 
terroristas 16 penas de 28 años por asesinatos frustrados y 

11 por estragos, alcanzando un total de 459 años 

En las conclusiones provisiona
les por el atentado al ministerio de 
Defensa el fiscal indica que Igna
cio de Juana Chaos, Antonio 
Troitiño Arranz, Esteban Esteban 
Nieto e Inés del Río Prada (ésta 
última, detenida el 6 de julio de 
este año en Zaragoza, junto con 
Angel Luis Hermosa), son miem
bros del «Comando Madrid» y de
cidieron en julio de 1986 lanzar 
varias granadas del tipo «roqueta» 
contra la sede del ministerio de 
Defensa, en el paseo de la Caste
llana, de Madrid. 

Tra's estudiar Troitiño las 
proximidades del ministerio y ele
gir el lugar para colocar un coche 
con explosivos, Inés y Esteban 
construyeron una plataforma de 
madera sobre la baca de un coche 
robado en San Sebastián, como 
soporte a doce tubos lanzagrana
das, y utilizaron para el lanza
miento un sistema de percusión, 
además de poner en el interior del 
vehículo un artefacto compuesto 
por goma-2 con un sistema de re
lojería. 

El 21 de julio de 1986 accio
naron el sistema de lanzamiento, 
y las granadas penetraron por la 
fachada principal del edificio, oca
sionando daños materiales valora
dos dos millones de pesetas. 

Quince minutos más tarde ex
plotó el artefacto colocado en el 
coche, y produjo lesiones a 16 
personas, daños materiales por va
lor de más de nueve millones de 
pesetas en 25 viviendas y locales 
comerciales y cuantiosos daños en 
27 coches y en un autobús de la 
Empresa Municipal de Transpor
tes, además de desperfectos a 
prendas y utensilios de trabajo de 
tres personas. 

El fiscal considera· que los he
chos son éonstitutivos de dieeiséis 
delitos de asesinato frustrados y 

otro de estragos, del que son au
tores los cuatro procesados. 

Penas 

Pide para cada uno dieciséis 
penas de 28 años por los asesina
tos frustrados, y once años por los 
estragos, hasta sumar 459 años a 
cada procesado (en total, 1.836 
años de cárcel), además de que in
demnicen por las lesiones y los da
ños materiales ocasionados. 

En el segundo sumario ya cali
ficado por el fiscal se indica que 
Inés del Río Prada vigiló durante 
tres semanas en mayo de 1985, 
con otra persona no identificada, 
la vida y costumbres del coronel 
del Ejército Vicente Romero 
González Catalayud. 

Pasaron la información a otros 
miembros del «comando Madrid» 
y el 12 de junio de 1985, hacia las 
9.50 horas, De Juana Chaos y 
otros se situaron en las inmedia
ciones del domicilio del coronel, 
en el número 78 de la calle Ge
neral Ora, de Madrid, y cuando 
éste salía dispararon, ocasionando 
su muerte y la del conductor del 
coronel, Juan García Jiménez. 

A continuación se dieron a la 
fuga y dejaron el coche, con las 
placas de matrícula cambiadas, en 
el aparcamiento subterráneo de la 
éalle Felipe II, con una bomba de 
relojería en su interior. 

Cuando acudieron al lugar 
miembros del cuerpo de desacti
vación de explosivos la bomba ex
plotó, y ocasionó la muerte del 
policía nacional Esteban del Amo 
García, y heridas de diversa con
sideración a otros siete policías, 
además de daños materiales en 
varios vehículos y en el aparca
miento, estos últimos valorados en 
7.739.796 pesetas. 

El fiscal califica los hechos 
como dos delitos de atentado con 
resultado de muerte, otro de ase
sinato, siete de asesinato frustrado, 
uno de uso ilegítimo de coche aje
no, otro de alteración de placa de 
matrícula y un delito de estragos. 

Pide para cada uno de los dos 
procesados 30 años por un delito 
complejo de atentado y 30 por 
asesinato, y además solicita para 
De Juana Chaos 30 años por el 
otro delito complejo de atentado, 
siete penas de 29 años por sendos 
delitos de asesinato frustrado, seis 
meses por uso ilegítimo de coche 
ajeno, cinco años por alterar pla
cas de matrícula y once años por 
estragos. 

En total el fiscal pide 3fh años 
y seis meses para José Ignacio de 
Juana, y 60 años para Inés del 
Río Prada, lo que unido a las pe
nas que solicita en el anterior su
mario para los cuatro procesados 
suman 2.205 años y seis meses de 
cárcel para estos cuatro miembros 
del comando en los dos primeros 
juicios que se celebrarán contra 
ellos por acciones terroristas con
cretas. 

De Juana Chaos y Troitiño 
fueron condenados por la Audien
cia Nacional el pasado 8 de octu
bre a 35 años de cárcel cada uno, 
y Esteban Nieto a 33, por perte
nencia a banda armada, depósito 
de armas y tenencia de explosivos, 
falsificación de documentos y de 
placas de matrícula y uso de co
ches ajenos. 

En la misma sentencia fueron 
condenados otros cuatro miem
bros del «comando Madrid», con 
un total de 175 años de cárcel 
para los siete, y absuelta la proce
sada Blanca Calzacorta Arambu
ru, absolución que ha sido recurri
da por el fiscal. 

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Ola de amenazas de 
bomba en Galicia 

No hubo desgracias personales en la 
explosión de La Coruña, sólo rotura 

de algunos cristales por la onda 
expansiva 

La Coruña. Un artefacto hizo 
explosión a las 4,05 de la pasada 
madrugada en la puerta de dele
gación del gobierno, situada en la 
plaza de Pontevedra de La Coru
ña. 

Segun fuentes policiales, el ar
tefacto había sido fabricado con 
una olla metálica cargada con ex
plosivos y envuelta en una bolsa 
de plástico. 

La explosión causó destrozos 
en los cristales de la planta baja 
del edificio y en el vestíbulo, aun
que no se registraron desgracias 
personales. 

Simultáneamente en Ferro! 
fueron localizados por la policía 
dos paquetes sospechosos, uno 
ante la Casa de la Cultura que se 
vio que no contenía explosivos y 
el otro están siendo investigados 
por los artificieros de la policía. 

Artificieros de la policía explo
sionaron ayer, en el centro de la 

Plaza de España de Ferrol, un ar
tefacto que había sido colocado 
en la madrugada a la puerta del 
Banco de Comercio. 

Desde el momento en que se 
tuvo noticia de la colocación de 
este paquete explosivo, fue acor
donada la zona para evitar daños 
que no se produjeron, salvo la ro
tura de algún cristal como conse
cuencia de la onda expansiva. 

Segun la policía, se trataba de 
una olla metálica con explosivo, 
pero sin contener metralla. 

Dos amenazas de bomba fue
ron recibidas por la policía muni
cipal de Ferro!, la primera a las 
5,52 horas de ayer indicando la 
dirección del antiguo Banco de 
España, donde no se encontró 
nada. 

En la segunda, el comunicante 
anonimo dió la dirección del Can
co de Comercio y advirtio que 
«esta vez no se trata de una bro
ma». 

Ayer, gracias a los votos del grupo socialista 

Aprobado en el 
Congreso el proyecto 
de televisión privada 

Madrid. El Congreso de los 
Diputados aprobó ayer el pro
yecto de Ley de Televisión Pri
vada con los votos del grupo 
Socialista en un Pleno en el 
que, como en los anteriores 
trámites parlamentarios, quedó 
patente la falta de acuerdo en
tre la mayoría y los grupos de 

. la oposición sobre la filosofta 
que debe regir la televisión pri
vada. 

En la sesión de la tarde, las 
críticas de .fa oposición se cen
traron en el artículo 31 del 

proyecto, que establece que 
aquellas emisoras que no ha
yan obtenido concesión admi
nistrativa o que ésta haya sido 
suspendida podrán ser cerra
das de inmediato e incautados 
sus equipos y aparatos de emi
sión. 

Para la oposición este artí· 
culo, el último del proyecto, es 
la «perla» que adorna una Ley 
de claro matiz restrictivo e in
tervencionista y supone un 
nuevo «acotamiento» a la li
bertad de televisión. 

f EL MISTERIOSO EMBRUJO DE NAVIDAD de Walt Disney 1: 

LA 13RUdA NO SABE qJUE é!S 
/>'?t:RLIN DISFRAZA.DO. 

Sdt.O PUSé POC!dN ADOR/VJECé
.OORA EN LAS <;ALLETAS <1JUE 
N?ANDG A lOS SIETE éNANOS, 
NO .OE~PéRrARA'N HASTA EL DJA 

Oé NAVIDAD. 

/ESO S/~NIFICA c;>UE NO TERMI
NARÁN LOS cJUGUéTé5 Y <iWé 
SANTA T€NORA.' (jJUé .SUSPENDéR 

.SU VIAJE Dé 
IV'AV/040/ 

/'OR. PRIMERA Vli7.. 
PotNU:' ooRMIR. é/\/ NAVl
OA.O SIN <;JUE ME DESPIER
T€N LOS CASCABE1..liS 
Dé .:S<..I TRINEO. 
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est~~~d=l~j~rai 4~: [-¡~~;a~~ee~: Los pu~bl~s A~l~_zona h~!!_9_ll~~~º-~i~_l~~ 
uno de los 72 cazabombarderos 
que componen el Ala Táctica 
401 estacionada en la base de 
Torrejón de Ardoz (Madrid), so
bre cuya permanencia en territo
rio español mantienen negocia
ciones los gobiernos de Estados 
U nidos y España. 

El comunicado del Cuartel 
General del Aire informa que el 
avión cayó en una zona desha
bitada y no se registraron vícti
mas. 

Un portavoz de la embajada 
de los Estados Unidos en Madrid 
señaló que las primeras informa
ciones de que dispone apuntan a 
que el F-16 está completamente 
destrozado, y agregó que la 
Guardia Civil ha abierto una in
vestigación sobre las cusas que 
motivaron el accidente. 

Sin luz 

El avión F-16, destrozó una 
columna de tendido eléctrico 
que ha dejado sin íluido a la ci
tada localidad y a varios pueblos 
de la zona. Un vecino de Mora
tilla, Antonio Parra, declaró que 
«el avión fue bordeando la falda 
del monte La Cantera para estre
llarse en el valle, y posteriormen
te se oyeron dos explosiones». 
Parra, que circulaba en su coche 
por la zona, comentó que «estas 
explosiones no fueron oídas en 
el pueblo porque éste se encuen
tra a unos cuatro kilómetros del 
lugar donde sucedió el acciden-

Se estrella un F -16 en Pastrana 
, , . 

por una aver1a mecan1ca 
El avión F-16 de las Fuerzas Aéreas nor

teamericanas que se estrelló en la tarde de 
ayer en las proximidades de la localidad de 
Pastrana (Guadalajara), más exactamente 
en Moratilla de los Meleros, sufrió una ave
ría cuando realizaba un vuelo de instruc-

ción, según un comunicado del Cuartel Ge
neral del Aire.· El coronel que pilotaba el 
F-16, Edward W. Mangis, resultó ileso en 
el accidente ya que logró saltar en paracaí
das, y cayó en las proximidades del pueblo 
de Hueva, indica el comunicado. 

te». Señaló que el piloto del 
F-16, el coronel Edward W. 
Mangis, saltó en paracaídas unos 
500 metros antes de que el apa
rato cayese y fuera a posarse en 
la ladera del monte sobre la ma
leza sin producirse herida algu-

na. «El mismo comunicó a su 
base, mediante un radiotransmi
sor, lo que había pasado y me 
comentó en inglés, un poco ner
vioso, que no me acercara a los 
restos del aparato pues estaban 
ardiendo», explicó Antonio 

Parra. Estos restos del avión si
niestrado, del que sólo quedó 
media ala y algunas piezas suel
tas, quedarón esparcidos en un 
radio de 200 metros a la redon
da. 

Antonio Parra añadió que la 

El piloto pudo 
saltar momentos 
antes de que el . , 

av1on se 
estrellara contra 

el suelo 

zona fue acordonada por fuerzas 
de la Guardia Civil poco después 
de producirse eLaccidente y que, 
más tarde, aterrizaron en la mis
ma cuatro helicópteros, dos de la 
Benemérita y otros dos de la 
Base Aérea de Zaragoza. 

También llegaron al lugar de 
los hechos dos camiones proce
den tes de la Base Aérea de 
Torrejón para recoger algunos 
restos del F-16, pero la Guardia 
Civil no autorizó la entrada al 
mismo. Parra agregó que los ve
cinos de Moratilla de los Mele
ros ya se habían puesto en con
tacto con Unión Eléctrica Feno
sa para que esta compañía arre
gle los desperfectos causados por 
el accidente, aunque aseguró que 
probablemente hasta mañana los 
pueblos de la zona no podrán 
disponer de fluido eléctrico. 

Alcanzó intensidad de cinco grados en la escala local La. compañía Iberia pedirá «daños y perjuicios» 

Dos muertos en un 
terrernoto en Japón 

Tokio. El terremoto que afec
tó ayer a una amplia zona del cen
tro y norte de Japón, donde al
canzó una intensidad de cinco 
grados sobre la escala de siete 
puntos japonesa, causó dos muer
tos y 53 heridos, informó la poli
cía. 

El seismo, que se produjo a las 
11,08 hora local, no provocó da
ños materiales de consideración 
debido a la estricta legislación ja
ponesa sobre la construcción, que 
establece la instalación de «mue
lles» en los cimientos de los edifi
cios y materiales de calidad, elás
ticos y absorbentes de vibraciones. 

Bahía de Tokio 

Según la Agencia Meteorológi
ca, el temblor de tierra tuvo una 
intensidad de grado cinc~ sobre la 
escala de siete puntos japonesa, 
cuyo último punto teoriza la caí
da de edificios, en las ciudades de 
Chiba y Katsuura, 50 kilómetros 
al este de Tokio, y una magnitud 
de grado 6,6 en la escala de Rict
her en las mismas poblaciones. 

En Tokio y Yokohama la in
tensidad fue de cuatro grados. 

El epicentro fue localizado a 70 
kilómetros bajo el fondo del mar 
frente a la península «Boso», ex
tremo izquierdo de la bahía de 
Tokio abierta al Océano Pacífico. 

Las autoridades informaron de 
que dos mujeres resultaron muer
tas al caer sobre ellas una pared 

de cemento y un farol de piedra, 
respectivamente, en la provincia 
limítrofe de Chiba. 

Otras 53 personas sufrieron he
ridas de diferente consideración 
en toda la región «Kanto», forma
da por cinco provincias y cuyo 
centro es Tokio, a causa de las ro
turas de cristales y caídas de ob
jetos a la calle. 

El terremoto -que tuvo una pri
mera fase vertical que hizo vibrar 
los objetos, incluidos edificios, y 
una segunda de balanceo horizon
tal- no produjo grandes escenas de 
pánico porque los japoneses pare
cen estar «acostumbrados» a los 
temblores de tierra. 

El archipiélago japonés está si- ' 
tuado en la zona sísmica y cintu
rón volcánico del Pacífico, y tan
to terremotos como erupciones 
volcánicas son frecuentes, aunque 
no con la intensidad del ocurrido 
ayer. 

A consecuencia del temblor 
quedaron suspendidos temporal
mente los servicios públicos del 
ferocarril, metro, circulación en 
autopistas elevadas y también el 
teléfono, aunque todo ello fue res
tableciéndose progresivamente a 
las pocas horas. 

El aeropuerto internacional 
Tokio-Narita, situado en la pro
vincia más afectada, fue cerrado 
al tráfico de aviones durante 14 
minutos para inspección de las 
pistas y 140 cristaleras quedaron 
hechas añicos. 

Por un intento de suicidio se retrasa. 
tres horas la salida de un avión 

Copenhague. Un intento 
de suicidio retrasó el miércoles 
tres horas la salida de Copen
hague de un vuelo de Iberia 
con destino a Barcelona y Ma
drid, según se supo ayer. 

Una pareja de iraníes cuya 
petición de asilo político en 
Dinamarca había sido recha
zada, embarcó con su hija de 
corta edad, conducidos todos 
por la policía, en el vuelo de 

Iberia qué tenía la salida de la 
capital danesa a las 15,30 gmt. 

Ya a bordo, la pareja se 
produjo cortes en los brazos, 
en un intento de suicidio como 
«protesta porque les expulsa
ban del país», donde preferían 
quedarse, indicaron fuentes de 
la policía de Copenhague. 

Los heridos fueron conduci
dos a un hospital cercano, don
de les suturaron las· heridas, 

mientras el vuelo se retrasaba 
tres horas a petición de la po~ 
licía danesa, hasta que la· pare
ja y su hija pudieron ser em- ... ;~· 
barcados de nuevo. . . ~;; 

Fuentes de Iberia en Copen,. ; :'. 
bague confirmaron que lll ~?,¡~. 
compañía exigirá daños .y pet .. ··. • 
juicios por el retraso del vije:. >. ~ :i 

. lo, que impidió las nomu:ll~. ><,.!:. 
conexiones con otras rutaS, OO. . \ • ~·· 
bre todo hacia Iberoamérica: ··· 

'··););,'.: .. \\') . 
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EL DIA 

Ya está suficientemente claro 
que Mario Conde es uno de los 
personajes del año y sus reaccio
nes, o sus comportamientos, pro
mueven las sorpresas para ser con
vertido en figura popular y polé
mica. Su fama ha sido fulminante 
con su llegada al Banesto -jo
vencísimo- y ganar la batalla a 
la conjunciól} del gobierno socia
lista, gobernador del Banco de Es
paña y Presidente del Bilbao, Sán
chez Asiaín. Se perfilaba como un 
hombre atractivo y esperanzador 
en lo que llamamos "la derecha 
económica", y hasta por algunas 
mentes cruzaba la idea de que po
dóa ser un gran líder de la dere
cha política porque acompañaba 
la buena imagen a su figura. Y 
cuando todos habían abierto esta 
identidad para la nueva persona
lidad presidencial de uno de los 
bancos más importantes de este 
país, acaba de hacer la renovación 

· del consejo, y se lleva por delante 
a algunos "clásicos'', mientras que 
incorpora a tres personalidades de 
compromiso con el socialismo 
como son Paulina Beato, Antonio 
Torrero y Juan Belloso que son 
empresarialistas y financieros, 
pero al servicio, hasta ahora, del 
socialismo en el poder y en sus 
cuadros de técnicos o tecnócratas. 
Los comentarios de hoy y de los 
días siguientes van a estar otra vez 
alrededor de Mario Conde. La 
operación puede tener todas estas 
denominaciones: o es sibilina, o es 
maquiavélica, o es diabólica, o se 
corresponde con la personalidad 
realista o pragmática de Mario 
Conde. En principio, todo parecía 
una victoria de Mario Conde so
bre el socialismo, que tuvo como 

OPINION 
CRONICA DE LO QUE PASA 

Mario Conde: más 
expectación 

colaborador a López de Letona y 
a Asiaín. Ahora resulta que la 
alianza con el socialismo pone a 
Sánchez Asiaín en una situación 
de gran desacomodación moral. 
Ahora todos parecen ganadores, a 
excepción de Mario Rubio, de 
Lóp~z de Letona y de Sánc~ez 
As1am. Carlos Solchaga y Fehpe 
González han salido ilesos. Cuan
do alguien lanzó aquella frase de 
que España "era diferente", tenía 
más razón que un santo, aunque 
también es verdad que en la me
dida en que España se incorpore 
al pragmatismo, sin morales o de
coros arcaicos, será también un 
país más moderno, con una clase 
dirigente más brillante, aunque 
peligrosa y mefistofélica. Cuando 
los intereses están por encima de 
los ideales, o de otras cosas, resal
ta mucho más la brillantez de la 
política y de los negocios. El car
petazo a los idealismos y a las 
conductas honorables es una rea
lidad. Ciertamente, y dejando a 
un lado esa conformación moral 
de la ética, se puede ir hasta la 
guerra y las barbaridades por los 
idealismos, y mediante el pragma
tismo se camina hacia una con
cordia de cómplices. El tema del 
Banesto me parece apasionante y 
no sé si tendré la fortuna de algu
na conversación, más privada que 
pública, más personal que profe
sional, con Mario Conde para que 
enriquezca mi espíritu satírico. 

El caso de Silva 

Uno de los depuestos como 

EMILIO ROMERO 

consejero ha sido Federico Silva 
Muñoz y en la semblanza que se 
hace de los personajes triunfantes 
o perdedores del Banesto, publi
cadas en "El País", el título que 
encabeza la de Federico Silva es 
la de un "franquista defenestrado" 
en la democracia española, y en el 
mundo de la banca, existen tam
bién "franquistas triunfantes". Me 
parece este título una invectiva in
justa. Federico Silva fue un gran 
ministro de Obras Públicas, como 
fue un gran ministro de Informa
ción Manuel Fraga Iribarne, y 
como fue un gran ministro de In
dustria López de Letona, y como 
fue un ministro secretario general 
del movimiento leal a los jefes de 
su tiempo Adolfo Suárez, y como 
fue otro gran ministro de Indus
tria Claudia Boada, y como fue
ron grandes técnicos del INI o del 
Banco de España, Fernández Or
dóñez, Miguel Boyer, Carlos Sol
chaga y Mariano Rubio. Federico 
Silva es abogado del estado y le
trado del consejo de Estado. Fue 
uno de los que inició la política de 
puertas abiertas en su tiempo y 
hasta cesó por su propia voluntad 
en el Ministerio de Obras Públi
cas. Luego no quiso hacer, o no 
pudo hacer, su itinerario en la 
transición hacia la democracia y 
ahora parecía congelado en su 
mundo profesional. Efectivamen
te, su personalidad aparece en una 
contestación mayor a los proble
mas políticos actuales y formó 
parte de la terna, "en primer lu
gar", para el primer gobierno des
pués de la muerte de Franco. Esta 

gran personalidad ha sido separa
da por Mario Conde y la gran no
vedad es esa mujer de implicacio
nes políticas socialistas. como 
Paulina Beato, que según cuentan 
los que la conocen es muy inteli
gente. Mario Conde abre un pe
ríodo de gran espectación y las 
sorpresas no han hecho más que 
ell'.pezar. Atención a este perso
naje. 

Lo del mariscal Spinola 

El Presidente de la República 
de Portugal. Mario Soares trajo en 
su séquito de acompañamiento a 
varias personalidades portuguesas 
y entre ellas al expresidente y ma
riscal Antonio de Spinola. Enton
ces un grupo· de personajes espa
ñoles singulares, y entre ellos 
-sorprendentemente- Joaquín 
Leguina, presidente de la Comu
nidad de Madrid ha publicado un 
comunicado de protesta por esta 
visita, y hasta el presidente de Ma
drid no asistió a la cena del Pala
cio del Prado a la que había sido 
invitado. En primer lugar, un pre
sidente de un país extranjero de
signa el séquito que le da la gana 
y la obligación del país receptor 
es aceptarlo y celebrarlo. En se
gundo término, el presidente Le
guina representa a todos los ma
drileños en estos trances, y no so
lamente a sus ideas respecto a las 
personas. Esto le tendría que ha
ber obligado a no firmar ningún 
documento y asistir a la cena. A 
esto se le llama "responsabilidad 
pública". 

Favorables encuentros Vídeo Baby 

ALBERTO BAEZA FLORES 

He llegado un poco antes de la 
hora convenida para el inicio de 
la. sesión de la tarde en la bienal 
internacional de poesía en el co
razón· cultural de Madrid, en los 
Jardines del Descubrimiento, en 
la plaza de Colón. 

La bienal internacional de poe
sía ha reunido a cuarenta profeso
res y ochenta poetas -llegados de 
veinticinco países, de las dos amé
ricas, de España y Portugal, de Ja
pón, Grecia, Israel, Chipre, Italia, 
Gran Bretaña, Yugoslavia- Eu-
ropa, el Oriente Medio, el Asia, 
Latinoamérica, Norteamérica. 

·tos grandes bloques, de un ro
sado ¡mroral, simbolizan los viajes 
de los navegantes que unieron dos 

· continentes hace casi quinientos 
años, medio milenio. 

La bienal de poesía ofrece al 
gran público numerosas atraccio
nes: desde cursos de poesía "de 
Huidobro a los poetas de hoy" 
-en .22 lecciones, hasta el "azi
bao"; desde concursos populares 
de poesía hasta lecciones de cua

.. renta profesores de universidades 
• importantes; desde presentaciones 
de libros hasta talleres de poesía; 
desde lecturas individuales y no
vedades editoriales hasta recitales 
colectivos; desde la participación 
de jóvenes creadores hasta inter- · 
venciones de actores y actrices. La 
poesía siempre es la viga maestra 

de esta bienal que el numeroso 
público -de todas las edades y 
profesiones- la considera como 
suya. 

Los futurólogos piensan que el 
ser humano, en las civilizaciones 
y sociedades más avanzadas, ten
drá en el siglo XXI más ocio crea
dor y depende la felicidad de esas 
sociedades de como invierta ese 
ocio creador y qué cuota de feli
cidad humana pueda extraer de él 
para este problema que desvela 
siempre. La conquista y el disfru
te de la felicidad. 

Tengo un libro que me intere-
.sa mucho y que voy leyendo 
mientras empieza la sesión de la 
tarde la bienal internacional de 
poesía. Es una obra de la colec
ción "grandes ensayistas" de Eme
ce: "Hacia el año 2.016". "Las na
ciones harán elección consciente 
entre crecimiento, consumo y 
ocio'', opina Ithiel de Sola Pool, 
profesor de ciencias políticas en el 
Instituto de Tecnolo~ía de Massa
chusetts, autor de diversos libros 
sobre educación y cultura en las 
sociedades actuales. Piensa que el 
ser humano obtendrá más control 
sobre su destino. Opina, también, 
que en los últimos cincuenta años 
una de las tendencias más espec
taculares, en la tecnolo¡¡;ía de la 
conducta, ha sido la smceridad 
creciente· con la que nos hemos 
enfrentado nuestro inconsciente. 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Entre que son levemente bobi
tos, que las aventuras del pato 
Donald han dejado de inspirarles 
como antaño y que, naturalmen
te, no tienen niño al que educar 
simplemente porque la mayoóa 
de las parejas prefieren controlar 
la natalidad con mil trampas para 
desvencijar espermatozoides, lo 
cierto. es que ellos estadouniden
ses se aburren más que en cual
quier otro período histórico. 

Melancólicos como nunca, sin 
siquiera poder arrojar "napal" so
bre el enemigo (y, lo que es peor, 
con la negra perspectiva de tener 
que arrumbar los misiles nuclea
res por culpa del acuerdo Reagan
Gorbachov) los ciudadanos de la 
unión han de llenar sus ocios col
gados de los rayos catódicos o co
miendo hamburguesas apelmaza
das bien regadas con ketchup, lo 
que, quizá, explique el grado de 
estultez a que han llegado los po~ 
bres, que ya no saben qué diablos 
inventar para romper con la orto
pedia del tedio. 

No hace mucho, y ante la ava
lancha de suicidios determinados 
por la soledad, los inventores nor
teamericanos crearon la "muñeca 
repollo", aquella especie de feti
che gordito y relleno de serrín que 
los hombres y mujeres norteame-

ricanos compraron frenéticamen
te, llevándoselo a casa y hacién
dole arrumacos como si de un hijo 
se tratase. Y así, unos meses des
pués de que el márketing hubiera 
finalizado sus estudios de merca
do y la "repollo" estuviese colo
cada en los escaparates, la atroz 
Pepona se convirtió en la gilipo
llez más comprada por una socie
dad que, perdida la brújula, ya no 
sabía de qué modo llenar su falta 
de comunicación. 

Como no hay idilio que cien 
años ·dure, ni onanismo platónico 
que a la larga no aburra a las ove
jas, la "repollo" terminó en el ba
surero de la historia, ahitos como 
estaban sus padres adoptivos de 
comprarle vestiditos nuevos y de 
llevarla al cine sin que ella, muda 
como era la maldita, diese alguna 
muestra de sentirse satisfecha. 

¿Qué hacer, pues, sin juguetito? 
unos se dieron a la bebida, otros 
se matricularon en cursos de ae
robic y no pocos compraron crías 
de cocodrilos que, al crecer y ad
vertirse su manifiesta querencia 
por devorar los tobillos de las vi
sitas, los tiraron por el desagüe del 
retrete, lo que explica que hoy día 
las cloacas de la ciudad de Nueva 
York sean intransitables y peligro
sas al estar llenas de enormes sau
rios que se zampan a uno al me
nor descuido. 

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

Las frases del 

Día 

Felipe González: 
«Es necesario tener una 
mano libre, al menos, 
para devolver algunas 
de las agresiones que 
contínuamente recibe 
la convivencia en este 
país». 

.Angel Su.quia: «Es 
mu v difícil establecer 
los Íindes entre la polí
tica y la moral». 

Juan Barjola: «La 
vanguardia está agota
da». 

Ramón Mendoza: 
«Los sorteos de Copa de 
Europa han sido crueles 
este año con el Madrid, 
tras habernos corres
pondido antes el Nápo
les y el Oporto». 

Leo Beenhakker: 
«Al próximo sorteo ha
brá que llevarse a Mi
guel l\lluñoz». 

Jesús Gil: «Mendo
za no tiene autoridad 
para controlar a los ul
tra-sur». 

Antonio Tapies: 
«He tenido la suerte de 
que un gran escultor 
como Chillida me ani
mara, dice que estoy 
empezando a explotar 
las posibilidades». 

Carlos Garaicoe
chea: «Los torpes ata
ques dirigidos a los 
obispos vascos son una 
muestra de la ignoran
cia y el sectarismo con 
que se juzgan los pro
blemas de Euskadi». 

Pablo CastellanO: 
«No se me ha pasado 
por la imaginación el 
reingresar en el 
PSOE». 

Txomin Badiola: 
«No me interesa casi 
nada del arte actual, es 
pura tramoya». 

B.afael Alberti: 
«Aunque yo siempre 
digo que voy a vivir 
hasta el año 2.015, a lo 
:_:¡eor es verdad». 

Ana B.everte: «Es
paña no sabe reconocer 
lo que de bueno tiene el 
flamenco». 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 ECONOMIA 

MERCADO DE DIVISAS Bolsa de Madrid . 

DIVISAS CONVERTIBLES COMPRADOR 

139.841 
110.033 
84.098 
78.674 
20.024 

CAMBIOS 
VENDEDOR ·SESION DE AYER 

l ECU .................... . 
l Dólar USA .............................. . 

Dólar canadiense ............ . 
Dólar aus1raliano. 

140.191 
110.309 
84.309 
78.871 
20.074 

Madrid. La bolsa madrileña 
sobrepasó ayer los límites del pa
sado miércoles, al obtener mayo
res avances y haberse extendido a 
todos los corros. 

ción de dinero, sube 55. Endesa 
baja 2 y Electra de Viesgo repite 
cambio. 

cataluña 25, Financiera y Minera 
75, Uralita 32 y Valenciana de 
Cementos, de sesión a sesióri, 220. 

Franco francés ................ . 
Libra esterlina. 
Libra irlandesa ........................ . 
Franco suizo ............................ . 

100 Francos belgas .................... . 

202.406 
180.345 
83.384 

323.961 
67.759 

202.913 
180.796 
83.593 

324.772 
67.928 

El más rezagado de los secto
res fue el eléctrico que, aunque 
obtuvo ganacias en varios de sus 
títulos, no logró superar su índice 
sectorial, debido sin duda al retro
ceso de dos puntos de endesa. 

En Aguas, Barcelona sube 23. 
En Metálicas Básicas, Hornos 

baja 3, Felguera 5. Acerinox sube 
50 y Nueva Montaña 5. 

En Químicas, Española del 
Oxígeno repite cambio. Explosj,.: 
vos sube 36, Energías 37 y Cros, 
que tuvo el pasado miércoles po
sición de dinero, avanza 110. 

l Marco alemán .... 
l 00 Liras italianas. 9.206 

60.206 
18.623 
17.587 
17.314 
27.423 

9.229 
60.357 
18.669 
17.631 
17.357 
27.491 

En Materiales de Construcción, 
Asland gana 45 puntos, Asland 

l Florin holandés 
l Corona sueca. 
l Corona danesa ........................ . 
l Corona noruega ....................... . 
l Marco finlandés ....................... . 
l 00 Chelines austríacos ................ . 
l 00 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ......... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

En un índice del 0,3 por cient~ 

963.345 
82.608 
86.997 
85.396 

965.757 
82.814 
87.214 
85.610 

La peseta se apreció. 
frente al dólar 

Madrid. La peseta se apreció ayer un 0,3 por ciento frente al 
dólar, al fijar el Banco de España un cambio base de 110,17 pe
setas por dólar. El Banco emisor estableció un cambio inicial 
contra el marco alemán de 67,60-80 pesetas por marco. En Bol
sa de divisas, se inició la sesión con una cotización de 110,05-25 
pesetas por dólar, que varió entre las 109,98 y las 110,25 pese
tas por dólar. 

Sobresalen por su mayor firme
za, los grupos químico, aunque en 
petróleos perdiera Española de 
Petróleos, con tres puntos cons
trucción, alimentación y comuni
caciones y el avance de seis pun
tos de telefónica. 

Los bancos, con alzas muy 
fuertes dieron a la sesión una gran 
euforia. La excepción estuvo en el 
de Santander, que repitió cambio. 

En Petróleos, Española de Pe
tróleos baja 3 y Petromed sube 
50. 

En Eléctricas, Hidroeléctrica 
del Cantábrico sube 2, Gas y Elec
tricidad 5, Cataluña 1, Hidrola 
0,25, Iberduero 1,25, Sevillana 
0,50, Reunidas de · Zaragoza 2. 
Catalana de Gas, que tuvo posi-

1 ECU 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACION DEL ECU 
43 ,2030 ............................... francos belgas 
2,06409 ........................... marcos alemanes 
2,32309 ....................... florines holandeses 
0,69183 ........................... .libras esterlinas 
7,95533 ............................ coronas danesas 
6,98489 .......................... francos franceses 
1519,81 ............................... .liras italianas 
0,77598 ........................... .libras idandesas 
163,730 ............................ dracmas griegos 
1,27021 ............... dólares estadounidenses 
1,67795 ............................... francos suizos 
140, 104 •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• pesetas 
7,51139 .............................. coronas suecas 
8,07917 .......................... coronas noruegas 
1,66067 ...................... dólares canadienses 
168,653 ..................... escudos portugueses 
14,5287 ....................... chelines austriacos 
5,09672 ....................... marcos finlandeses 
160,809 ............................. yenes japoneses 

COTIZACION"ES DE LA BOLSA DE .MADRID 

BANCOS 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ...................... . 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................. . 
B.N.P ................................... . 
Comercial Esp ...................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PESCA 
P.I. Gallega ......................... . 
~b~ .................................. . 

El\1ERGIA Y AGUA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 

Petromed ··················'··········· 
Cepsa nv ............................. . 

IND. M.ANUF. 
Sniace ............. , ................... . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Savin ................................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................. . 
Torras .................................. . 
Víscofan ............................... . 
Barna .................................. . 

1375 
1265 
1079 
695 

1425 
1097 
1390 
653 
600 
470 
400 
985 

1005 
550 

1340 
425 
360 
780 

1000 

1140 
165 

110 
472 
740 
430 

237 
287,50 

381 
250 
560 

3600 
290 
350 

1060 
525 

2500 
1850 
220 

INlllIOBILIAlUAS 
Bami .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Cartemar ............................. . 
lnmobanif ............................ . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CONSTRUCCION 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Coninsa ............................... . 

MI111El1.AL. METAL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Olarra ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CEMENTOS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Alvi ...................................... . 
Alfa ..................................... . 
Noroeste .............................. . 

ELECTBICIDAD 
Catalana ............................. . 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrica ...................... . 
Hidruna ............................... . 
Hidrola ................................ . 
lberduero ............................. . 
Sevillana .............................. . 

225 
460 
600 
477 
152 
480 
610 
220 

406 
350 
890 
564 
110 

65 
425 

60 
770 
415 
178 

935 
700 

2100 
340 

1320 
135 

1260 
525 

510 
372 
142 
136 
67 

84,25 
112,75 

. 94,25 
80,75 

335 

·-----'"'""" __ _,, ---,-~ 

TBANSP. Y COMUN. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Eusa .................................... . 
METAL :MECAN. 
Af ........................................ . 
Tudor ................ : .................. . 
Abengoa ............................ .. 
Cointra ................................ . 
Ux Ferrocarriles .................... . 
Cesel ................................... . 
Mocosa ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa .................................. .. 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei .................................. . 
Al bajar ................................ . 
Za rdoya-otis ......................... . 

QUIMICAS 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Rioti nto ............................ . 
Carburos .............................. . 
Zeltia ................................... . 

INVEBS. MOBIL. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ................................. . 
Cartex ... ,. ............................. . 
Finsa .................................... . 
Unibansa ............................. . 
Gral. lnvers .......................... . 
Herrero ................................ . 
lnvatisa ................................ . 
Patrisa ................................. . 
U. Europea .......................... . 
Mobinversor ......................... . 
Atisa .................................... . 
Avasa .................................. . 
Bansaliber ............................ . 
Bolshispania ......................... . 

163,75 
89 

155 
91 

530 

520 
315 
220 

72 
505 
610 
323 
680 
380 
133 
950 

66 
810 

505 
335 
200 
343 
535 
350 

860 
586 
250 

514,50 
385 
200 
660 
710 
651 
284 
735 
397 
396 
540 
140 

Cadinsa ................................ 423 
Medisa ................................. 51 
Esfinge................................. 166 
Hércules 2 ........................ ..... .11 O 
Colón.................................... 100 
Bansander ............................ 700 
Fintisa...... .. ... .. .. . . .. . . .. . ... . .. . . ... 368 
Fiponsa ................................. 820 
Hispana 2 ............................. 66 
Hispansa............................... 150 
lnbazasa............................... 300 
Mapensa .............................. 150 
Mobinter... .. . . . .. . . .. . .. . . . . .. .. . .. .. . 202 
Narvaso................................ 645-
Rentisa ................. ,. . . .. . . .. . . .. . .. 632 

FOND. Il'QVEBS. 
lncrement ............................. . 
Ahorrofondo ........................ . 
Fortune ................................ . 
Banserfond l ....................... . 
Ba nserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal ........................... . 
Fonpensión ........................... . 
Fonbanzano ......................... . 
lnverbanser l ....................... . 
lnverbanser 2 ........................ . 
lnverbanser 3 ....................... . 
Fondicajas ............................ . 
lnverfondo ........................... . 
Aresfondo ............................ . 
lnverdiner ............................ . 

INDICES 

1243,90 
2432, 12 

510,15 
153,87 

1047,33 
970,98 
595,79 

1204,01 
1262,01 
1045, 11 
1039,86 
1012,02 
1039,ll 
1217,68 
1222,15 
521,72 

118797,76 

Madrid ...... 225,83 (+6,35) 

Barcelona.. 132,20 ( +3,63) 

Valencia .... 212,60 (+4,18) · 

Bilbao........ 292,16 ( +8,80) 
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EL DIA DEPORTES 
~~ENTREVISTA A MANUEL ASTILLEROS 

Con un 80% de jugadores de nuestra provincia 

El Club de Fútbol Toledo en 
buena forma 

Máximo Tenorio 

Manuel Astilleros, presidente 
del club de fútbol Toledo, hom
bre dedicado a la construcción, 
tomó las riendas del club hace tres 
años, encontrandose a un Toledo 
prácticamente hundido tanto eco
nómicamente como fútbolistica
mente. Se debían 7 millones de 
pesetas y en la actualidad se han 
rebajado alrededor de 3 millones 
de pesetas. Todavía el Toledo tie
ne deficit y ahora más que nunca, 
en boca de su presidente,<<necesi
ta de la ayuda de todos los toleda
nos, sobre todo de las empresas y 
de organismos públicos como la 
Diputación Provincial, el club ne
cesitaria de por lo menos 8 millo
nes de pesetas para encontrarse 
bien económicamente». El presi
dente se encontró un club con fal
ta de prestigio en la provincia, no 
tenían equipo, y para llevar a la 
afición al campo, necesitaban te
ner jugadores de prestigio, y eso 
es lo que ha intentado y parece 
que ha conseguido Astilleros. Para 

· el presidente, «El club necesita di: 
nero porque se nos está acabando 
el presupuesto, y con una nómina 
mensual de 1 millón trescientas 

, mil pesetas es dificil seguir ade
lante». El señor Astilleros nos co
mentaba la gran labor de ayuda 
que ha llevado a cabo la Caja de 
Ahorro, que quiere destacar que 
se ha portado muy bien con ellos. 

Manuel Astilleros nos comen
taba como se ha desarrollado el 
año fútbolistico en las filas de su 
club, así nos decía que,« al prin
cipio tuvimos una temporada, em
pezamos la liga con buen pie, ga
nando al actual líder el Villaroble-

Vuelta Ciclista a España 

do, pero luego hubo un pequeño 
bache, con el tema de Velasco, 
pero ahora, hoy en día pensamos 
en Calderón, es un hombre jovén 
y con mucha ilusión y está sacan
do al conjunto hacía arriba. Hay 
una total unión entre plantilla y 
técnico, antes había algún roce, 
pero ahora está todo solucionado. 
Ahora tengo una gran junta direc
tiva y están funcionando muy 
bien.». 

Entrenador 

En cuanto a la opinión que tie
ne el presidente toledano del en
trenador del club, Manuel García 
Calderón, además de lo reseñado 
lineas más arriba, ve que «este 
hombre, se dedica mucho a 111 pre
paración fisíca, yo percibo que es
tán bien preparados en este aspec
to, y los jugadores que habituale
mente no juegan, están contentos. 
Es un «psicologo», habla mucho 
con los jugadores y eso es impor
tante». 

Los próximos partidos 

El Culb de fútbol Toledo se 
desplazó ayer a Pinto, para prepa
rar el partido que le enfrentará el 
domingo próximo, ante una de las 
revelaciones del campeonato, el 
Fuensalida. Con respecto a este 
encuentro, el presidente toledano, 
ha pedido la presencia de un de
legado federativo para el encuen
tro. El Toledo va a estar bien apo
yado el Domingo, el mismo pre
sidente nos confirmaba que ha ha
blado con muchos seguidores y 
van a acudir al encuentro. Sin 
duda alguna se juega mucho el 

Para Manuel Astilleros, en estos mo
mentos en cuando el club necesita real
mente de ayuda económica. 

equipo capitalino en este encuen
tro, va ser un partido difícil y sin 
duda alguna interesante. Tendre
mos que ver como actua el juga
dor del Toledo, Miguel-uno de los 
que más en forma está-que puede 
salir como titular, ya que tiene 
muchas ganas de agradar ante el 
público que le ha visto jugar du
rante mucho tiempo. La junta di
rectiva no va a dar ninguna prima 
especial para este encuentro. 

Amistoso 

Es muy posible que el club de 
fútbol Toledo dispute un encuen
tro amistoso en próximas fechas 
con el equipo madrileño del Ge
tafe, si se lle~a a un acuerdo eco
nómico, segun nos confirmaba su 
presidente. El Getafe, equipo que 
milita en la 2 división B pide la 
cantidad de 270.000 pesetas, Ma
nuel Astilleros ha confirmado a 
«EL DIA» que si el precio al fi
nal se queda en 200.000 pesetas 
el equipo de Madrid vendrá a 
Toledo. 

1 O de Mayo, final de etapa 
en Toledo 

El martes, día 10 de Mayo, 
la Vuelta Cidista a España lle
gará a la ciudad imperial, en la 
etapa que se desarrollará entre 
las ciudades de Albacete y To
ledo. Esta será la decimosépti
ma etapa de esta edicción 88. 
La vuelta a España comenzará 
el día 25 de Abril en Canarias, 
con ciento ochenta corredores 
en el punto de salida. Esta edi
ción iniciará su recorrido en Te
nerife y concluirá el 15 de 
Mayo, festividad de San Isidro, 
en la capital de España. Aun
que todavía es pronto para ha
blar de participación, son ftjos 
los diez equipos españoles-Kas, 
Teka, Reynolds Seur, BH He
lios C.R., Zahor, Kelme, Caja 
Rúral, Clas y Fagor. Con res
pecto a la participación extran
jera está practicamente asegura
da la presencia de los equipos 
colombianos Café de Colombia 
y Postobón, el francés Systeme 
U, el Carrera italiano y el Su
perconfex holandés. El equipo 
holandés, PDM, en el que mili
tó como jefe de filas la pasada 

temporada, el español Pedro 
Delgado y ahora comanda el 
americano Lemond no estará 
presente porque asitirá la ronda 
italiana del Giro. 

Toledo, como ya comenta
mos en días pasados, pagará por 
ser escenario del final de una de 
las etapas de la Vuelta, la can
tidad de 4 millones de pesetas, 
según el acuerdo firmado, el pa
sado lunes en un centrico hotel 
madrileño, entre el alcalde de 
Toledo, Jose Manuel Molina y 
la empresa Unipublic. Esa can
tidad de dinero tandrá que ha
cerse efectiva en 3 plazos, el pri
mero de ellos el día 15 de Ene
ro, en el que abonarán 2 millo
nes de pesetas, el 15 de Marzo 
1 millón y el resto, el millón res
tante, el día de la llegada de la 
etapa a Toledo. 

Esta suma de dinero, no será 
abonada por el Patronato de
portivo municipal, sino que sal
drá de las arcas del Ayunta
miento, que pedirá colabora
ción a otras insticiones, como la 
Junta de Comunidades Caste-

llano-Manchega y la Diputa
ción Provincial de Toledo. Al 
finalizar, este año, dos etapas de 
la Vuelta en nuestra comunidad 
autonóma, los ayuntamientos 
de Albacete y Toledo, se dirigi
rán al unisono al Gobierno Re
gional, en busca de colabora
ción económica. 

En cuanto al lugar en el que 
se instalará la linea de meta en 
la capital, se quería en un prin
cipio que fuera en la toledana 
plaza de Zocodover, pero los 
organizadores de la vuelta exi
gen un mínimo de 5.000 metros 
cuadrados para que el lugar reu
na las condiciones adecuadas. 
Descartada esta posibilidad, el 
tema sigue en estudio, barajan
dose varias opciones, entre ellas 
por su capacidad, podrían ser: 
la A venida de la Reconquista o 
la zona del Polígono Industrial. 

Las etapas decimosexta Va
lencia-Albacete y la decimosép
tima Albacete-Toledo, precede
rán a las últimas jornadas de 
montaña, en el macizo central, 
donde habrá finales de etapa en 
A vila y Dyc-Segovia. 

Viernes, 18 de Diciembre de 1987 

COMITE DE COMPETICION 

Sanciones 
Los acuerdos tomados por la 

Real Federación Española de fút
bol, que atañen al grupo XVII de 
Tercera División, fueron los si
guientes: 

SAncionados con un partido 
por acumulación de cartulinas 
amarillas, los jugadores. Gomez 
Limón Garce y Juarez Ruiz 
(Manchego), Martín Arram (Vi
llarobledo) y Mufü)Z Urdiales (Al
cázar). 

Por otros motivos ha sido san
cionado Monosalva Eslava (Val·
depeñas), 1 partido por provocar 
a un contrario. 

Con respecto al partido corres
pondici1te a la jornada decimo
quinta entre el Illescas y el Calvo 
Sotelo, suspendido por las malas 
condiciones del terreno de juego, 
el comité de competición ha dic
taminado que el mismo se juege 
el próximo día 27 de Diciembre. 
fecha de descanso en esta ca
tegoría. 

Por su parte la Federación 
Territorial de Castilla la Mancha, 
que en esta se·mana ha formado 
un auténtico galimatías, con san
ciones correspondientes incluso a 
las pasadas jornadas del 29 de No
viembre y 6 de Diciembre, ha fa
cilitado la siguiente relación de 
sanciones, correspondientes a la 
primera regional preferente: 

Día 29 y 6: Francisco Gijón 
(Almodóvar). José Navas y As
censión Rodriguez (Miguelturre
ño ), Genaro Galán (Almagro), 
Juan Sanchéz (Santa Bárbara), 
Servilio Molero y José Aparicio 
(Mora), Pedro Mateo (Marcha
malo), Juan Cifuentes y Albino 
Escribano (Tarazana). Todos es
tos jugadores sancionados con un 

partido por acumulación de tarje
tas. Estos fútbolistas, en buena ló
gica han debido de cumplir la 
sanción. 

Día 13 de Diciembre, jornada 
del pasado fin de semana: Eduar
do Santiago ( Villarlense), José 
Lara y José Antonio López (Vi
llatobi1s), José Maria San Miguel 
(Yebenes), Miguel Tercero (Mi
gucltuneño ), Juan Díaz Merino 
(Manzanares). Luis Marcos y Mi
guel Angel Ureña (Almagro), 
Gorka Barrondo y Javier Braojos 
(Mora), José Calero (Víllaroble
do) y Laurean o Ortíz ( Madrigue
ras). Todos ellos sancionados con 
un partido por A.T.. 

En primera regional ordinaria, 
las sanciones que afectan a Tole
do y pmvincia. fueron las siguien
tes: 

Día 29 y 6: Fortunato Villa
n ue va (Almoradiel), Candido 
Contento (Urda), Angel Gonzalez 
( Ocaña ), Emilio de las Heras y 
Miguel Angel Rodríguez (Santa 
Olalla). 

Al igual que acontece en pri
mera regional preferente, estos ju
gadores sancionados con un par
tido por A.T. ya habrán cumpli
do la correspondiente sanción. 

Día 13 de Diciembre, jornada 
del pasado fin de semana: Faran
cisco Villalba (Torpedo 66), Mi
guel Villagarcía (Añover), Vicen
te Esperanza (Polán) y Victoria 
Tenorio (Guadamur). Todos ellos 
sancionados con un partido por 
acumulación de tarjetas amarillas. 

El Comité de competición ante 
el desaguisado de actas de parti
dos que llegan a destiempo, vol
verá a reunirse para dictaminar 
otra serie de acuerdos. 

BREVES~~~~ 

Fútbol: Jaime baja 
en el Y ebenes 

La junta directiva del C.D.Ye
benes ha concedido la baja al de
lantero Jaime. El motivo de esta, 
según fuentes del propio club, se 
debe a que el entrenador no con
taba ultimamente con sus servi
cios. Esta baja no va ser cubierta 
de momento con ningún otro fi. 
chaje. Por otra parte los jugadores 
Castellanos y Montero, hombres a 
los que la junta directiva yebeno
sa les había concedido también la 
baja, de momento se han reincor
porado a la disciplina del club, si 
bien el porvenir de estos es bas
tante oscuro, al tampoco contar 
con ellos el preparador José Luis 
García Mancebo. 

Baloncesto:El C.B. 
Toledo sigue sin spon
sor 

El C.B. Toledo continua con el 
agua al cuello. El conjunto tole
dano continua sin poder conseguir 
el sponsor que les subvencione 
con la cantidad de 500.000 pese
tas para concluir la temporada. 
Los padres de los jugadores tole
danos han creado una comisión 
para gestionar el tan deseado 
sponsor. 

Fútbol: Sarraseca en 
disposición de jugar 

El centro delantero del C.D. 
Fuensalida, Sarraseca, ausente el 
pasado domingo en Quintanar 
por lesión, podrá jugar el próximo 
domingo frente al C.D. Toledo, si 

el entrenador lo estima necesario. 
El jugador entrenó el pasado mar
tes con toda normalidad no resin
tiendose de su dolencias fisícas. 

Fútbol:Bolañego
Torrijos, sin fecha . 

El encuentro Bolañego-Torri
jos, suspendido el pasado domin
go debido a las malas condiciones 
del rectángulo de juego, aún no 
tiene fecha de celebración. El 
C.D. Bolañego desea jugar este 
partido el día 27 de Diciembre, fe
cha de descanso en esta categoría, 
mientras el C.D. Torrijos prefiere 
hacerlo el día 6 de Enero, festivi
dad de Reyes. Ante esta circuns
tancia y en virtud de que los clu
bes no se ponen de acuerdo, será 
el comité de competición de la fe
deración territorial de Castilla la 
Mancha, quien dictamine en últi
ma isntancia. 

Balonmano: Amisto
so del Puertas Mavisa 

El C.B. Puertas Mavisa Villaca· 
ñas disputará el próximo domin
go un partido amistoso frente al 
Canal Isabel II de Madrid en el 
pabellón villacañero. El partido 
comenzará a las 12'30 horas y ser
virá al equipo para no perder for
ma en el periodo vacacional de 
Navidad. La competición en pri
mera B, grupo segundo, en el que 
se encuentra incluido el conjunto 
toledano, se reanudará el día 10 
de Enero del próximo año. Trás 
el encuentro amistoso del domin
go, el preparador villacañero, 
Rafa Sierra, dará permiso a sus ju
gadores hasta el día 3 de Enero. 

l 
4 
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;Lon ~~_gran ambiente 

La S. 

Máximo Tenorio. 

• Ya están ultimados los últimos 
Jelalles para la celebración en la 
'iudad de Toledo, de la popular 
¡arrera de San Silvestre, que con 
~la cumple su sexta edición, con-
1irtiendose así en la prueba atléti
l navideña más importante de 
(astilla la Mancha. Esta edición 
~mo las anteriores, está patroci
lada por el Ayuntamiento toleda
¡o y organizada por los Amigos 
f' Atletismo. La hora del co
renzo de la prueba será, como 

DEPORTES 
ATLETISMO~~~~~~~ 

ilvestre ya está 
marcha 

EL DIA 

P!a za de Toros 

Pouo del 

c:cn '2 

¡~os los años que se viene cele
. iando, las 6 de la tarde y se rea
\Mrá por un recorrido de aproxi
~adamente 8 Kilometros. El re-
11rrido será idéntico al del año 
i;1erior y los organizadores espe
fn una participación masiva, al-
1~edor de unas 500 personas, en 
\na prueba que está pegando mu-

entregará un número por orden de 
llegada para el sorteo de una ces
ta navideña, valorada en 50.000 
pesetas (curiosamente en años an
teriores les ha tocado en suerte a 
participantes que llegaban en las 
últimas posiciones). También se 
entregaran trofeos a los 3 prime
ros en categoria femenina y mas
culina, mayores y menores de 16 
años, que seguramente serán de 
vidrio, también habrá trofeos para 
los veteranos. La organización es
pera encontrar casas patrocinado
ras para otorgar premios como vi
deos, etc a los ganadores. Este 
año, se han tenido contactos con 
la Asociación de empresarios del 
casco historico de Toledo para 
promocionar la prueba, pero esta 
vez no podrán hacerlo por falta de 
medios económicos. 

media-marthón de S.Sebastián), 
también y en categoría femenina, 
tienen confirmada su presencia las 
atletas granadinas Carmen Mijo
rance y Esther Gonzalez 9entre 
los primeros puestos de la marat
hón de Madrid). En cuanto a la 
participación de atletas extranje
ros, hasta el momento solo se es
pera la presencia del norteameri
cano Brut Mcnely (recorrió 1.100 
millas en Nueva York) y como no 
la presencia de los club toledanos 
del CAT, Joma, Carcavas, U.D. 
Torrijeña y Evanjelista. Los orga
nizadores confían en que la prue
ba vaya cada año a más y por ello 
invitan a que los toledanos parti
cipen masivamente en la prueba. 
Nosotros también desde estas pá
ginas invitamos a los toledanos 
para que acudan a una prueba que 
es ante todo popular y sin duda 
sana. Las personas. que quieran 
participar pueden inscribirse has
ta un cuarto de hora antes de la 
prueba, o durante estos días en el 
Ayuntamiento o en la Asociación 
de Amigos del Atletismo. 

AYUNTAMIENTO 1 Plaza dcl I C.0'1. 1 

• :no, y la gente ya se está entre-
Para este año se espera la pre

sencia de los ganadores de otras 
ediciones, como Gaitán, Juan C. 
Montero, Luis Sastre, Ricardo 
Ortega y Romera (ganador de la 

'ndo para participar en ella. A 
\~ participantes de la pruebá, 
jumo viene siendo habitual, se les 

lmagenes como las que muestra la fotografía, el saludo entre el presidente del Real Madrid, Ra
!on Mendoza y el presidente del Toledo C.F.,puede que se repitan en la comida que el Lunes próxi
;o dará la peña «El Buitre», al jugador madridista Emilio Butragueño en el Parador Nacional de 
/rismo, Conde de Orgaz, a las 14.30 horas. El gran jugador llegará a Toledo a las 2 de la tarde y 

recibido por el presidente de la peña, Juan A. Espinosa, en el restaurante Maria Cristina, desde 
se transladaran al parador. Al acto además del jugador, asistirán por parte de la entidad blan
presidente, Ramón Mendoza, el gerente Fernandez Trigo, el contador del club Antonio Calde
los padres de Emilio Brutagueño. También tienen confirmada su asistencia el alcalde de Tole

Manuel Molina, y el presidente del Toledo, Manuel Astilleros, además de los miembros de 
y los medios de comunicación. Durante el acto el jugador sera objeto de un regalo típico 

1 tdano. Poco tiempo permanecerá el jugador en Toledo, ya que parece ser que el jugador espera 
· r de vuelta en Madrid alrededor de las 5 de la tarde. 

SALVAR LA VIDA DE UN 
NINO CUESTA 40 Ptas. 

¡~~anhl y la educación. La. falta de conocim1entos mata fonios FELICITA CON 
ninos comn lo follo de al1menTos 1 ft 

lm taoeto; de U"'oel pe~"eo lbm o wbo e;~o; .... · liUJEllJlS DEL toreos Por muy t=XJCO ptJcde hacer mucho. , ' 
Fel1c1Ta lo Nmdod con tor¡eto; del Un1cel · 

De venta en1 ofklnat de Correo1, Banco · un®cef 
de Vizcaya, Banco Exterior, Calo Po.rol ' 1 
de Ahorro•, y en la delegodón del Unkef, ' 

SALIDA Y META C:.O(I. 3 
¡: c.an 4 
G C.~1'1. s 

~~~ GERINDOTE 

En Gerindote 

Se crea la peña ciclista 
En el toledano pueblo de Ge

rindote, se va a crear en breve fe
cha, el club ciclista «Leche la To
ledana», club que va a intentar 
aglutinar a corredores en esta es
pecialidad de toda la provincia de 
Toledo, así como de Madrid y de 
A vila, para formar una escuadra 
que mida sus fuerzas con los dis
tintos equipos ciclistas aficionados 
que existen en nuestro país. 

Francisco Torres Martín, ge-

rente de la empresa patrocinado
ra y a la vez gerente del club, está 
interesado para que en esta peque
ña localidad no solo se practique 
el ciclismo si no a la vez convo
car asiduamente pruebas para 
mantener en forma a los corredo
res de la zona. Con esta iniciativa, 
se pretende potenciar un deporte 
que ha dado muchas alegrías a 
nuestra provincia. Esperemos que 
esta creación fortalezca este de
porte en nuestra provincia. 

~~~~ TORRIJOS ~~~~ 

La práctica deportiva un 
lujo 

J.R.C. 

En dias pasados, y con motivo 
de un pleno coorporativo, se sus
citó la polémica entre los ediles 
torrijeños sobre si en un futuro los 
usuarios del pabellón polideporti
vo deberían pagar alguna com
pensación económica por la utili
zación del mismo. Uno de los edi
les manifestaba la necesidad de 
autofinanciación del pabellón por 
los gastos calificados de «abusi
vos», de 500.000 pesetas cada se
mestre por costes del fluido elec
trico. La opinión popular no está 
muy de acuerdo con la medida 
que pretende tomar el ayunta
miento torrijeño, ya que se han 
llegado a barajar cifras de 4.500 
pesetas/hora por un entrenamien
to de un equipo, aduciendo que 
en otras localidades toledanas, 
como es el caso de Quintanar de 
la Orden, también se paga por la 
utilización de estos servicios. Pos
teriormente losrestantes ediles re
bajaron un tanto la cifra, hasta las 

2.500 pesetas y al final se optó por 
hacer un estudio de viabilidad del 
plan previsto y posponerlo para 
otras sesiones. Todavía no se sabe 
nada, pero los deportistas de la lo
calidad están bastante insatisfe
chos por la toma de postura del 
Ayuntamiento en este sentido, y 
esperan que este recapacite y se 
vuelva atrás en la iniciativa,«por 
bien del deporte». También este 
sector de la localidad afirma que 
«los precios de utilización del pa
bellón si se llegan a aprobar, ser
virán para que solo unos pocos 
puedan reahzar deporte» y' por 
ello lo califican de lujo». Tanto 
autoridades como deportistas es
peran que se llegue pronto a una 
solución .que satisfaga a todos, 
para no crear ningún tipo de .en
frentamientos. Posteriormente los 
grupos de la oposición han exte
riorizado que los practicantes del 
deporte-competicion deben que
dar exentos de resarcimientos eco
nómicos en el tiempo de entrena
miento y confrontaciones oficiales 
y preparatorias. 
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EL DIA DEPORTES 

La cuadragésima tercera edi
~ión de la Vuelta Ciclista a Espa
ña, que ayer fue presentada ofi
cialmente, va a disfrutar de un pri
vilegio sin "precedentes: tener 
como punto de salida el Archipié
lago Canario el próximo día 25 de 
ab1:_il, concretamente en Santa 
Cruz de Tenerife donde se dispu
tará una contra reloj por parejas 
de equipos. 

Y a están definidas las etapas 

Esta contra reloj sobre 20 kiló
metros, en la primera jornada, es 
la principal innovación de la ron
da española, ya que es la primera 
vez que se disputa bajo esta mo
dalidad. Es decir, en vez del habi
tual prólogo y para dar mayor in
terés, la salida la tomarán de for
ma conjunta dos representantes de 
los 18 o 20 equipos que partici
pen, así serán pelotones de 36 o 
40 corredores. · 

~a forma de designar a los re
presentantes de cada escuadra to
davía no está definido, porque, se
gún Alberto Gadea, director téc
nico de la Vuelta, esto habrá que 
decidirlo con los directores depor
tivos de cada equipo. 

Enrique Franco dijo "que la 
primera etapa de la Vuelta'88, en 
Tenerife, es algo inédito. Si los 
franceses o los italianos fu e ron 
capaces de inventar algo similar 
-Tour la contra reloj por equipos 
hace años y Giro la cronobajada 
este año-, nosotros no íbamos a 
ser menos. Será todo un éxito para 
celebrar el décimo aniversario de 
Unipublic como empresa organi
zadora de la ronda española. Una 
Vuelta sin Canarias no era una 
verdadera Vuelta". 

Franco manifestó que Canarias 
tendrá que pagar a la Vuelta unos 
gastos que por la lejanía se produ
cen, pero añadió que Unipublic 
cobrará exactamente lo mismo 
por el paso de la carrera que a 
cualquier otro organismo peninsu
lar. 

Un total de 1.000 personas ten
drán que desplazarse a Canarias 
como apoyo de la Vuelta, parte de 
las cuales llegarán a Tenerife el 
día 22 de abril, tres días antes del 
inicio de la prueba. 

El iniciar en Canarias, una 
novedad 

Para los organizadores de la 
Vuelta el tomar como punto de 
partida Tenerife supone muchos 
inconvenientes, porque además de 
los obligados traslados por barco 
y avión, hay que añadir el trans
porte del material, por ello tanto 
en la contra reloj inicial como en 
_la contra reioj por equipq_s de la 
tercera etapa en Las Palmas, los 
diferentes equipos tan sólo podran 
utilizar la bicicletas tradicionales, 
es decir, las nuevas máquinas ae
rodinamicas de ruedas lenticulares 
y manillar tipo cuernos de vaca 
utilizadas en los últimos años en 

Una contra-reloj 
principal 

las pruebas contra las manecillas 
del reloj se quedarán en la Pe
nínsula. 

Habrá una contra reloj por 
equipos 

Junto a esta innovación son 
tambien novedades en la Vuel
ta'88 una contra reloj por equipos, 
concretamente en la tercera etapa 
y teniendo como escenario Las 
Palmas. Esta modalidad no se dis
putaba en la Vuelta desde 1974, 
y una cronoescalada al Naranco. 
Se mantienen las bonificaciones 
con un total de 15 minutos en las 
68 líneas puntuables -metas vo
lantes y sprints especiales-, mien
tras que la ausencia más notable 
es la no subida a Los Lagos de 
Covadonga. 

El recorrido es interesante. Hay 
oportunidades para todos como es 
lógico en una prueba tan larga, 
pero al igual que en otras ocasio
nes los puntos claves estarán en 
los 94 kilómetros cronometrados, 
la cronoescalada al Naranco y tres 
finales en alto -Brañillin, Valdez
caray y Cerler-. 

Las pruebas cronometradas de 
Tenerife y Las Palmas servirán 
para sancionar a los que acudan 
con la forma retardada, y las eta
pas de montaña de Asturias y 
Santander darán oportunidad a 
los que «pinchen» en la lucha con
tra el reloj. 

"Una Vuelta hecha a la medida 
de nadie" 
-·---···------

Tras estos envites, las cosas de-

\ 1f 
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ben quedar bastante igualadas en
tre escaladores y rodadores, que 
tendrán un nuevo frente de bata
lla en los Pirineos, donde se debe 
de formar el grupo de elegidos. 

La Sierra Madrileña y la penúl
tima etapa, con 30 kilómetros 
contra el reloj individual, deberán 
favorecer a los que más fondo ate
soren, a los que lleguen más en 
forma a la recta final, por ello una 
vez más estas jornadas serán de
finitivas. 

De por medio entre estos pun
tos considerados claves, etapas en 
blanco, que tendrán que ser escri
tas por los propios ciclistas. Cual
quiera de ellas, llana o de repe
chos, puede ser una tumba para 
muchos corredores. 

Lo cierto es que el recorrido es 
equilibrado, menos montañoso 

que en ediciones anteriores, por lo 
que no hay un fovqrito claro, aun
que l'i venccdur scrú un hombre 
completo. birn de forma, con la 
cnrrespumlic·ntc dosis de suerte y 
por supuesto l:I contar con un 
buen equipo. 

l o ll'lgil;u v tomando como re
krl'llcia las últimas ediciones, la 
Vuclta'X8 parece una carrera 
abierta. ma\ÍlllL' cuando tiene el 
aliciente de nt> contar con un fa
rnritu claro de salida. Asi y como 
decía :\lbero (ladea "es una Vuel
ta hecha a la medida de nadie". 

El ciclismo moderno es como 
un gr:rn tabkro de ajedrez, ya que 
sobre él los peones (gregarios), las 
piezas Nobles (outsider) y las pie
?as nobles (el líder). tienen que 
sincronizar sus movimientos para 
conseguir el jaque mate a la vic
toria. La .,partida» durara 21 días 
y los que la disputen pondrán en 
práctica distintas tácticas, desde el 
enroque a ultranza al jaque mate 
pastor. 

Las etapas de la Vuelta'88 

Estas son las etapas que com
pondrán esta edición de la Vuelta 
Ciclista a España: 

25/4 la.Santa Cruz Tenerife 
(especial), 20Km. 

26/ 4 2a. San Cristóbal Lagu
na-Sta.Cruz Tenerife, 200 kms. 

27 / 4 3a. Las Palmas-Las Pal
mas ( c.r.e. ), 35 kms. 

28/ 4 4a. Alcalá del Río-Bada
joz, 211 kms. 

29 / 4 5a. Badajoz-Béjar 229 
kms. 

30/4 6a. Béjar-Valladolid 198 
kms. 

O 1/5 7 a. Valladolid-León, 170 
kms. 

0215 8a. León-Estacion de 
Brañillin, 177 kms. 

03/5 9a. Oviedo-Alto del Na
ranco (c.r.i.), 9 kms. 

04/ 5 lOa. Oviedo-Santander, 
207 kms. 

05/5 l la. Santander-Estación 
Valdezcaray, 219 kms. 

06/5 12a. LogroÑo-Jaca, 196 
kms. 

07 / 5 l 3a. Jaca-Estación Cer
ler, 177 kms. 

08/5 14a. Benasque-Andorra, 
202 kms. 

09/5 15a. Seo de Urgel-San 
Quirze del Vallés, 180 kms. 

1O/5 l 6a. Valencia-Albacete, 
193 kms. 

1115 l 7a. Albacete-Toledo, 
237 kms. 

12/5 18:i. Toledo-Avila, 212 
kms. 

13/5 l 9a. Avila-Segovia -Oye, 
151 kms. 

14/5 20a. Las Rozas-Collado 
Villalba (sin confirmar debido a 
problemas de tráfico) (c.r.i.), 30 
kms. 

15/5 2la. Collado Villalba· 
Madrid, 180 kms. 

Total kilometraje 3.433. · 

Media por etapa 163,4 kms. 

1 
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Viernes, 18 de Diciembre de 1987 VARIOS EL DIA 

Madrid. La cantante Liza Min
nclli es la protagonista del cuento 
de hadas de l lans Christian An
dersen, «La princesa y el guisan
te», que se emite hoy viernes en 
la sobremesa. 

El cuento, que precisamente 
fue recogido en un musical de 
llroadway, en Nueva YorK (i':sta
dos Unidos), narra las peripecias 
de un príncipe al que su dominan
te madre busca una novia perfec
ta. 

Cierta noche de tormenta llega 

PRIMERA CADENA 
7,45 Carta de Ajuste. Willy de Vi-

lle interpreta"Miradc". 
8,00 Buenos días. 
9,00 Por la mañana. 
9,35 a 10, 1 O Gabriela. 

11,35 a 12,30 Lo imperdonable. 
13,00 Sherlock Holmes. "El caso del 

monstruo del Támesis". 
13,30 Programación Regional. 
14,15 Informativo Castilla-La 

Mancha. 
14,30 Informativos Regionales. 
15,00 Telediario l. 
15,35 Cuentos de hadas. "La prince

sa y el guisante". 
En un país no muy lejano vivía el 

príncipe Richard, pero siempre 
esta triste. Un día su bufón le 
aconseja que la solución a su 
mal puede ser una esposa. Du· 
rante una noche de tormenta 
llega a la puesta de su palacio, 
una joven que perdida, busca 
refugio. La Reina somete a la 
joven a la prueba de la princi· 
palidad: un guisante es deposi
tado debajo de veinte colcho· 
nes. Si la candidata no puede 
dormir será la elegida. 

16,30 La Tarde de ... Andrés Abe
rasturi. 

17,50 Avance telediario. 
. 17,55 La linterna mágica. 

19,30 Más vale prevenir. "Hemofi
lia". Afortunadamente, la he· 
mofilia no es una enfermedad 
muy frecuente. Como conse· 
cuencia se sabe muy poco de 
ella. Se la puede considerar 
como una auténtica enferme
dad soncial, por lo mal que es· 
tos enfermos son tratados en la 
sociedad. 

20,00 La hora de Bill Cosby. 
20,30 Telediario 2. 
21,10 En familia. 

Hoy viernes en la sobremesa, por la Primera Cad~nl-1 programa de Ramón Sánchez 
Ocaña «Más vale prevenir». 

Liza Minelli, princesa de cuento 
«Hace unos días, jugando al 

fútbol, me dí un golpe en la rodi
lla y comencé a sangrar. Entonces 
me inyectaron un concentrado de 
sangre de otra persona que me dá 
el factor de coagulación del que 
yo carezco», relata Quique. 

al castillo una más bien desgarba
da princesa de la que se enamora 
el príncipe, lo que desata la cóle
ra de la reina que no permitirá la 
boda al menos que la joven salga 
airosa de una prueba. 

La muchacha tendrá que dor
mir sobre 20 colchones y, si es 

22,'.lO Viernes cine. "Dos hombres y 
un destino". La acción se sitúa 
a finales del pasado siglo, cuan
do Butch Cassidy y Sundance 
Kid son los más célehres delin
cuentes de los Estados Unidos. 
Sus asaltos, casi simpre a ban
cos y trenes, llevan ya una lar· 
gísima lista. Refugiados en su 
guarida secreta bautizada 
como "El Agujero en la Pared", 
planean un nuevo robo: atracar 
el ferrocarril de la Unión Paci· 
fic por partida doble. Es decir, 
en su viaje de ida y en el de 
vuelta. Planificada ya la ac
ción, el primer asalto se lleva a 
cabo con completo éxito. Y 
mientras la pareja de asaltan
tes descansan, Sundance estre
cha su relación con la joven 
maestra Etta. 

0,40 Telediario 3. 

1,00 Teledeporte. 

1,25 Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

16,45 Carta de ajuste. Zarzuela. "El 
Bateo" 

17,00 Tenis. "Copa Da vis". Desde la 
ciudad de Gotemburgo, trans
misión de los partidos indivi
duales de la primera jornada de 
la dina! de la Copa Davis, a la 
que han llegado las selecciones 
de la India y Suecia. Suecia 
derrotó en semifinales a Espa
ña en Barcelona. Ante la poten· 
cia del equipo sueco, los espa· 
ñoles nada pudieron hacer. La 
India eliminó a Australia. 

22,15 El mirador. 

23.35 Concierto. 

O, 15 Tiempos modernos. 

1, 10 Despedida y cierre. 

realmente la princesa apropiada, 
deberá sentir la molestia que le 
produzca un minúsculo guisante 
escondido entre los colchones. 

El cuento, en el que interviene, 
junto a Liza Minnelli, Tom Con
ti, ha sido adaptado por Mark 
Curtiss y Rod Ash y dirigido por 
Tony Bill. 

ARIES 
A lo largo del día, 
tu imaginación se 

verá potenciada, intenta utili
zarla de forma creativa, porque 
desperdiciarla supondría un 
cargo de conciencia. Te tocará 
padecer los cambios de humor 
de alguien muy cercano a tí. 

TAURO 
El no haber sabido 
dar una negativa a 

tiempo podrá llevarte a tener 
que desempeñar hoy un papelón 
delante de otras personas y so
bre todo de una que te infunde 
mucho respeto y cuya opinión 
resulta definitiva. 

GEMINIS 
Procura hacer hoy 
acopio de autodisci

plina que te será necesaria para 
conseguir todo lo que esperas. 
Profesionalmente, te surgirán 
nuevas oportunidades, pero te 
resultará difícil enfrentarte a 
ellas. 

CANCER 

La hemofilia en «Más vale 
prevenir» 

Quique, un niño de ocho años 
que padece hemofilia, narrará su 
experiencia como enfermo en el 

Este niño, que tiene que inyec
tarse un concentrado de sangre 
dos o tres veces por semana, cuen
ta como su vida se desarrolla nor
malmente. Atrás queda la creen
cia de que los hemofílicos no po
dían sufrir ni un rasguño. 

G LEO ~J·f~_;!~J SAGITARIO 
Tus socios se mos- r Interés personal 
trarán en total . . porllevaracaboun 

acuerdo en lo que se refiere a proyecto aún en contra del pa-
tus planes para un futuro inme- recer de tu entorno social o pro-
diato. Planes que podrás llevar fesional. Tendencia a concen-
a efecto a pesar de algunas in- trarte en un esfuerzo para re-
terrupciones. El deseo de racio- montar una situación que ·te 
nalizar también tus sentimien- obliga a ello. 
tos dará al traste con la ar-
monía. 

VIRGO 
Tus métodos inno
vadores darán bue

nos resultados y tus colaborado
res se sentirán impresionados 
con tus palabras. Tus negocios 
comienzan un ritmo ascenden
te, pero ello va a suponer una 
casi exclusiva dedicación a ellos 
por tu parte. 

LIBRA 
Tu sed de aventu
ras te satisfacerá 

hoy de alguna forma. Lo que ha
gas hoy con tu tiempo libre te 
hará sentirte gratificado y satis
fecho contigo mismo. Trata de 
divertirte fuera del círculo de 
tus amigos de trabajo o grupo 
profesional. 

ESCORPIO 

CAPRICORNIO 
Exceso de iniciati
vas en tus relacio

nes sentimentales. Demasiada 
actividad e intercambios que te 
mantendrán en un estado de 
tensión al borde de la histeria. 
Puede que consigas muchas co
sas. 

ACUARIO 
Día positivo para la 
toma de decisiones 

en el terreno afectivo e incluso 
para iniciar una nueva etapa 
más clara y estable a este nivel. 
Físicamente, te seguirás sin
tiendo algo decaído, pero poco a 
poco te recuperarás. 

PISCIS 
Las buenas pers

pectivas que presenta una rela
ción amorosa, te harán sentirte 
feliz. Una eficiencia de primer 
grado marcará hoy tu actuación 
personal en tu trabajo. 

Necesitas enfocar 
de modo más rea

lista los asuntos del corazón. 
Harás un favor a un compañero 
de trabajo. Estás en racha de 
suerte y todas las actividades 
que inicies prosperarán en gran 
medida. 

Tendencia a una 
economía fuera de 

problemas y algo más expansi
va de la que hasta ahora disfru
tas, pero en la que podrían sur
gir ciertos inconvenientes que 
retrasen algo ciertos asuntos a 
los que has concedido la mayor 
importancia. 
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SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA 

COMPR® ....................... . 
tompro ciclomotores de segunda mano, 
in buen estado. Interesados, llamar al 
11.11-71 

]iústicas grandes superficies compra con-
1~io. Exclusivas Pinilla. 91/ 2552732. 
1 

Al.QUII.O ............................ . 
Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
iormitorios, cocina, baño completo. T elf: 
1178 94 

BL'SCO ................................ . 
~busca Piso pequeño o apartamento en 

11e~men de alquiler para consulta medi· 
ta. Telf: 22 07 52 

iso en alquiler, amueblado en Toledo 
ra tres luncionários. Llamar al 22 81 

50 de 10 a 12 Martes y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman
do. Telf: 14 53 61. 

Piso en alquiler, amueblado. Zona avd. 
Reconquista o Covachuelas. Telf: 21 24 
21. · Ismael-. 

OFREZCO .............. , ...... . 

NECESITO ... . . . . . .......... . 

CLASES ........................... . 

,VENDO ... . ..... . 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar
tos de baño, con o sin muebles, en Tala
vera. T elf: 80 43 49 

Piso 3 dormitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo n2 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza
ción Las Perdices (Bargas) Toledo. Tell: 
22-04-4i 

Por cese artículos de perfumes y mostra
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO . .. 

VARIOS ...... . 

6L Bia h~ filol~bo ,y 
Apdo. Correos 188 

TEXTO ANUNCIO 

Socios/ as busco para constituir la agen
cia matrimonial astrológica mejor del 
mundo, cartas a: Manuel R. Blanco, C/ 
Carretas 12 456000 TALAVERA. 

CJ COMPRO 

CJ DEMANDA 

CJ VENDO 

CJ ALQUILO 

CJ OFERTA 

CJ ALQUILARIA 

CJ CAMBIO 
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En octubre se cumplió el XXV aniveEsari~d~~ muerte 

Alberto Sánchez, toledano 
en la búsqueda de la forma 

El pasado doce de octubre se cumplió el 
veinticinco aniversario de la muerte del es
cultor toledano Alberto Sánchéz. Pocos han 
sido los actos que se han celebrado para re
cuperar la memoria del artísta local recono
cido mundialmente. El en un principio pana-

dero, despues herrero, entró en el mundo ar
tístico con gran éxito, pero la guerra españo
la le obligó al exilio, pues como dice Luis Al
fredo Béjar, principal impulsor de su home
naje público en Toledo, «era un rojo». 

A.G. 

Fotos: Carlos Moreno 

Luis Alfredo Béjar formaba 
parte de la Corporación Munici
pal de Toledo cuando se decidió 
reconocer el nombre de Alberto 
Sánchez, dándole un homenaje y 
colocando una estatua en la Vega 
y una placa en la casa que le vio 
nacer. Es el propio Luis Alfredo 
quien nos cuenta las peripecias 
que transcurrieron hastá la cele
bración del homenaje: «Cuando 
Alberto murió en el año 62, al 
poco tiempo hubo un gobernador 
en Toledo, Enrique Thomas de 
Carranza, que era cuñado de un 
compañero de Alberto en la Es
cuela de Vallecas, del pintor Pepe 
Caballero. «Era un estusiasta, co
nocía a Alberto y entoncés propu
so hacerle un monumento y se lo 
encargó a mi tío Cecilio Béjar, 
que era escultor. La realizó, no se 
le encontraba sitio, yo creo que 
eran pegas, y Thomas de Carran
za dejó de ser gobernador. Vino 

otro que era militar y el monu
mento se quedó en agua de borra
jas. La escultura estuvo en los ta
lleres de mi familia un montón de 
tiempo. Allí, olvidada, mi familia 
cuidándola, pero ni siquiera tuvie
ron interés en recuperar el origi
nal, que era igual que la que está 
en la Vega, pero en escayola, y es
taba guardado en la Diputación. 
El nuevo gobernador dijo que él 
no le hacía un monumento a un 
«rojo». Después de la insistencia 
de mi· familia se la llevaron y al
macenaron en los locales munici
pales. Así paso el tiempo hasta 
que llegó la primera Corporación 
democrática y yo me propuse sa
car adelante el homenaje». 

Esa fue la historía del homena
je póstumo que por fin recibió Al
berto Sánchez en el año 1982 y al 
que asistieron Clara Sancha, su 
mujer, y el poeta Rafael Alberti. 
Pero también hubo una anecdota, 
la casa en la que se puso la placa 
no corresponde a la verdadera en 

Se relacionó en Madrid con la 
vanguardia artística de su época 

«Pero no te hagas 
ilusiones» 

Violador pide 
el teléfono a su 

víctima para 
citarse 

Pamplona. Una joven presun
tamente violada por Rodolfo Re
zona Trapero testificó durante el 
juicio que éste, despues de haber 
consumado el delito, le pidió el 
número de ielefono «para llamar
te alguna vez, pero río te hagas 
muchas ilusiones». 

Los hechos ocurrieron el 1 de 
marzo pasado cuando la joven, 
quien solicitó que no se hiciera 
público su nombre, hacía auto
stop a la salida de Logroño y fue 
recogida por el procesado. 

Afecto a la zona central 
del país 

Japón vuelve 
a la 

normalidad 
tras el 

terremoto 
Tokio. La normalidad vol

vió a la vida diaria de Tokio, 
salvo en las autopistas que su
fr~n una tremenda congestión 
de tráfico, tras el terremoto 
que afectó ayer a toda la zona 
central de Japón. 

El seismo, que alcanzó 6,6 
grados de magnitud en la esca
la de Richter, se registró a tas 
11:08 hora local (02.00 GMT) 
y produjo balanceo de edifi
cios y suspension de servicios 
ferroviarios. 

la que nació, pues con el paso del 
tiempo cambió la numeración de 
la calle de la Retama, en el barrio 
toledano de Covachuelas. Ade
más, la fecha de su muerte en 
Moscú está equivocada, ya que fi
gura la fecha de 1.968 y el escul
tor, figurinista y decorador, había 
fallecido en 1962. 

Formas blandas 

Las obras de Alberto Sanchez 
están realizadas en materias natu
rales como la madera, la piedra y 
el hierro. Su escultura es de for
mas blandas, sin dureza ni aristas, 
que está muy influenciada por su 
trabajo de panadero. Para Luis 
Alfredo Béjar el escultor «es un 
investigador de las formas, con 
una particularidad, la estilización. 
Es un idealista, sin perder la tra
dición». 

Alberto Sánchez se relacionó 
en Madrid con la vanguardia ar
tística de la época. Así, por ejem
plo, Picasso fue un gran admira
dor del toledano, a quien conoció 
en la Exposición del Pabellón Es
pañol en París, en el año 1.937. 
En 1.938 marcha a Rusia con el 
pretexto de acompañar como pro
fesor a los niños españoles que 
viajaron a Moscú. Con el paso del 
tiempo colaboró en el Teatro de 
Moscú. 

En la isla de la Palma 

Una «guagua» 
con 22 

• pasajeros se 
salió de la 
carretera 

Santa Cruz de La Palma. 
Veintidós personas resultaron ayer 
heridas, tres de ellas graves, al 
quedarse sin frenos una guagua 
(autobús) del servicio regular de 
viajeros en la Isla de la Palma. 

La guagua llevaba 25 pasajeros 
y el accidente se produjo cuando 
al perder los frenos el conductor 
dirigió el vehículo a una entrada 
de una finca que encontró al bor
de de la vía, donde chocó contra 
unas piedras. 
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Así vio Alberto Sánchez a la mujer toledana de su tiempo 

La placa que se recuerda el lugar del nacimiento de Alberto 

En Italia 

Condenado 
-por violar a 

sus cuatro 
hijas 

Palmi (Italia). Rosario 
Bono, de 55 años de edad, 
campesino de la región sur de 
Reggio Calabria, en Italia, ha 
sido condenado a siete años y 
medio de cárcel por haber vio
lado a sus cuatro hijas, todas 
menores de edad. • 

Bono fue arrestado por los 
carabineros en diciembre del 
pasado año al ser .acusado de 
violencia carnal, corrupción de 
menores y maltratos; 

En Argentina 

Arrasadas 
miles de 

hectáreas por 
un incendio 

Bahía Blanca (Argentina). Al 
menos 150.000 hectáreas de bos· 
ques y campos han sido arrasadas 
por un incendio que comenzó 
hace una semana en la provincia 
argentina de Río Negro, informó 
ayer en esta ciudad el Cuerpo de · 
Defensa Civil. 

El incendio, ocasionado por las 
altas temperaturas registradas en ; 
los últimos días, cuya extensión es 
de varios kilómetros, causó pérdi· 
das a la producción agropecuaria 
y amenaza varias zonas pobladas 
de la provincia de Río Negro, a 
1.300 kilómetros al sur de Buenos 
Aires. 

~~' . . . 
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